Verbale n. 7 del Consiglio degli Studenti Adunanza del 30/06/2016

L'anno duemilasedici, il giorno trenta del mese di giugno, alle ore 15:00 nell'aula Dessau della Sede Centrale della Università degli Studi di Perugia, si è riunito, a seguito di convocazione prot. n. 46842 del 24.06.2016 inviata mediante posta elettronica, il Consiglio degli Studenti per trattare il seguente ordine del giorno:

- 1. Approvazione verbale del 25 maggio 2016;
- 2. Comunicazioni della Presidente;
- 3. Regolamento Procedure Termini e Tasse: parere;
- 4. Mozione del Consiglio degli Studenti in ordine alla proposta di miglioramento del bando di selezione per lo svolgimento di collaborazioni da parte degli studenti ad attività connesse ai servizi resi dall'Università;
- 5. Mozione Idee in Movimento in ordine alla richiesta di stipula convenzione con Banca Unicredit per gli studenti dell'Ateneo di Perugia;
- 6. Nota informativa dei gruppi consiliari Idee in Movimento e Identità Universitaria avente ad oggetto le condizioni della Ferrovia Centrale Umbra (FCU);
- Varie ed eventuali.

Presiede la Sig.ra Martina Domina, Presidente del Consiglio degli Studenti.

Assume le funzioni di segretario verbalizzante la sig.ra Maria Laura Bedini.

Il Segretario procede alla verifica, mediante appello nominale, del *quorum strutturale* ai fini della validità della seduta.

Risultano presenti i seguenti componenti del Consiglio:

			P	G	A
1	BERNARDINI BEATRICE	Dip. di Chimica, Biologia e Biotecnologie	Х		
2	CESARINI FRANCESCO	Dip. di Chimica, Biologia e Biotecnologie	х		
3	FALISTOCCO LORENZO	Dip. di Economia	×		
4	BIANCALANA LEONARDO	Dip. di Economia	X		
5	BAGLIONI GIORGIO	Dip. di Economia	Х		
6	RRAPAJ MASIMILJANO	Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della Formazione	Х		

Il Segretario LUB

7	SZILAGYI REMUS GABRIEL	Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della Formazione		Х
8	MARRA GIULIA	Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della Formazione		х
9	FALANGA NOELLE	Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della Formazione		×
10	TEI COSTANZA	Dip. di Fisica e Geologia	Х	
11	SERPOLLA COSIMO	Dip. di Giurisprudenza	X	
12	CICCHI ALESSANDRO	Dip. di Giurisprudenza	X	
13	MANCINI SILVIA	Dip. di Ingegneria		х
14	LUZI ALESSANDRO PIETRO	Dip. di Ingegneria	х	
15	PINTI LUCA	Dip. di Ingegneria Civile ed Ambientale		Х
16	PROCACCI VALENTINA	Dip. di Ingegneria Civile ed Ambientale	Х	
17	BELIA MARGHERITA	Dip. di Lettere - Lingue, letterature e civiltà antiche e moderne	X	
18	BUCCILLI SIMONE	Dip. di Lettere - Lingue, letterature e civiltà antiche e moderne	X	
19	BATTISTELLI ANNALISA	Dip. di Matematica e Informatica	X	
20	DI BLASI MAURO	Dip. di Medicina Veterinaria	Х	
21	CAPOBIANCO ALBERTA	Dip. di Scienze Agrarie, alimentari ed ambientali	; X	
22	INSALATA FRANCESCO	Dip. di Scienze Farmaceutiche	X	
23	ORFEI PIETRO	Dip. di Scienze Politiche	X	:
24	BEDINI MARIA LAURA	Dip. di Scienze Politiche	X	
25	ADORISIO ELISABETTA	Scuola Interdipartimentale di Medicina e Chirurgia	×	
26	BISCARINI ALESSANDRO	Scuola Interdipartimentale di Medicina e Chirurgia	×	
27	DOMINA MARTINA	Scuola Interdipartimentale di Medicina e Chirurgia	: X !	
28	CORSI EDOARDO	Scuola Interdipartimentale di Medicina e Chirurgia	: :	The second secon



29	BAFFA FRANCESCO	Scuola Interdipartimentale di Medicina e Chirurgia	×		
30	FILIPPI NICOLA	Scuola Interdipartimentale di Medicina e Chirurgia		X	

La Presidente, constatata la regolarità della convocazione e la presenza del numero legale per la validità dell'adunanza, assume la presidenza e dichiara aperta la seduta alle ore 15:10.

Durante la trattazione del punto n.2 all'ordine del giorno, su richiesta della Presidente prende la parola il dott. Riccardo Casadei, Rappresentante della Commissione Esperti MIUR.



Delibera n. 1

Allegati n. (sub lett...)

O.d.G. n. 1) Oggetto: Approvazione verbali.

LA PRESIDENTE

sottopone alla verifica dei Consiglieri, per l'approvazione il verbale della seduta del 25 maggio 2016 nel testo inviato tramite e-mail.

Invita il Consiglio a deliberare.

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI

Udito quanto esposto dal Presidente; Presa visione della stesura definitiva del verbale sopraelencato; all'unanimità

DELIBERA

di approvare il verbale della seduta del 25 maggio 2016.

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata seduta stante.



Delibera n. ==
Allegati n. (sub lett...)

O.d.G. n. 2) Oggetto: Comunicazioni della Presidente.

LA PRESIDENTE

1) ricorda ai consiglieri che Lunedì 4 luglio alle ore 17, presso l'Aula 1 del Dipartimento di Economia si terrà un incontro con il prof. Tito Boeri, Presidente dell'INPS, sul tema "La transizione scuola- lavoro".

2) Lascia la parola al dott. Riccardo Casadei, Assegnista di Ricerca Dipartimento Medicina Sperimentale dell'Università degli Studi di Perugia, che illustra il progetto CeSPES - Centro sperimentale per la Promozione della Salute e l'Educazione Sanitaria. L'obiettivo è quello di far diventare Perugia il primo Ateneo promotore di salute in Italia, un progetto nato 10 anni fa in Gran Bretagna. Essenziale per la sua realizzazione è l'istituzione di gruppi di lavoro multidisciplinari interdipartimentali e con altre strutture pubbliche e private al fine di elaborare progetti e iniziative di sviluppo. L'Università, come scuola di decisioni, deve prendere in considerazione i bisogni e i desideri creando ambienti salutari in cui è possibile comunicare. La cultura della partecipazione porta alla realizzazione di progetti efficaci, sentiti dagli studenti, come il medico di base. Attraverso la collaborazione tra Università e Comune di Perugia, a breve avrà inizio il progetto Università in Bicicletta, con l'attivazione di 6 postazioni di biciclette elettriche che serviranno diverse aree di Perugia. Il dott. Casadei lascia a disposizione dei rappresentanti il proprio indirizzo e-mail riccardo.casadei@unipg.it per poter collaborare insieme alle varie associazioni per organizzare incontri e progetti. La presidente propone di organizzare da ottobre degli incontri in ogni dipartimento per far conoscere il progetto a tutta la comunità studentesca ed ampliare la partecipazione.

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI

Prende conoscenza.

La Presidente 1640 Approvato nell'adunanza del 1657. 2018

Delibera n. 2
Allegati n. 1 (sub lett. A)

O.d.G. n. 3) Oggetto: Regolamento Procedure Termini e Tasse: parere.

LA PRESIDENTE

illustra la documentazione istruttoria fornita dagli Uffici e trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. A) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale, lascia poi la parola al consigliere UDU Pietro Orfei.

Il consigliere ORFEI esprime a nome della Sinistra Universitaria la soddisfazione per l'inclusione delle proposte avanzate dai rappresentanti degli studenti negli Organi maggiori e nel corso delle sedute del Tavolo Tecnico che fu richiesto proprio al fine di modificare il sistema di tassazione dell'Ateneo. Le migliorie apportate produrranno notevoli benefici non solo in termini di una maggiore equità e accessibilità ma anche in termini d'immagine e di attrattività. Tuttavia, come rappresentanti in Consiglio degli Studenti, evidenzia alcune osservazioni riguardo al Regolamento in questione.

- 1. In merito alla riformulazione dell'art. 16 che tratta dell'iscrizione come fuori corso, nella determinazione della maggiorazione delle tasse, eliminare la dicitura "e oltre" per quanto riguarda il terzo e quarto anno fuori corso.
- 2. Nell'art. 46 vengono riformulate le agevolazioni per merito, previste in 600 + 300 contributi da 300 euro ciascuno, erogate in forma di rimborso. Si propone di aggiungere nel testo del regolamento che "I contributi vengono erogati entro il 31 maggio di ogni anno", al fine di preservare la stessa scadenza temporale dell'attuale esonero dal pagamento della IV rata. Inoltre, alla luce dei dati ricevuti evidenzia che se nell'A.A. 2014/2015 il valore medio dei contributi erogati è stato di circa 300 euro, nell'A.A. 2015/2016 il valore medio dei contributi è di 325 €.
- 3. Sempre riguardo alla nuova formulazione dell'art. 46, nel ridefinire i criteri per stilare le graduatorie dell'esonero per merito sulla IV rata, si chiede che venga tenuto in considerazione il parametro unico proposto dal Consiglio degli Studenti come da mozione approvata ed allegata nella seduta del 20 novembre 2015.
- 4. Per quanto concerne gli articoli 54 e 55 del Regolamento, si vuole porre l'accento sulla mozione approvata dal Consiglio degli Studenti il 25 maggio 2016, richiedendo che il rimborso della prima rata, ove possibile, sia scalato dal Mav delle rate successive anziché rimborsato tramite bonifico. Una modifica, questa, di grande

semplificazione per gli Uffici dell'Amministrazione e per gli studenti stessi. In alternativa, si potrebbe, anche in questo caso, fissare come termine del rimborso il 31 maggio di ogni anno.

5. In merito all'allegato n° 8 del Regolamento, Orfei esprime le perplessità del gruppo UDU sull'aumento degli importi di versamento per le iscrizioni alle scuole di specializzazione di area sanitaria che si apprende essere di circa 90 euro. Si chiede, considerando anche il fatto che tale modifica non è stata affrontata durante gli incontri del Tavolo Tecnico, di rendere note le ragioni che hanno portato a tale incremento.

Il capogruppo CICCHI dichiara di essere d'accordo e condividere le osservazioni evidenziate.

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI

Udito quanto esposto dalla Presidente, Al termine del dibattito;

All'unanimità

DELIBERA

di esprimere parere favorevole in ordine al Regolamento Procedure Termini e Tasse, allegato sub lett. A) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale.

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata seduta stante.

Delibera n. 3

Allegati n. 1 (sub lett. B)

O.d.G. n. 4) Oggetto: Mozione del Consiglio degli Studenti in ordine alla proposta di miglioramento del bando di selezione per lo svolgimento di collaborazioni da parte degli studenti ad attività connesse ai servizi resi dall'Università.

LA PRESIDENTE

illustra la documentazione istruttoria trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. B) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale.

Il capogruppo BISCARINI fa un breve riepilogo, evidenziando due richieste:

1) apportare modifiche proposte dal passato CdS;

2) apportare modifiche proposte dall'attuale CdS: graduatorie separate per triennale e magistrale e graduatorie triennali divise per corso di laurea, con posti assegnati proporzionalmente e, se vacanti, riassegnati con graduatoria unica del dipartimento.

Il consigliere ricorda che ogni associazione dovrà prendersi carico di seguire queste modifiche affinché vengano messe in atto, evidenziando che, in futuro, sarà necessario consultare preventivamente gli uffici per capire la fattibilità e la tempistica delle proposte da portare in CdS.

La Presidente comunica di aver parlato con gli uffici e di aver presentato loro le proposte dei gruppo di lavoro per capirne i tempi di realizzazione. Dichiara che, nonostante siano state accolte molto favorevolmente, sarà difficile che vengano incluse tutte le modifiche proposte a partire dal nuovo bando 2016/2017 in quanto creare diverse graduatorie complica il sistema, sarebbe più semplice creare bandi diversi come già accade per le sedi di Terni e Perugia.

Le difficoltà di attuazione sono dovute al fatto che la ripartizione informatica è bloccata dal passaggio del sistema da GIS a S7.

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI

Udito quanto esposto dalla Presidente, Al termine del dibattito; All'unanimità

DELIBERA

DELIBERA

di approvare la Mozione del Consiglio degli Studenti in ordine alla "proposta di miglioramento del bando di selezione per lo svolgimento di collaborazioni da parte degli studenti ad attività connesse ai servizi resi dall'Università" allegata sub lett. B) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale.

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata seduta stante.



Delibera n. 4

Allegati n. 1 (sub lett. C)

O.d.G. n. 5) Oggetto: Mozione Idee in Movimento in ordine alla richiesta di stipula convenzione con Banca Unicredit per gli studenti dell'Ateneo di Perugia.

LA PRESIDENTE

illustra la documentazione istruttoria trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. C) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale.

Il capogruppo CICCHI illustra la richiesta del gruppo consiliare Idee in Movimento, evidenziando di aver trovato nei siti internet di altri Atenei italiani simili convenzioni tra istituti bancari ed atenei pubblici e privati per prestiti agevolati a studenti.

Non si entrerebbe nel merito delle condizioni contrattuali in quanto queste devono essere stabilite dall'Università e della Banca, pur chiedendo che un supporto da parte dei rappresentanti negli organi maggiori nella stesura della convenzione.

Il consigliere ORFEI dichiara che un convenzione con Unicredit già esiste per aprire un conto corrente. Evidenzia che se si entra nel merito della questione politica "prestiti di onore", la Sinistra Universitaria sostiene che debbano essere gli enti pubblici a doversi occupare di sostenere, anche economicamente, gli studenti, ricordando che in Umbria Adisu copre il 100% delle richieste di erogazione di borse di studio. La presenza di una convenzione di questo genere potrebbe comportare un minor impegno da parte dell'ente pubblico a finanziare le borse di studio e portare uno studente a richiedere un prestito bancario con tassi di interesse non agevoli rispetto alla situazione attuale.

Il capogruppo CICCHI replica che i tassi di interessi sono minori di quelli per altre tipologie di prestiti. Comprende i timori avanzati e non vuole parlare di inefficienza del pubblico ed, in particolare, di Adisu. Apprezza che la Sinistra Universitaria abbia analizzato la mozione, ma dichiara che andare troppo nel dettaglio fa allontanare dalla questione, in quanto non spetta ai consiglieri decidere perché uno studente chiede un prestito. Come rappresentanti, ritiene che debba essere data l'opportunità di accedere a questa tipologia di finanziamento, lasciando che siano le famiglie a decidere se usufruirne o meno.

Il capogruppo BISCARINI fornisce il dato politico, dichiarando che la Sinistra Universitaria non vuole che il Consiglio si esprima favorevolmente. Quella del prestito

11

d'onore è una questione che è stata più volte affrontata anche a livello nazionale,

evidenziando che molte delle persone che si erano schierate contro avevano predetto

la bolla americana dei prestiti d'onore. I rischi connessi alla non restituzione del

prestito e ad una possibili crisi di liquidità delle banche viene coperta dallo Stato,

quindi sarebbe meglio che la componente studentesca chieda che lo Stato impegni più

fondi per sostenere direttamente il diritto allo studio. Attualmente, il prestito si può già

richiedere con tassi fissi e flessibili decisamente minori rispetto a quelli illustrati nella

proposta. Non è, però, compito dell'Università appoggiare e promuovere questo tipo di

servizi.

Il consigliere LUZI dichiara di non essere d'accordo con l'atteggiamento della Sinistra

Universitaria, partendo dal presupposto che bisogna riconoscere una libertà di

decisione allo studente, sarà poi lui ad agire come meglio crede.

Il consigliere FALISTOCCO dichiara che il prestito di onore si basa sulla assenza di una

garanzia in quanto nasce con il presupposto che finiti gli studi lo studente trovi un

lavoro con il quale restituire la somma presa in prestito. La situazione economica

attuale non garantisce ad uno studente che appena uscito dall'Università quest'ultimo

trovi subito un lavoro. "Noi rappresentiamo gli studenti e non stiamo difendendo un

ente pubblico", conclude.

Il consigliere CESARINI ritiene che i consiglieri UDU si focalizzino troppo sul Diritto allo

Studio. I soldi che si otterrebbero con il prestito attraverso la convenzione possono

trovare altro impiego oltre che essere utilizzati per pagare le tasse universitarie ma

anche per avviare un'attività commerciale o altro, se lo stato di grazia viene

prolungato lo studente avrebbe la possibilità di restituirlo e pagare a tassi inferiori.

Il consigliere FALISTOCCO sottolinea che se l'oggetto dell'o.d.g proposto dal gruppo

consiliare Idee in Movimento è il prestito di onore, allora si presume che si parli di

diritto allo studio.

Il consigliere ADORISIO dichiara di non comprendere, per com'è stata scritta la

mozione, quali sarebbero le linee guida che facciano avere dei benefici agli studenti.

Il consigliere CICCHI ricorda che, come già detto in precedenza, i termini della

convenzione, e quindi del contratto, verrebbero stipulati dall'Università e Unicredit

Banca.

a Presidente

Approvato nell'adunanza del1.6.551. 2016

Il consigliere BIANCALANA, in conclusione, ritiene che sia stato totalmente sbagliato, per dimensioni e modalità, paragonare la situazione americana con quella italiana, pur comprendendo la posizione politica della Sinistra Universitaria.

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI

Udito quanto esposto dalla Presidente,

Al termine del dibattito;

Con votazioni:

- 17 pareri contrari (Gruppo misto, Gruppo UDU escluso PINTI, assente alla votazione, la PRESIDENTE);
- 7 pareri favorevoli (LUZI, PROCACCI, BIANCALANA, CESARINI, CAPOBIANCO, CICCHI, BAGLIONI)

DELIBERA

di non approvare la Mozione Idee in Movimento in ordine alla "richiesta di stipula convenzione con Banca Unicredit per gli studenti dell'Ateneo di Perugia" allegata sub lett. C) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata seduta stante.



Il consigliere BIANCALANA dichiara di apprezzare molto l'impegno con cui il gruppo Sinistra Universitaria esamina le mozioni ed esprima la propria posizione, a prescindere dal peso della mozione presa in esame, ma, rivolgendosi al gruppo misto, si chiede come mai alcuni soggetti non argomentino mai la propria posizione.

Il consigliere BAFFA replica che, nonostante lui sia il capogruppo, è giusto che nel dibattito intervengano anche altri consiglieri del gruppo misto per presentare le proprie posizioni, come in questo caso il consigliere Adorisio.



Approvato nell'adunanza del 18 011, 2010

13

Consiglio degli Studenti del 30/06/2016

Delibera n. ==

Allegati n. 1 (sub lett. D)

O.d.G. n. 6) Oggetto: Nota informativa dei gruppi consiliari Idee in Movimento e Identità Universitaria avente ad oggetto le condizioni della Ferrovia Centrale Umbra (FCU).

LA PRESIDENTE

illustra la documentazione istruttoria trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. D) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale.

Il consigliere BAGLIONI legge la nota informativa, dichiarando di farsi tramite dei disagi di molti studenti pendolari, con la speranza che questa nota informativa possa giungere a chi di competenza. In conclusione, informa il consiglio che questa è stata l'ultima seduta del Consiglio degli Studenti come rappresentante e ringrazia la propria

associazione ed Idee in Movimento.

Il consigliere FALISTOCCO dichiara che il gruppo UDU prende atto di una situazione così grave, e che questo problema verrà aggiunto alle problematiche riguardanti servizi e trasposti già trattate, facendo riferimento al fatto che, nonostante l'Università può incentivare una trattativa a livello regionale bisogna tenere conto dei tagli stabiliti

a livello nazionale.

Il consigliere BISCARINI comunica che, quando il Prof. Rossi convocò il Consiglio degli Studenti per parlare della questione mobilità, il gruppo UDU evidenziò nel documento

di intenti, alla voce "studenti", la problematica "percorrenze e costi".

La PRESIDENTE, in conclusione, rende noto che prenderà parte, insieme al Prof. Rossi e al Dott. Lacquaniti, ad un incontro con la Senatrice della Repubblica Valeria Cardinali

per parlare di Mobilità Sostenibile.

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI

Udito quanto esposto dalla Presidente,

All'unanimità

❖ Prende atto della nota informativa dei gruppi consiliari Idee in Movimento e Identità Universitaria avente ad oggetto le condizioni della Ferrovia Centrale Umbra (FCU).



La Presidente WAS DE LA Presidente WAS DE LA PRESIDENTE D

Delibera n. ==

Consiglio degli Studenti del 30/06/2016

Allegati n. (sub lett...)

O.d.G. n. 7) Oggetto: Varie ed eventuali.

Non vi sono argomenti da trattare.



La Presidente MILLO DO LA Presidente MILLO DO LA PRESIDENTE DE LA PRESIDEN

Non essendovi altro da trattare la seduta del Consiglio degli Studenti del 30 giugno 2016 è tolta alle ore 16:28.

LA PRESIDENTE

Sig.ra Martina Domina

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE

Sig.ra Maria Laura Bedini



Allegato sub lett. A) al punto n. 3 all'odg

UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI PERUGIA

REGOLAMENTO PROCEDURE, TERMINI E TASSE

La Presidente locus de la Companya del Companya del Companya 2016

Indice

PARTE I - NORME GENERALI	
Art. 1 Ambito di applicazione	
Art. 2 Definizioni	
PARTE II - CARRIERA DELLO STUDENTE	
PARTE II - CARRIERA DELLO STODENTE	
TITOLO I - IMMATRICOLAZIONI	ī
Art. 3 Termini	
Art. 4 Requisiti per l'accesso	
Art. 5 Modalità e documenti per l'immatricolazione	
Art. 6 Libretto universitario	-
Art. 7 Immatricolazioni ed iscrizioni alle Scuole di Specializzazio	one <i>1</i>
Art. 8 Corsi di Perfezionamento	
Art. 9 Master	
Art. 10 Iscrizioni ai corsi di Dottorato di Ricerca	8
TITOLO II - CASI PARTICOLARI DI IMMATRICOLAZIONE E ISCR	
Art. 11 Immatricolazione – Iscrizione "Studente a Tempo Parzia	
Art. 12 Immatricolazione in presenza di altro titolo accademico Art. 13 Iscrizione a corsi singoli di insegnamento	
Art. 13 Ischzione a corsi singon ur insegnamento	:
TITOLO III - ISCRIZIONI AD ANNI SUCCESSIVI AL PRIMO	11
Art. 14 Termini per il rinnovo dell'iscrizione	
Art. 15 Modalità per il rinnovo dell'iscrizione	
Art. 16 Iscrizione come "fuori corso"	
Art. 17 Iscrizione come "ripetente"	
Art. 18 Iscrizione come "condizionato"	
Art. 19 Divieto di contemporanea iscrizione ai corsi	
TITOLO IV - STUDENTI STRANIERI	
Art. 20 Cittadini non comunitari residenti all'estero	
Art. 21 Cittadini comunitari e non comunitari equiparati	
Art. 23 Immatricolazione	
Art. 24 Riconoscimento titoli accademici conseguiti all'estero	
Art. 25 Traduzione dei documenti	
The Late Conditions and additional minimum management and additional minim	
TITOLO V - MODIFICHE DELLA CARRIERA DELLO STUDENTE	
Art. 26 Curricula	
Art. 27 Esami di profitto	
Art. 28 Piani di studio	
Art. 29 Passaggi e trasferimenti da/verso altro Ateneo	
Art. 30 Riconoscimento crediti formativi acquisiti in altre Univer	
dell'Università degli Studi di Perugia	
Art. 31 Riconoscimento di crediti formativi maturati in ambito e	
Art. 32 Sospensione degli studiArt. 33 Interruzione temporanea degli studi	
Art. 34 Decadenza	
Art. 35 Rinuncia agli studi	
Art. 36 Laureandi	
TITOLO VI - CONCLUSIONE DEGLI STUDI	
Art. 37 Rilascio diploma di laurea	22
Art. 38 Relazione informativa complementare al diploma	
La Presidente Mel 1	Il Segretario
Approvato nell'adunanza del1.5\$51. 2016	

PARTE III - TASSE E CONTRIBUTI UNIVERSITARI E PROVVIDENZE AGLI STUDENTI. 24

TITOLO VII - TASSE E CONTRIBUTI UNIVERSITARI	. 24
Art. 39 Tipologia delle tasse universitarie	. 24
Art. 40 Scadenze	. 24
Art. 41 Determinazione della fascia contributiva (ISEE per le prestazioni per il diritto allo	
studio universitario)	
Art. 42 Verifiche ed accertamenti	
Art. 43 Modalità di pagamento delle tasse e dei contributi universitari	. 26
Art. 44 Indennità di mora	. 27
Art. 45 Rimborsi	
TITOLO VIII - PROVVIDENZE AGLI STUDENTI	
Art. 46 Agevolazioni per merito	
Art. 47 Studenti con disabilità	
Art. 48 Studenti appartenenti a Comunità Religiose	
Art. 49 Studenti in regime di detenzione	
Art. 50 Studenti dipendenti o figli di dipendenti dell'Università degli Studi di Perugia	
Art. 51 Borsisti del governo italiano	
Art. 52 Studenti beneficiari o idonei di borse di studio ADiSU	
Art. 53 Agevolazioni per gli studenti provenienti dallo stesso nucleo familiare	
Art. 54 Agevolazioni per studenti che si immatricolano ad un corso di laurea magistrale no	
ciclo unico	. 32
Art. 55 Agevolazioni per studenti che si immatricolano ad un corso di laurea triennale e	
magistrale a ciclo unico	. 33
Art. 56 Agevolazioni per i "percorsi di eccellenza" degli studenti immatricolati dall'A.A.	
2015/2016	. 33
Art. 57 Agevolazioni per studenti che si immatricolano o si iscrivono a tempo pieno in	
condizione di necessità	
Art. 58 Agevolazioni per studenti con status di rifugiato o di protezione sussidiaria	
Art. 59 Norme finali	
Art. 60 Entrata in vigore del Regolamento	. 35

PARTE I - NORME GENERALI

Art. 1 Ambito di applicazione

- 1. Il presente regolamento definisce le procedure amministrative delle carriere degli studenti iscritti ai corsi di studio dell'Ateneo secondo quanto indicato nel Regolamento Didattico di Ateneo.
- 2. Sono fatte salve le specifiche disposizioni assunte dagli organi accademici con apposite regolamentazioni per gli iscritti alle scuole di specializzazione, ai dottorati di ricerca, ai master universitari.
- 3. Il sistema informativo gestione carriere studenti è realizzato e sviluppato conformemente alle norme del presente regolamento oltre che alle norme del Regolamento Didattico di Ateneo e alle direttive ministeriali in materia di Anagrafe Nazionale degli Studenti.

Art. 2 Definizioni

- 1. Ai sensi del presente Regolamento si intende per:
- per attività formativa, ogni attività organizzata o prevista dalle università al fine di assicurare la formazione culturale e professionale degli studenti, con riferimento, tra l'altro, ai corsi di insegnamento, ai seminari, alle esercitazioni pratiche o di laboratorio, alle attività didattiche a piccoli gruppi, al tutorato, all'orientamento, ai tirocini, ai progetti, alle tesi, alle attività di studio individuale o di autoapprendimento;
- per carriera, l'insieme di atti e attività, preordinati al conseguimento del titolo accademico, compiuti dallo studente;
- per credito, la misura dell'impegno complessivo di apprendimento, compreso lo studio individuale richiesto ad uno studente;
- per immatricolazione, l'iscrizione dello studente a un corso di studio di una delle università italiane per la prima volta nella sua vita;
- per iscrizione, l'ammissione di studenti già immatricolati al medesimo o ad altro corso di studio per l'anno accademico corrente;
- per studenti, coloro che sono iscritti o aspirano all'iscrizione ad un corso di studio;
- per Uffici Carriere Studenti, gli uffici che gestiscono tutti gli atti amministrativi riguardanti la carriera dello studente, a partire dall'immatricolazione e iscrizione, passando per la presentazione dei piani di studio personali, fino al consequimento della laurea;
- per A.Di.S.U., l'Agenzia Regionale per il Diritto allo Studio Universitario;
- per CLA, il Centro Linguistico d'Ateneo è la struttura di supporto all'insegnamento e all'apprendimento delle lingue straniere per gli studenti dell'Ateneo e della lingua italiana per gli studenti stranieri.

La Presidente Mollo J. S. S.E.T. 2016 Approvato nell'adunanza del 1.5 S.E.T. 2016 Il Segretario, WIB

PARTE II - CARRIERA DELLO STUDENTE

TITOLO I - IMMATRICOLAZIONI

Art. 3 Termini

1. Le immatricolazioni avvengono di regola tra il 1º agosto e il 20 ottobre di ogni anno, ad eccezione dei corsi di laurea magistrale (non a ciclo unico) il cui termine è previsto entro e non oltre la fine di febbraio di ogni anno. La domanda di immatricolazione deve essere compilata online e successivamente presentata al Punto Immatricolazioni.

Per le immatricolazioni ai corsi di laurea a distanza (teledidattici/telematici) valgono di norma le stesse modalità e scadenze previste per gli altri corsi di laurea, salva la possibilità per l'Amministrazione di stabilire importi diversi per le tasse e contributi dovuti.

Per coloro che si immatricolano a corsi di studio ad accesso programmato valgono le date di scadenza e le regole fissate dagli specifici bandi.

- 2. Per i corsi di laurea triennale e magistrale a ciclo unico, il Rettore può accogliere, per gravi e giustificati motivi, domande presentate anche dopo il termine previsto e comunque di norma non oltre il 31 dicembre di ogni anno, previo pagamento dell'indennità di mora di €70,00.
- 3. Con delibera motivata, i Consigli di Corso di Studio, per i quali sia prevista l'attestazione di frequenza obbligatoria, possono stabilire nei propri regolamenti termini di iscrizione anticipati.

Art. 4 Requisiti per l'accesso

- 1. Per essere ammessi a un Corso di Laurea, occorre essere in possesso di un diploma di scuola secondaria superiore, o di altro titolo di studio conseguito all'estero riconosciuto idoneo, e di un'adeguata preparazione iniziale. I Regolamenti didattici definiscono le conoscenze, i requisiti formativi e culturali richiesti per l'accesso e ne determinano le modalità di verifica. Se la verifica non è positiva, il Consiglio di Corso di Laurea indica specifici obblighi formativi aggiuntivi da soddisfare nel primo anno di Corso. I Regolamenti didattici dei Corsi di Laurea determinano le modalità di accertamento e possono condizionare l'iscrizione al secondo anno ai risultati dell'accertamento stesso.
- 2. Per essere ammessi a un Corso di Laurea Magistrale occorre essere in possesso della Laurea o del diploma universitario di durata triennale, ovvero di un altro titolo di studio conseguito all'estero, riconosciuto idoneo. Il regolamento didattico del Corso di Studio definisce specifici criteri di accesso per valutare il possesso di requisiti curriculari, l'adeguata preparazione personale dello studente, le modalità per la verifica del possesso dei requisiti curriculari.
- 3. Per essere ammessi ai Corsi di Laurea Magistrale a ciclo unico bisogna essere in possesso di un diploma di scuola secondaria superiore, o di altro titolo di studio conseguito all'estero riconosciuto idoneo, e di un'adeguata preparazione iniziale. I regolamenti didattici definiscono le conoscenze, i requisiti formativi e culturali richiesti per l'accesso e ne determinano le modalità di verifica.
- 4. Le modalità e le conoscenze necessarie per l'iscrizione ai Corsi di Specializzazione, ai Corsi di Dottorato di Ricerca e ai Corsi di perfezionamento scientifico e di alta formazione permanente e ricorrente sono definite dagli specifici regolamenti, tenendo conto di quanto stabilito dalla normativa vigente.

5. Per quanto non riportato nel presente regolamento si rimanda all'art. 41 e	del Regolamento
Didattico d'Ateneo e ai Regolamenti Didattici dei Corsi di Studio.	_

La Presidente MOLO DO

Approvato nell'adunanza del 🎎 🎎 🐉 🔞 🚳

Art. 5 Modalità e documenti per l'immatricolazione

- 1. La compilazione della domanda di immatricolazione on-line attraverso l'apposita procedura all'interno dell'area riservata SOL-Studenti on Line, consente a seguito della conferma dei dati inseriti:
- a) la stampa del bollettino di pagamento della prima rata di immatricolazione, da utilizzare presso un qualsiasi sportello dell'UniCredit Banca presente sul territorio nazionale. Il bollettino così generato è strettamente personale e ad uso esclusivo dello studente che si immatricola;
- b) la stampa della domanda di immatricolazione in cui vengono autocertificati in particolare i dati anagrafici e il titolo di studio conseguito ed indicato il corso di studio scelto.
- 2. La domanda di immatricolazione, così prodotta, dovrà essere presentata presso il Punto Immatricolazioni corredata dai seguenti documenti:
- ricevuta del versamento della prima rata delle tasse e dei contributi. Tale ricevuta sarà rilasciata da qualsiasi agenzia nazionale del Gruppo UniCredit presso cui si è effettuato il versamento utilizzando l'apposito bollettino di cui al precedente punto 1a:
- due copie recenti di fotografia formato tessera, di cui una da applicare alla domanda di immatricolazione;
- fotocopia di un documento di riconoscimento in corso di validità;
- fotocopia del codice fiscale;
- copia cartacea dell' attestazione ISEE Università (rilasciato dalle strutture autorizzate);
- lo studente che sceglie di immatricolarsi a "tempo parziale" dovrà consegnare unitamente alla domanda di immatricolazione la relativa documentazione;
- coloro che si immatricolano ai corsi di laurea magistrale ex D.M. 270/04, dovranno essere in possesso del nullaosta attestante i requisiti curriculari e l'adeguata preparazione iniziale rilasciato dal competente consiglio del corso di studio;
- autocertificazione del possesso del titolo universitario con date e voti degli esami superati, durata del percorso formativo (per coloro che hanno conseguito il titolo universitario presso un'Università diversa da quella di Perugia) anche per poter usufruire delle agevolazioni di cui all'Art.54;
- dichiarazione di avere nel proprio nucleo familiare altri componenti iscritti all'Università degli Studi di Perugia, al fine di usufruire dell'agevolazione di cui al successivo art.53;
- documentazione che attesta l'invalidità pari o superiore al 66%;
- certificato comprovante l'esito del test tubercolinico, rilasciato in data non anteriore a 6 mesi dalle competenti strutture del S.S.N.(solo per gli studenti immatricolati al Corso di laurea a ciclo unico in Medicina e Chirurgia o ai Corsi di laurea delle Professioni Sanitarie);
- certificato di idoneità psicofisica (solo per gli studenti immatricolati Corsi di laurea delle Professioni Sanitarie);
- certificato di idoneità agonistica (solo per gli studenti immatricolati ai corsi di studio relativi alle Scienze Motorie);

PUNTO AGGIUNTO

- certificato comprovante l'avvenuta vaccinazione antitetanica o in mancanza di questa esame ematico attestante la copertura, rilasciato in data non anteriore a 6 mesi dalle competenti strutture del S.S.N (solo per gli studenti immatricolati al Corso di Laurea a ciclo unico in Medicina Veterinaria).
- 3. Anche coloro che presentano domanda di fruizione dei benefici ADiSU, devono presentare entro la scadenza per l'immatricolazione l'attestazione ISEE Università all'atto dell'immatricolazione. Qualora dalla graduatoria definitiva elaborata dall'ADiSU questi studenti non risultino vincitori/idonei, e non abbiano presentato l'ISEE Università, saranno collocati d'ufficio nella massima fascia contributiva.
- 4. Nel caso in cui lo studente che si immatricola non provveda personalmente alla consegna della domanda di immatricolazione presso il Punto Immatricolazioni questa dovrà essere corredata da apposita delega scritta, firmata dallo studente che si immatricola, nella quale siano indicate anche le generalità del delegato.

La Presidente 43740 4 Approvato nell'adunanza del 11 3 3 1 2016

- 5. La procedura di immatricolazione risulta completata solo con la sottoscrizione della domanda di immatricolazione e con la consegna della documentazione sopraindicata presso il Punto Immatricolazioni.
- 6. Lo studente che non abbia completato la procedura di immatricolazione non risulta iscritto e conseguentemente non può compiere alcun atto di carriera curriculare.

Art. 6 Libretto universitario

- 1. All'atto dell'immatricolazione, allo studente viene rilasciato un libretto di iscrizione e di riconoscimento all'interno dell'Università, che vale per l'intero corso di studio.
- 2. Lo studente è responsabile della corretta conservazione del libretto. Lo studente che alteri o falsifichi i dati presenti nel libretto va incontro a gravi sanzioni disciplinari. In caso di furto o smarrimento può essere chiesto un duplicato, previo versamento del contributo previsto, presso l'Ufficio Carriere Studenti di riferimento.

Art. 7 Immatricolazioni ed iscrizioni alle Scuole di Specializzazione

- 1. Per le Scuole di Specializzazione i termini e le modalità di immatricolazione/iscrizione sono stabiliti negli specifici bandi di concorso per l'ammissione.
- 2. Per le Scuole di Specializzazione dell'area non medica ai fini della determinazione degli importi di tasse e contributi dovuti di cui all'allegato n. 2 è necessaria la presentazione dell'attestazione dell'indicatore della situazione economica equivalente (ISEE) oppure l'indicatore della situazione economica equivalente per l'università (ISEE Università) contestualmente al rinnovo dell'iscrizione.

Per le Scuole di Specializzazione dell'area sanitaria gli importi delle tasse e contributi previsti per le immatricolazioni/iscrizioni sono stabiliti in misura fissa dagli organi competenti e non sono soggetti ad esonero per merito/reddito (sono definiti nell'allegato n. 8).

- 3. Il rinnovo dell'iscrizione ad anni successivi al primo è subordinato al superamento dell'esame di passaggio e/o acquisizione dei crediti previsti per ciascun anno ed è necessario il pagamento della prima rata delle tasse e dei contributi. Il pagamento delle rate successive alla prima rata delle tasse dei contributi ha cadenza bimestrale. Allo studente che effettui in ritardo un pagamento rispetto alla data prevista o non rispetti le scadenze fissate si applicano le indennità di mora previste dal presente regolamento.
- 4. La domanda di trasferimento da/verso altro Ateneo deve essere presentata 60 giorni prima della fine dell'anno accademico o della scadenza annuale del contratto per le scuole di specializzazione di area medica. Non sono pertanto ammessi trasferimenti in corso d'anno.

Art. 8 Corsi di Perfezionamento

1. Per i corsi di perfezionamento gli importi di tasse e contributi previsti per le immatricolazioni/iscrizioni sono stabiliti in misura fissa per ogni singolo corso dagli organi competenti e pubblicati nel bando di concorso di ammissione ai corsi. Non sono soggetti ad esonero per reddito/merito. I termini di immatricolazione/iscrizione variano rispetto a quelli previsti per i corsi di laurea e sono stabiliti nei singoli bandi di concorso per l'ammissione ai corsi. Si applicano in ogni caso, salva diversa determinazione degli specifici bandi le indennità di mora previste dal presente regolamento. Si applicano altresì le norme del presente regolamento in quanto compatibili ed ove non in contrasto con i relativi bandi e/o regolamenti specifici.

Art. 9 Master

1. Per i Master gli importi di tasse e contributi previsti per le immatricolazioni/iscrizioni sono stabiliti in misura fissa per ogni singolo corso dagli organi competenti e pubblicati nel bando di concorso di ammissione ai corsi. Non sono soggetti ad esonero per reddito/merito. I termini di immatricolazione/iscrizione sono stabiliti nei singoli bandi di concorso per l'ammissione ai corsi. Salva diversa determinazione degli specifici bandi, si applicano le indennità di mora previste dal presente regolamento.

Art. 10 Iscrizioni ai corsi di Dottorato di Ricerca

1. Per i Dottorati di Ricerca gli importi delle tasse e contributi previsti per le immatricolazioni/iscrizioni sono stabiliti dagli organi competenti e pubblicati nel bando di concorso di ammissione ai corsi. Gli importi delle tasse e dei contributi universitari sono ripartiti in fasce di reddito identiche a quelle stabilite per i corsi di laurea. Gli studenti possono presentare la dichiarazione ISEE/ISSEU ai fini dell'esonero per reddito. I termini di immatricolazione/iscrizione variano rispetto a quelli previsti per i corsi di laurea e sono stabiliti nei singoli bandi di concorso per l'ammissione ai corsi. Si applicano altresì le norme del presente regolamento laddove compatibili con i relativi bandi e/o regolamenti specifici.

TITOLO II - CASI PARTICOLARI DI IMMATRICOLAZIONE E ISCRIZIONE AI CORSI DI STUDIO

Art. 11 Immatricolazione – Iscrizione "Studente a Tempo Parziale"

- 1. Lo studente che, per motivi di lavoro, di famiglia o personali, non possa assolvere all'impegno di studio, secondo i tempi e le modalità previste per gli studenti a tempo pieno, può presentare istanza di iscrizione "a tempo parziale".
- 2. E' prevista la possibilità di immatricolarsi o iscriversi a tempo parziale ai corsi di laurea triennale e specialistica/magistrale attivi, ad eccezione dei corsi ad accesso programmato in cui è previsto obbligo di frequenza, nonché dei corsi di studio regolati da normative dell'Unione Europea, delle Scuole di specializzazione, dei Corsi di Dottorato, dei corsi di laurea teledidattici/telematici e salve altre regole stabilite dai consigli dei corsi di studio.
- 3. Lo studente interessato al tempo parziale può concordare al momento della immatricolazione o dell'iscrizione un percorso formativo eccedente la durata normale del corso (da 1 a 3 anni in più della durata normale per la laurea triennale, da 1 a 2 anni in più della durata normale per la laurea specialistica/magistrale, da 1 a 5 anni in più della durata normale per i corsi a ciclo unico).
- 4. Lo studente a tempo parziale è tenuto a presentare un piano di studi individuale, che dovrà essere approvato dal relativo consiglio di corso di studio, e a pagare l'importo dei contributi universitari nella misura del 70% rispetto a quello dovuto dagli studenti a tempo pieno, salvo restando il pagamento totale della prima rata di immatricolazione/iscrizione.
- 5. Lo studente assume l'impegno di ultimare il corso di studio in un periodo di tempo non inferiore al tipo di tempo parziale scelto. In ogni caso lo studente può modificare, per una sola volta, il suo impegno da tempo parziale a tempo pieno, , a patto di non eccedere rispetto alla durata massima prevista al comma 6, nei seguenti termini:
- fino al terzo anno per la laurea di primo livello,
- fino al secondo anno per la laurea di secondo livello,
- fino al quinto anno per la laurea a ciclo unico.
- 6. La condizione di studente a tempo pieno si assume altresì nel caso in cui lo studente stesso,

 Il Segretario. WH 8

trascorso il periodo massimo previsto per il tempo parziale (anni: 3+3 per la laurea triennale, 2+2 per la laurea specialistica/magistrale, 5+5 per la laurea magistrale a ciclo unico), non abbia terminato il suo percorso formativo. In tal caso lo studente viene iscritto all'anno di corso al quale si troverebbe come normale studente a tempo pieno rispetto alla data di prima immatricolazione, corrispondendo, al momento dell'iscrizione, la differenza della contribuzione dovuta dallo studente a tempo pieno per gli anni trascorsi.

- 7. Fuori dai casi previsti nei commi precedenti, nel caso in cui lo studente a tempo parziale concluda gli studi prima della scadenza programmata, dovrà regolarizzare, prima dello svolgimento della prova finale, la propria posizione in merito alle tasse, corrispondendo la differenza della contribuzione dovuta dallo studente a tempo pieno, per gli anni trascorsi.
- 8. Coloro che si immatricolano o si iscrivono come "studenti a tempo parziale" sono automaticamente esclusi da ogni tipo di esonero per merito.

Art. 12 Immatricolazione in presenza di altro titolo accademico

- 1. Coloro che siano in possesso di un titolo accademico ed intendono avvalersene per l'immatricolazione ad un ulteriore corso di studio, oltre ad ottemperare a quanto previsto nei precedenti artt. 3, 4 e 5 debbono presentare la documentazione relativa alla precedente carriera curriculare.
- 2. Nel caso in cui lo studente sia in possesso di un titolo di studio di livello universitario, il consiglio di corso di studio può anche disporre l'iscrizione "con corso abbreviato", previo riconoscimento di un certo numero di crediti formativi.
- 3. Gli studenti in possesso di un titolo di studio di livello universitario pari o superiore a quello al quale si iscrivono, sono tenuti al pagamento dell'intero ammontare delle tasse e dei contributi universitari, senza alcuna riduzione per reddito e/o merito. Tale obbligo non si applica agli studenti con invalidità pari o superiore al 66% per i quali è previsto l'esonero totale dalle tasse e contributi universitari anche se già in possesso di un titolo di studio di livello universitario per le tipologie di corsi che prevedono esoneri.

Art. 13 Iscrizione a corsi singoli di insegnamento

- 1. Chiunque sia in possesso dei necessari requisiti di scolarità e non sia iscritto ad alcuna università italiana e intenda accedere ai servizi didattici dell'Ateneo per ragioni culturali o al fine di integrare il proprio curriculum universitario o professionale, può chiedere l'iscrizione a singoli insegnamenti attivati nell'ambito dei corsi di studio. L'accettazione delle richieste è subordinata al parere vincolante del Consiglio di Corso di Studio competente per ciascun insegnamento, che, comunque, deve tener conto che tali iscrizioni non contrastino con le normative vigenti e che siano compatibili con il regolare svolgimento delle attività didattiche.
- 2. Possono, altresì, chiedere l'iscrizione a singoli insegnamenti di un Corso di Studio gli studenti iscritti ad altri Corsi di Studio dell'Ateneo o di altre Università, italiane e straniere. In questi casi, l'accettazione delle richieste da parte del Consiglio di Corso di Studio competente per ciascun insegnamento deve verificare anche la presenza obbligatoria del nulla-osta della struttura didattica alla quale appartiene il richiedente e, nel caso di studenti stranieri, della normativa vigente.
- 3. L'iscrizione ai corsi singoli è consentita per il conseguimento di un numero massimo di 30 crediti formativi per anno accademico.
- 4. Non è consentita l'iscrizione a singoli insegnamenti di corsi di studio a numero programmato a livello nazionale. L'iscrizione a singoli insegnamenti di corsi di studio a numero programmato a livello locale è consentita previa verifica dei posti disponibili.

La Presidente Wells 1

Il Segretario

Approvato nell'adunanza del1.6..\$.T. 2016

- 5. E' consentita l'iscrizione esclusivamente ai corsi attivati presso i vari Dipartimenti nell'anno accademico di riferimento.
- 6. La domanda di iscrizione ad un corso singolo deve essere firmata dallo studente e consegnata agli Uffici Carriere Studenti di riferimento insieme a una fotocopia di un documento di identità e del codice fiscale.

TESTO VIGENTE

7. L'iscrizione al corso singolo prevede una tassa di iscrizione di € 230,00 e un contributo di € 6,00 per ogni credito formativo. La tassa di iscrizione non è dovuta per gli studenti già iscritti ad un corso di studio dell'Università degli Studi di Perugia. Il modulo per il pagamento dovrà essere richiesto presso l'Ufficio Carriere Studenti di riferimento e utilizzato presso una delle agenzie del Gruppo UniCredit presenti sul territorio nazionale. Il modulo è strettamente personale e ad uso esclusivo dello studente.

RIFORMULAZIONE

7. L'iscrizione al corso singolo prevede una tassa di iscrizione di € 210,00 e un contributo di € 6,00 per ogni credito formativo. La tassa di iscrizione non è dovuta per gli studenti già iscritti ad un corso di studio dell'Università degli Studi di Perugia. Il modulo per il pagamento dovrà essere richiesto presso l'Ufficio Carriere Studenti di riferimento e utilizzato presso una delle agenzie del Gruppo UniCredit presenti sul territorio nazionale. Il modulo è strettamente personale e ad uso esclusivo dello studente.

TESTO VIGENTE

8. Gli studenti in possesso della laurea triennale, ma privi dei requisiti curriculari per l'iscrizione alla laurea magistrale, che intendono recuperare i debiti formativi possono iscriversi ai corsi singoli. Il pagamento della tassa di iscrizione di € 230,00 sarà detratto dalla prima rata di immatricolazione alla laurea magistrale. Ove entro la fine di febbraio di ogni anno lo studente non abbia maturato i requisiti per l'immatricolazione alla laurea magistrale, la tassa di iscrizione ai corsi singoli non potrà essere restituita o comunque compensata.

RIFORMULAZIONE

- 8. Gli studenti in possesso della laurea triennale, ma privi dei requisiti curriculari per l'iscrizione alla laurea magistrale, che intendono recuperare i debiti formativi possono iscriversi ai corsi singoli. Il pagamento della tassa di iscrizione di € 210,00 sarà detratto dalla prima rata di immatricolazione alla laurea magistrale. Ove entro la fine di febbraio di ogni anno lo studente non abbia maturato i requisiti per l'immatricolazione alla laurea magistrale, la tassa di iscrizione ai corsi singoli non potrà essere restituita o comunque compensata.
- 9. I crediti dei corsi singoli di insegnamento devono essere sostenuti entro l'ultima sessione prevista per l'anno accademico di iscrizione.
- 10. L'iscritto a corsi singoli non gode dell'elettorato attivo e passivo nelle elezioni delle rappresentanze studentesche.
- 11. Le valutazioni del profitto sostenute a seguito della frequenza di corsi singoli possono essere certificate e possono essere utilizzate per il conseguimento di successivi titoli distudio.

La Presidente WOLLO N 9 16 SET. 2816

TITOLO III - ISCRIZIONI AD ANNI SUCCESSIVI AL PRIMO

Art. 14 Termini per il rinnovo dell'iscrizione

- 1. Lo studente è tenuto a rinnovare l'iscrizione con continuità ad ogni anno accademico successivo a quello di immatricolazione, sino al conseguimento del titolo di studio.
- 2. L'iscrizione ad anni successivi al primo avviene di regola tra il 1º agosto e il 20 ottobre di ogni anno.
- 3. Il Rettore può accogliere, per gravi e giustificati motivi, domande di iscrizione presentate anche dopo il termine previsto, ma comunque entro e non oltre il 31 maggio, previo pagamento di un'indennità di mora secondo le modalità di seguito indicate:
- € 70,00 sino al 31 dicembre;
- € 200,00 dal 1° gennaio al 31 maggio.
- 4. In casi eccezionali solo per gravi e giustificati motivi, lo studente che ha rinnovato l'iscrizione nei termini può chiedere la revoca dell'iscrizione entro 15 giorni dal versamento della prima rata delle tasse e dei contributi universitari.
- 5. Sono esonerati dal pagamento dell'indennità di mora per l'iscrizione successiva alla scadenza di cui al precedente comma 3, gli studenti che presentino alla data del 20 ottobre di ogni anno uno dei seguenti requisiti:
- abbiano acquisito almeno l'80% dei cfu previsti dal loro piano di studio, esclusi i cfu relativi alla prova finale;
- oppure debbano sostenere solo 2 annualità /esami se sono studenti del V.O.

Art. 15 Modalità per il rinnovo dell'iscrizione

- 1. L'iscrizione ad anni successivi al primo avviene esclusivamente mediante il versamento, entro i termini predetti, della prima rata delle tasse e dei contributi universitari, ferma restando la regolarità della posizione amministrativa relativa agli anni accademici precedenti. Il pagamento della prima rata, rappresentando la manifesta volontà di iscriversi, non è rimborsabile salvo i casi previsti dal presente regolamento. Il mancato pagamento della prima rata delle tasse e dei contributi universitari non costituisce rinuncia tacita agli studi e non conclude il rapporto con l'Università. Pertanto lo studente non può dare luogo ad alcuna altra iscrizione, neanche presso altri Atenei.
- 2. La rateizzazione rappresenta solamente una agevolazione nel pagamento delle tasse e dei contributi universitari, pertanto il pagamento della prima rata comporta l'obbligo del versamento di tutte le tasse e contributi previsti per l'anno accademico di iscrizione.
- 3. Lo studente non in regola con il pagamento delle tasse e dei contributi, non può effettuare alcun atto di carriera universitaria. In particolare lo studente non può sostenere gli esami di profitto ovvero l'esame di laurea o richiedere certificati, non può rinunciare agli studi né ottenere il trasferimento presso altro Ateneo o corso di studio fino al ripristino della regolarità amministrativa.
- 4. Per gli studenti che si iscrivono agli anni successivi al primo il pagamento della prima rata di iscrizione deve essere effettuato utilizzando il bollettino bancario (MAV). Non è prevista in nessun caso la spedizione del bollettino di pagamento all'indirizzo dello studente. La ricevuta del versamento, effettuato tramite il bollettino MAV, non deve essere consegnata all'Ufficio Carriere Studenti di riferimento, ma deve essere conservata poiché unico documento attestante l'iscrizione.

La Presidente Walla 16 SET. 2016

- 5. Ai fini dell'aggiornamento dei dati lo studente è comunque tenuto a comunicare all'Ufficio Carriere Studenti di riferimento l'indirizzo esatto presso il quale deve essere inviata qualsiasi comunicazione da parte dell'Ateneo, nonché l'eventuale variazione dello stesso. Tale variazione può essere effettuata anche, direttamente dallo studente, tramite il servizio web.
- 6. Per avere l'esonero totale o parziale dal pagamento delle tasse e contributi universitari è necessario presentare entro il termine del 20 ottobre di ogni anno l'indicatore della situazione economica equivalente (ISEE), al fine di ottenere la corretta assegnazione alla fascia contributiva di reddito, seguendo la procedura di cui al successivo art. 41.

Anche coloro che presentano domanda di fruizione dei benefici ADiSU, devono presentare entro il 20 ottobre di ogni anno l'attestazione ISEE Università. Qualora dalla graduatoria definitiva elaborata dall'ADiSU questi studenti non risultino vincitori/idonei, e non abbiano dichiarato il valore ISEE Università nel termine predetto, saranno collocati d'ufficio nella massima fascia contributiva.

7. Per le iscrizioni ai corsi di laurea a distanza (teledidattici/telematici) valgono di norma le stesse modalità e scadenze previste per gli altri corsi di laurea, salva la possibilità per l'Amministrazione di stabilire importi diversi per le tasse e contributi dovuti.

Art. 16 Iscrizione come "fuori corso"

1. Sono definiti studenti "fuori corso" quelli che non hanno acquisito tutti i CFU relativi alle attività formative previsti dall'ordinamento didattico del Corso di Studio entro la durata normale del Corso medesimo.

TESTO VIGENTE

2. Per gli studenti con un'anzianità di iscrizione superiore alla durata normale del corso è prevista una sovrattassa come di seguito specificata: anni di durata normale del corso più 1 anno di iscrizione € 25,00; anni di durata normale del corso più 2 anni di iscrizione € 100,00; anni di durata normale del corso più 3 anni di iscrizione ed oltre € 125,00. L'anzianità di iscrizione è calcolata a partire dall'anno dell' immatricolazione.

Inoltre, tutti gli studenti che si iscrivono fuori corso a partire dal 2° anno rispetto alla durata normale del corso dovranno versare le tasse e i contributi con una maggiorazione, rispetto alla fascia di contribuzione prevista, così determinata:

- anni di durata normale del corso più 2 anni di Iscrizione: maggiorazione del 5%;
- anni di durata normale del corso più 3 anni di iscrizione e oltre: maggiorazione del 10%. L'anzianità di iscrizione è calcolata a partire dall'anno dell'immatricolazione e la maggiorazione graverà sull'importo della IV rata delle tasse e del contributi.

RIFORMULAZIONE

Per gli studenti con un'anzianità di iscrizione superiore alla durata normale del corso è prevista una maggiorazione delle tasse e dei contributi rispetto alla fascia di contribuzione prevista, così determinata:

- anni di durata normale del corso più 2 anni di iscrizione: maggiorazione del 5 %;
- anni di durata normale del corso più 3 anni di iscrizione e oltre: maggiorazione del 10 %;
- anni di durata normale del corso più 4 anni di iscrizione e oltre: maggiorazione del 15 %;
- anni di durata normale del corso più 5 anni di iscrizione e oltre: maggiorazione del 20 %.
 L'anzianità di iscrizione è calcolata a partire dall'anno dell'immatricolazione; per gli studenti già

in possesso di titolo universitario di pari livello o che hanno maturato parte del loro percorso nell'Ateneo o in altri Atenei (italiani o esteri) la maggiorazione viene applicata tenendo conto delle eventuali abbreviazioni di carriera.

La maggiorazione graverà sull'importo della IV rata delle tasse e dei contributi,

La Presidente McChange del 1.6.55 2316

Il Segretario LUB

Art. 17 Iscrizione come "ripetente"

1. Coloro che al termine di un anno accademico non hanno assolto gli eventuali obblighi di frequenza o non hanno superato gli esami obbligatori previsti dagli ordinamenti didattici per lo specifico anno di Corso, sono iscritti allo stesso anno di Corso quali ripetenti.

Art. 18 Iscrizione come "condizionato"

- 1. Per alcuni corsi di studio, i cui regolamenti didattici lo prevedano, gli studenti sono tenuti a superare determinati esami o ad acquisire un certo numero di crediti prima di poter accedere all'anno di corso successivo. In questi casi lo studente può anche chiedere di essere regolarmente iscritto entro i termini stabiliti dal presente regolamento, a patto di riuscire a superare il suddetto sbarramento nella sessione straordinaria degli esami di profitto.
- 2. Una volta conclusa la sessione straordinaria degli esami di profitto, se lo studente sarà riuscito a superare il previsto sbarramento amministrativo, sarà confermata la regolare iscrizione, altrimenti sarà iscritto con procedura d'ufficio come ripetente all'anno precedente.

Art. 19 Divieto di contemporanea iscrizione ai corsi

- 1. Non è consentita l'iscrizione contemporanea a più corsi di studio che comportino il conseguimento di un titolo accademico, salvo per i corsi che prevedono il rilascio del titolo doppio/multiplo. Il non rispetto della norma comporta l'annullamento automatico di ogni immatricolazione successiva alla prima.
- 2. E' invece consentita la contemporanea iscrizione ad un corso di studio dell'Ateneo e ad altro corso di studio attivato presso Istituti musicali e coreutici alle condizioni disciplinate nel Decreto Ministeriale 28 settembre 2011. A tal fine lo studente che dichiari, all'atto della iscrizione, di avvalersi della contemporanea iscrizione presso le suddette Istituzioni presenta i piani di studio previsti dai rispettivi ordinamenti. I Consigli dei corsi di studio ne verificano i contenuti e la compatibilità con la contestuale frequenza e con l'impegno richiesto allo studente per ciascun anno di corso. Ove la verifica sia positiva, i piani di studio sono approvati da entrambe le Istituzioni. Eventuali modifiche ai piani di studio, richieste dallo studente, sono approvate con le stesse modalità. Fino all'approvazione dei piani di studio, lo studente è iscritto con riserva ed è ammesso alle attività formative in entrambe le Istituzioni.
- 3. Ai sensi dell'art.19, comma 6-bis, della Legge 30 dicembre 2010, n.240 è consentita la frequenza congiunta del corso di specializzazione medica e del corso di dottorato di ricerca. In caso di frequenza congiunta, la durata del corso di dottorato è ridotta ad un minimo di due anni.

TITOLO IV - STUDENTI STRANIERI

Art. 20 Cittadini non comunitari residenti all'estero

- 1. Gli studenti stranieri che intendono immatricolarsi ai corsi di studio attivati presso l'Università degli Studi di Perugia, fanno riferimento, sia per la procedura da seguire sia per la documentazione da presentare, alle disposizioni emanate dal MIUR.
- 2. I cittadini non comunitari residenti all'estero si possono immatricolare entro i limiti degli specifici contingenti stabiliti annualmente dalle Università e pubblicati sul sito web del MIUR.
- 3. Questi cittadini debbono presentare una domanda di pre-iscrizione alla Rappresentanza diplomatica o consolare italiana nel Paese di ultima residenza, generalmente nel periodo maggiogiugno di ogni anno, per un solo corso per i quali l'Università riserva annualmente un contingente

La Presidente Hollo 10 0 0 1 6 SET. 2016

di posti disponibili.

Può presentare domanda di pre-iscrizione chi è in possesso di un titolo finale di scuola secondaria superiore che, nel Paese nel quale è stato conseguito, dia accesso all'Università a un corso di laurea analogo a quello prescelto. Il titolo deve essere stato conseguito al termine di un percorso scolastico pari ad almeno 12 anni. Gli studenti provenienti da Paesi in cui il sistema di formazione preveda un percorso di durata inferiore ai 12 anni, per candidarsi all'immatricolazione universitaria in Italia dovranno presentare, oltre al Diploma originale degli studi secondari, anche la certificazione accademica attestante il superamento degli esami previsti per il primo anno di studi universitari, nel caso che il sistema scolastico locale sia di 11 anni di scolarità, e per i primi due anni accademici, nel caso che il sistema scolastico locale sia di 10 anni di scolarità. E' valido ad integrare un percorso scolastico inferiore a 12 anni anche un titolo post-secondario conseguito in un Istituto superiore non universitario, debitamente perfezionato dalla suddetta Rappresentanza. Alla domanda di pre-iscrizione devono essere allegati:

TESTO VIGENTE

 titolo finale degli studi secondari in originale, corredato di traduzione ufficiale in lingua Italiana, nonché di legalizzazione e di "dichiarazione di valore in loco", in stesura originale, a cura della Rappresentanza diplomatica o consolare Italiana competente per territorio, salvo il caso di esonero in virtù di accordi e Convenzioni internazionali;

RIFORMULAZIONE

- titolo finale degli studi secondari in originale o copia conforme (oppure certificato sostitutivo a tutti gli effetti di legge), corredato di traduzione ufficiale in lingua italiana, nonché di legalizzazione e di "dichiarazione di valore in loco", in stesura originale, a cura della Rappresentanza diplomatica o consolare italiana competente per territorio, salvo il caso di esonero in virtù di accordi e Convenzioni internazionali;
- certificato attestante il superamento dell'eventuale prova di idoneità accademica eventualmente prevista per l'accesso all'Università nel Paese diprovenienza;
- certificato attestante gli studi accademici parziali compiuti, qualora il titolo degli studi secondari sia stato conseguito al termine di un periodo inferiore a 12 anni di scolarità oppure si richieda un'abbreviazione di corso (in quest'ultimo caso occorre allegare anche documentazione ufficiale circa i programmi dei corsi seguiti);
- titolo post-secondario conseguito in un Istituto superiore non universitario, qualora il titolo degli studi secondari sia stato conseguito al termine di un periodo inferiore a 12 anni di scolarità;

TESTO VIGENTE

 eventuale titolo finale di studio conseguito presso una Università (corredato di traduzione ufficiale in lingua italiana, nonché di legalizzazione e di "dichiarazione di valore in loco", in stesura originale, a cura della Rappresentanza diplomatica o consolare italiana competente per territorio) unitamente a un certificato rilasciato dalla competente Università (debitamente confermato dalla Rappresentanza diplomatica) attestante gli esami superati ed ai programmi ufficiali delle discipline studiate tradotti in lingua italiana;

RIFORMULAZIONE

- eventuale titolo finale di studio conseguito presso una Università o copia conforme (corredato di traduzione ufficiale in lingua italiana, nonché di legalizzazione e di "dichiarazione di valore in loco", in stesura originale, a cura della Rappresentanza diplomatica o consolare italiana competente per territorio) unitamente a un certificato rilasciato dalla competente Università (debitamente confermato dalla Rappresentanza diplomatica) attestante gli esami superati ed ai programmi ufficiali delle discipline studiate tradotti in lingua italiana;
- due fotografie;
- eventuali certificati di competenza linguistica.

- 4. L'ammissione dei cittadini non comunitari residenti all'estero a qualsiasi corso di studio è condizionata al superamento di una prova di conoscenza della lingua italiana, obbligatoria per tutti, salvo le eccezioni previste dalle specifiche disposizioni emanate dal MIUR.
- Il mancato superamento della prova impedisce l'iscrizione a qualsiasi corso di studio in qualsiasi Università italiana e non permette l'ammissione ad ulteriori prove di concorso o attitudinali previste per l'accesso al numero programmato nazionale o da autonome decisioni degli Atenei.
- 5. Sono esonerati dalla prova di conoscenza della lingua italiana e iscritti al di fuori dello specifico contingente dei posti riservati:
- a) gli studenti in possesso di diploma di istruzione secondaria di secondo grado di durata quadriennale o quinquennale conseguito presso scuole italiane all'estero e studenti in possesso di uno dei titoli finali di scuola secondaria elencati sul sito web del M.I.U.R.;
- b) i possessori di certificati complementari al diploma conseguito in Argentina che attesta che il corso di studi comprende l'insegnamento di lingua italiana per almeno 5 anni;
- c) gli studenti che abbiano conseguito un diploma di lingua e cultura italiana presso le Università per Stranieri di Perugia e di Siena;
- d) gli studenti in possesso di una certificazione di competenza di lingua italiana, nel grado corrispondente ai livelli C1 e C2 del Consiglio d'Europa, dalla Terza Università degli Studi di Roma, dalle Università per Stranieri di Perugia e Siena e dalla Società "Dante Alighieri" e dalla Università per Stranieri non statale legalmente riconosciuta "Dante Alighieri di Reggio Calabria", anche in convenzione con gli Istituti Italiani di Cultura all'estero o attestati di frequenza rilasciati da altre Università che abbiano istituito corsi in convenzione con altre istituzioni formative, enti locali o regioni.

Per le immatricolazioni ai corsi di laurea specialistica o magistrale non a ciclo unico sono esonerati dall'esame preliminare di lingua italiana e sono iscritti indipendentemente dal numero dei posti riservati gli studenti in possesso dei titoli indicati alle precedenti lettere c) e d).

Sono esonerati, altresì, dalla prova di conoscenza della lingua italiana, ma sottoposti al limite dello specifico contingente dei posti riservati, gli studenti in possesso di una certificazione di competenza di lingua italiana, nel grado non inferiore al livello B2 del Consiglio d'Europa, dalla Terza Università degli Studi di Roma, dalle Università per Stranieri di Perugia e Siena e dalla Società "Dante Alighieri", anche in convenzione con gli Istituti italiani di cultura all'estero.

- 6. Gli studenti che intendono immatricolarsi a corsi di studio a numero programmato devono sostenere, oltre alla prova di conoscenza della lingua italiana come sopra descritta, anche la prevista prova per l'ammissione al corso, nei tempi e con le modalità specificate nel relativo Bando.
- 7. Gli studenti con cittadinanza non comunitaria devono essere in possesso di regolare permesso di soggiorno in corso di validità per l'intera durata del corso di studio. All'atto di immatricolazione va esibito e consegnato in copia il permesso di soggiorno o la ricevuta della richiesta di rilascio del permesso di soggiorno che comunque andrà prodotto entro il mese di luglio dell'anno successivo a quello di presentazione della domanda; in questo ultimo caso l'iscrizione al richiesto corso di laurea è effettuata con riserva. Per il rinnovo dell'iscrizione agli anni successivi la copia della ricevuta della richiesta di rinnovo del permesso di soggiorno deve essere consegnata all'Ufficio Carriere Studenti di riferimento; una volta ritirato il permesso di soggiorno, lo studente deve portarne il prima possibile una copia ed esibire l'originale alla Segreteria Studenti.

Art. 21 Cittadini comunitari e non comunitari equiparati

- 1. I cittadini comunitari e non comunitari equiparati che intendono immatricolarsi ai corsi di studio attivati presso l'Università degli Studi di Perugia, fanno riferimento, sia per la procedura da seguire sia per la documentazione da presentare, alle disposizioni emanate dal MIUR.
- 2. I cittadini comunitari sono quelli che appartengono ai paesi dell'Unione Europea (U.E.). Sono da ritenersi equiparati agli studenti comunitari ai fini dell'accesso ai corsi universitari i cittadini dei Paesi di Città del Vaticano, Norvegia, Islanda, Liechtenstein, Svizzera, Repubblica di San Marino nonché i Rifugiati politici, il Personale in servizio nelle Rappresentanze diplomatiche estere e negli Organismi internazionali aventi sede in Italia (accreditato presso lo Stato) taliano

La Presidente Holdo 950

o la Santa Sede) e relativo familiari a carico, limitatamente a coniugi e figli.

Sono altresì equiparati agli studenti comunitari fini dell'accesso ai corsi universitari gli stranieri titolari di carta di soggiorno, ovvero di permesso di soggiorno per lavoro subordinato o per lavoro autonomo, per motivi familiari, per asilo politico, per asilo umanitario, o per motivi religiosi, ovvero agli stranieri regolarmente soggiornanti da almeno un anno in possesso di titolo di studio superiore conseguito in Italia, nonché agli stranieri, ovunque residenti, che sono titolari dei diplomi finali delle scuole italiane all'estero o delle scuole straniere o internazionali, funzionanti in Italia o all'estero, oggetto di intese bilaterali o di normative speciali per il riconoscimento dei titoli di studio e soddisfino le condizioni generali richieste per l'ingresso per studio".

- 3. Gli studenti comunitari ed equiparati che vogliano iscriversi a corsi universitari ad accesso libero possono essere sottoposti a una prova di lingua italiana ove prevista dai regolamenti didattici dei corsi di studio . La prova ha carattere tendenzialmente idoneativo e l'esito è ininfluente ai fini dell'iscrizione.
- 4. Gli studenti che intendono immatricolarsi a corsi di studio a numero programmato devono fare riferimento ai tempi e alle modalità specificate nel relativo Bando.
- 5. Per quanto attiene le disposizioni in materia di documentazione da produrre e di certificazione dei titoli di studio esteri si rinvia al precedente art. 20.

Art. 22 Cittadini italiani con titoli di studio stranieri

1. I cittadini italiani con titoli di studio stranieri accedono all'Università a parità di condizioni con i cittadini italiani in possesso di titolo di studio italiano, tranne per la certificazione del titolo stesso per cui si rinvia alle disposizioni contenute nell'art. 20.

Art. 23 Immatricolazione

1. Per ottenere l'immatricolazione al corso di studio prescelto i cittadini di nazionalità straniera e italiana, in possesso di titolo di studio conseguito all'estero, presentano al Punto Immatricolazioni, entro i termini previsti dal presente regolamento, la domanda di immatricolazione secondo le modalità indicate nei precedenti artt. 5 e 12.

Alla domanda di immatricolazione deve essere altresì allegata:

- copia della ricevuta dell'istanza di permesso di soggiorno rilasciata da Poste Italiane, accompagnata da copia del passaporto con lo specifico d'ingresso per studio, o copia del permesso di soggiorno in corso di validità;
- titolo di studio originale corredato di traduzione ufficiale in lingua italiana, nonché di legalizzazione e di "dichiarazione di valore in loco", in stesura originale, a cura della Rappresentanza diplomatica o consolare italiana competente per territorio.
- copia del codice fiscale,che deve essere richiesto ai competenti uffici dell'Agenzia delle Entrate;
- in particolare ai fini dell'immatricolazioni alla Laurea magistrale ex D.M. 270/2004, è
 necessario altresì presentare il nullaosta attestante i requisiti curriculari e l'adeguata
 preparazione iniziale rilasciato dal competente Consiglio di corso distudio.
- 2. Coloro che intendono immatricolarsi a corsi di studio a numero programmato sono tenuti, invece, ad osservare gli specifici termini di scadenza previsti dai singoli bandi di ammissione ai corsi.

Art. 24 Riconoscimento titoli accademici conseguiti all'estero

1. Ai sensi della Legge 21 luglio 2002, n. 148, le Università possono riconoscere un titolo di studio accademico estero ai fini dell'accesso, del proseguimento e del conseguimento dei titoli universitari italiani nell'ambito della loro autonomia e in conformità ai rispettivi ordinamenti, fatti

La Presidente Hollo 10 9 8 SET. 2016

salvi gli accordi bilaterali in materia. Il riconoscimento di un titolo accademico straniero da parte dell'Università concerne solo finalità "accademiche", mentre il riconoscimento del titolo ai fini professionali segue un iter diverso ed è valutato dalle Amministrazioni competenti per materia.

- 2. Per ottenere il riconoscimento di periodi di studio e dei titoli accademici effettuati e conseguiti presso Università o Istituti di Istruzione Universitari Internazionali, è necessario presentare apposita domanda in bollo, a cui deve essere allegata la seguente documentazione:
- a) diploma di maturità in originale o in copia autenticata, tradotto, legalizzato e con dichiarazione di valore:
- b) titolo accademico in originale tradotto, legalizzato e con Dichiarazione di valore;
- c) certificato in originale rilasciato dalla competente Università attestante gli esami superati, tradotto in lingua italiana e debitamente confermato dalla Rappresentanza diplomatico-consolare competente per territorio; gli studi post secondari (esami e crediti) già compiuti possono essere attestati dal "diploma supplement", oveadottato;
- d) programmi degli esami sostenuti presso l'Università internazionale tradotti e legalizzati; per i programmi degli esami si accettano originali rilasciati in lingua inglese, francese e spagnolo;
- e) altri eventuali titoli, conseguiti dopo la laurea, tradotti, legalizzati e con Dichiarazione di valore:
- f) una fotografia;
- g) ricevuta del versamento previsto di € 300,00.

Art. 25 Traduzione dei documenti

- 1. Tutti i documenti devono essere in lingua italiana o corredati di traduzione ufficiale in lingua italiana. La traduzione può essere fatta eseguire, a cura degli interessati, rivolgendosi al Tribunale di zona, a traduttori locali (in questo caso deve essere confermata dalla relativa Rappresentanza Italiana), a traduttori ufficiali e giurati oppure alle rappresentanze diplomatiche o consolari del Paese ove il documento è stato rilasciato operanti in Italia.
- 2. Per quanto attiene alla legalizzazione, lo studente dovrà rivolgersi all'Autorità consolare competente per territorio.

TITOLO V - MODIFICHE DELLA CARRIERA DELLO STUDENTE

Art. 26 Curricula

- 1. Il regolamento didattico del corso di studio determina i "curricula" offerti agli studenti, nel rispetto della configurazione dei corsi di studio previsti nel Regolamento Didattico di Ateneo.
- 2. L'individuazione degli insegnamenti a scelta dello studente, purché coerenti con il progetto formativo, non richiede la previa approvazione di un piano di studio. Il rispetto di eventuali condizioni o limitazioni definite dal regolamento didattico del corso di studio viene verificato dal competente consiglio di corso di studio.

Art. 27 Esami di profitto

- 1. Ai sensi del Regolamento Didattico di Ateneo le forme e le procedure per la valutazione del profitto e per l'attribuzione dei crediti agli studenti sono definite nel regolamento didattico del corso di studio.
- 2. Le valutazioni del profitto sono espresse in trentesimi; la votazione minima è stabilita in 18/30; il conferimento della lode richiede il conseguimento della votazione di 30/30 ed è

La Presidente Holls De Q

deliberato dalla Commissione all'unanimità. Al termine della prova di profitto l'esito viene verbalizzato e sottoscritto in calce dai commissari e dal candidato.

3. Per poter sostenere gli esami lo studente deve essere in regola con l'iscrizione e con il versamento delle tasse e dei contributi. Per gli studenti che non abbiano rinnovato l'iscrizione ad un anno accademico gli esami sostenuti durante tale anno accademico sono nulli. Gli studenti che invece non risultano in regola con il pagamento delle rate successive alla prima delle tasse e dei contributi universitari, anche di anni accademici precedenti, non possono legittimamente sostenere esami di profitto.

Gli esami sostenuti in tale posizione amministrativa non verranno trascritti in carriera e pertanto non potranno essere computati ai fini di eventuali esoneri di merito o borse di studio. Gli esami saranno trascritti in carriera solo quando risulterà regolarizzata la posizione debitoria in ordine alle tasse universitarie.

Gli esami da sostenere devono essere presenti nel piano di studi dello studente e debbono rispettare le propedeuticità previste dal regolamento didattico del corso di studio.

4. Non è consentita la ripetizione, con eventuale modifica della valutazione relativa, di un esame già superato, anche nel caso di attività formative convalidate da precedente carriera. Ai sensi del Regolamento Didattico d'Ateneo, qualora lo studente abbia conseguito nelle valutazioni di profitto sostenute prima dell'11 febbraio 2015 un voto sufficiente ma ritenuto non soddisfacente, può, con apposita istanza al Presidente del Consiglio di Corso di studio, chiedere di sostenere di nuovo la valutazione, con la sostituzione in carriera del miglior voto. Tale diritto non può essere esercitato più di tre volte nella carriera.

Art. 28 Piani di studio

1. Il piano di studi raccoglie tutte le attività formative, come previste nel regolamento didattico del corso di studi conformemente all'ordinamento didattico, che lo studente deve seguire nel suo percorso di studi.

La presentazione dei piani di studio e la scelta dei curricula, se non diversamente previsto dai regolamenti didattici dei corsi di studio, avviene dal 1° settembre al 30 novembre di ogni anno.

2. Lo studente, ai fini del perseguimento di obiettivi formativi personali motivati, può presentare al consiglio di corso di studio, ai sensi dell'Art.12, comma secondo, lettera c) del D.M. 509/99 e D.M. 270/2004, domanda di approvazione di un piano di studi individuale che deve essere compatibile con l'ordinamento e il regolamento didattico del corso di studio.

Art. 29 Passaggi e trasferimenti da/verso altro Ateneo

- 1. Lo studente può chiedere il passaggio ad un altro corso di studio dell'Ateneo presentando domanda al Rettore dal 1 agosto al 20 di ottobre di ogni anno.
- 2. I consigli di corso di studio, sentite le commissioni paritetiche per la didattica, riconoscono i crediti formativi acquisiti in altri corsi di studio, valutandoli alla stregua del proprio ordinamento degli studi, secondo che riguardino discipline comprese nei settori scientifico- disciplinari attinenti alle aree formative di base, caratterizzanti, affini od integrative, oppure siano da ricondurre alle diverse attività formative previste, sulla base di quanto disciplinato da apposito regolamento. Gli eventuali crediti non riconosciuti vengono fatti risultare nel certificato complementare al diploma di laurea.
- 3. Lo studente che intende trasferirsi presso un altro Ateneo non deve rinnovare l'iscrizione per il nuovo anno accademico. Lo studente per chiedere il trasferimento ad altra Università deve presentare domanda al Rettore dal 1º luglio al 20 ottobre di ogni anno, condizionatamente al pagamento della tassa di trasferimento, alla presentazione del "nulla osta" se il corso di studio di destinazione è a numero programmato e compatibilmente con le regole che disciplinano il

 Il Segretario WBC

corso di destinazione. Per poter ottenere il foglio di congedo lo studente deve essere in regola con l'iscrizione e con il versamento delle tasse, dei contributi e delle indennità.

- 4. Il Rettore può accogliere, per comprovati motivi, le domande di trasferimento presentate dopo la scadenza del 20 ottobre, ma comunque entro e non oltre il 31 dicembre di ogni anno.
- 5. L'istanza di trasferimento si intende accettata al momento dell'accoglimento della domanda. Da tale data lo studente non può sostenere alcun esame ovvero compiere alcun atto di carriera curriculare, salvo che non abbia ritirato l'istanza prima dell'inoltro del foglio di congedo. In ogni caso il contributo versato non sarà rimborsato. Qualora lo studente trasferito ritorni presso l'Università degli studi di Perugia senza aver compiuto alcun atto di carriera curriculare può essere reintegrato nella carriera precedente, condizionatamente al pagamento delle tasse e dei contributi dovuti.
- 6. I trasferimenti da altra Università possono essere autorizzati entro il 31 dicembre di ogni anno, sentito il corso di studio interessato. Qualora sussistano gravi motivi il Rettore può accogliere le richieste presentate dopo il 31 dicembre. Detti trasferimenti da altro Ateneo sono subordinati al pagamento all'Università degli Studi di Perugia delle tasse e dei contributi dovuti per l'intero anno accademico.
- 7. Il trasferimento o il passaggio a corsi di studio ad accesso programmato da parte degli studenti iscritti ad altri corsi è soggetto alle norme definite dalle strutture competenti ad alla disponibilità dei posti.
- 8. Per l'eventuale riconoscimento dei crediti acquisiti presso un'altra Università vale quanto stabilito dal successivo art. 30.
- 9. I trasferimenti degli studenti extra comunitari e residenti all'estero, ammissibili ad anni di corso successivi al primo, possono essere accolti nei limiti dei posti previsti dagli appositi contingenti eventualmente deliberati dai singoli consigli delle strutture didattiche competenti, sempre che il titolo di studio posseduto consenta l'accesso al corso di laurea di destinazione.

Art. 30 Riconoscimento crediti formativi acquisiti in altre Università od in altri corsi di studio dell'Università degli Studi di Perugia

- 1. Per il riconoscimento dei crediti formativi acquisiti esclusivamente prima dell'iscrizione ad un corso di studio in altre Università o in altro corso di studio, i Consigli di Corso, sentite le Commissioni Paritetiche per la Didattica, deliberano entro 45 giorni dal ricevimento della richiesta in merito al riconoscimento dei crediti medesimi, valutandoli alla stregua del proprio ordine degli studi, secondo che riguardino discipline comprese nei settori scientifico-disciplinari attinenti alle aree formative di base, caratterizzanti, affini od integrative, oppure siano da ricondurre alle diverse attività formative previste, sulla base di quanto disciplinato da apposito regolamento. Gli eventuali crediti non riconosciuti vengono fatti risultare nella relazione informativa di supplemento al diploma.
- 2. Esclusivamente nel caso in cui il trasferimento dello studente sia effettuato tra corsi di laurea o laurea magistrale appartenenti alla medesima classe, la quota di crediti relativi al medesimo settore scientifico-disciplinare direttamente riconosciuti allo studente non può essere inferiore al 50% di quelli già maturati. Nel caso in cui il corso di provenienza sia svolto in modalità a distanza, la quota minima del 50% e' riconosciuta solo se il corso di provenienza risulta accreditato ai sensi del regolamento ministeriale di cui all'art. 2, comma 148, del decreto legge 3 ottobre 2006, n. 262, convertito dalla legge 24 novembre 2006, n. 286.
- 3. Gli studenti dell'Università di Perugia possono svolgere parte dei propri studi presso Università estere, anche sulla base di accordi stipulati con l'Ateneo, previa delibera del rispettivo consiglio del corso di studio che accerti la congruità della sede e dell'insegnamento proposto.

 Il Segretario LLC 1

- 4. Il riconoscimento degli studi effettuati all'estero e dei crediti conseguiti è compiuto dal consiglio del corso di studi in conformità alla normativa vigente e può riguardare la frequenza, la valutazione del profitto, la preparazione di tesi, l'effettuazione del tirocinio ove questo sia conforme all'ordinamento nazionale. Le frequenze e le valutazioni del profitto sono riconosciute nella denominazione corrispondente alle discipline contenute nel settore scientifico-disciplinare del corso di studi.
- 5. Il consiglio del corso di studi definisce il numero dei corsi e delle valutazioni del profitto che lo studente può sostenere all'estero e fissa le tabelle di conversione dei voti o dei giudizi. Il riconoscimento delle frequenze dei corsi e delle valutazioni del profitto sostenute all'estero dallo studente, ammesso a trascorrervi un periodo di studio, è subordinato all'approvazione del piano di studio che le deve ricomprendere.
- 6. Ove il riconoscimento sia richiesto nell'ambito di un programma che ha adottato un sistema di trasferimento dei crediti (ECTS), il riconoscimento stesso tiene conto dei crediti attribuiti ai corsi seguiti all'estero.

Art. 31 Riconoscimento di crediti formativi maturati in ambito extrauniversitario

1. Ai sensi dell'art. 14 della legge 30 dicembre 2010 n. 240, le conoscenze ed abilità professionali, certificate ai sensi della normativa vigente in materia, nonché le altre conoscenze ed abilità maturate in attività formative di livello post-secondario da riconoscere quali crediti formativi non possono essere superiori a dodici, complessivamente per i corsi di primo livello e di secondo livello (laurea e laurea magistrale). Il riconoscimento deve essere effettuato esclusivamente sulla base delle competenze dimostrate da ciascun studente. Sono escluse forme di riconoscimento attribuite collettivamente.

Art. 32 Sospensione degli studi

- 1. Lo studente può chiedere la sospensione della carriera scolastica per il tempo necessario a frequentare altri Corsi di Studio presso questa o altra Università, anche straniera. La richiesta è avanzata al Consiglio di Corso di Studio che la valuta e la trasmette al Rettore per l'emissione del relativo decreto. Alla ripresa degli studi, il Consiglio di Corso di Studio valuta l'eventuale richiesta dello studente per il riconoscimento di CFU acquisiti durante il periodo di sospensione.
- 2. Lo studente che intende sospendere gli studi non deve avere rinnovato l'iscrizione per il nuovo anno accademico, salvo casi eccezionali, debitamente documentati, attinenti alle date d'inizio dei corsi che si intendono frequentare. La domanda di sospensione, con la documentazione giustificativa dei motivi per i quali viene formulata, deve essere presentata entro i termini di iscrizione all'anno accademico.
- 3. Durante il periodo di sospensione lo studente conserva l'iscrizione all'anno accademico in modalità "sospesa" relativamente alla matricola attribuitagli per il corso di studio sospeso e ha, per lo stesso anno accademico, una iscrizione attiva sulla matricola del nuovo corso di studio. L'istituto della sospensione consente allo studente di non violare il divieto della contemporanea iscrizione (art. 142 del R.D. 31/8/1933 n. 1592). La richiesta di sospensione della carriera non è revocabile nel corso dell'anno accademico.
- 4. Non possono richiedere la sospensione degli studi gli studenti iscritti ai corsi di studio ad accesso programmato a livello nazionale, e gli studenti iscritti ai Tirocini Formativi Attivi (TFA), ai Percorsi Abilitanti Speciali (PAS), salvo i casi previsti dalla specifica normativa.
- 5 Durante il periodo di sospensione della carriera, lo studente è esonerato totalmente dalla contribuzione universitaria per gli anni accademici di sospensione e non può effettuare alcun

La Presidente MSNo No O

Il Segretario LLL 20

Approvato nell'adunanza del ... 1.6...587. 2016

atto di carriera curriculare. Il periodo di sospensione non è preso in considerazione ai fini della valutazione del merito per l'ottenimento dei benefici per il diritto allo studio universitario. L'istituto della sospensione non è cumulabile con la qualifica di studente part-time.

- 6. Nel periodo di sospensione, lo studente può richiedere l'emissione di certificati di carriera curriculare; questi attesteranno il periodo di sospensione della carriera e gli estremi del provvedimento con il quale è stata disposta.
- 7. Al termine del corso seguito, ma non prima che sia trascorso un anno accademico, lo studente può chiedere l'autorizzazione a proseguire gli studi temporaneamente sospesi producendo un'apposita domanda corredata dalla documentazione di conclusione del corso di studio seguito. Lo studente che al momento della sospensione non ha completato gli anni di iscrizione in corso riprende gli studi con iscrizione al successivo anno di corso.
- 8. La presentazione della domanda di prosecuzione degli studi comporta il versamento delle tasse e contributi dell'anno accademico per il quale si effettua la ripresa degli studi.

Art. 33 Interruzione temporanea degli studi

- 1. Gli studenti che non rinnovano l'iscrizione per almeno due anni accademici consecutivi e che non abbiano chiesto la sospensione ai sensi del precedente articolo, possono, ai sensi del D.Lgs. 29 marzo 2012, n. 68, riprendere gli studi ricongiungendo la propria carriera. Per ricongiungere la carriera lo studente è tenuto a presentare apposita domanda nei termini fissati per la presentazione delle domande di iscrizione, pagando un diritto fisso di € 350,00 per ogni anno accademico interrotto. Per gli studenti con invalidità pari o superiore al 66% il diritto fisso è pari ad € 100,00. A coloro che devono unicamente discutere la tesi per il conseguimento del titolo finale si applica un diritto fisso di € 350,00 per ogni anno interrotto e comunque fino ad un massimo di € 2.500,00.
- 2. Gli studenti costretti ad interrompere gli studi a causa di infermità gravi e prolungate debitamente certificate sono esonerati totalmente dal pagamento di tasse e contributi in tale periodo.
- 3. Gli studenti che beneficiano delle disposizioni di cui ai commi precedenti non possono effettuare durante gli anni di interruzione alcun atto di carriera. La richiesta di tale beneficio non è revocabile nel corso dell'anno accademico. Il periodo di interruzione non è preso in considerazione ai fini della valutazione del merito per le finalità derivanti dall'applicazione del D.Lgs. 29 marzo 2012, n. 68 ed è riportato come tale nelle certificazioni rilasciate. Il periodo di interruzione non interrompe i termini della decadenza.
- 4. Le studentesse possono interrompere la carriera per l'anno di nascita di ciascun figlio, non possono effettuare alcun atto di carriera e sono tenute al pagamento di \in 50,00 per l'anno interrotto. Sono invece esonerate dal pagamento del citato contributo le studentesse che beneficiano dell'esonero totale dalle tasse e contributi universitari.

Art. 34 Decadenza

1. Lo studente iscritto ad un corso di studio decade dalla qualità di studente qualora non sostenga esami per otto anni consecutivi. Lo studente decade altresì dalla qualità di studente qualora interrompa gli studi per un periodo superiore a tre anni accademici consecutivi. Quanto precede non si applica a coloro che devono sostenere unicamente la prova per il

conseguimento del titolo accademico.

La decadenza si produce direttamente al verificarsi delle condizioni previste senza necessità di preventiva contestazione agli interessati.

La Presidente M. L.

Approvato nell'adunanza del1.6...\$ [] 2016

Il Segretario LUB

2. Allo studente dichiarato decaduto, se lo richiede, viene concessa la possibilità di immatricolarsi nuovamente a un corso di laurea o di laurea specialistica/magistrale in offerta formativa per l'anno accademico corrente. L'eventuale riconoscimento dei crediti ottenuti nella carriera pregressa è operato dal competente consiglio di corso di studio, previa verifica della loro non obsolescenza. Il contributo per la valutazione della carriera pregressa è fissato in € 400,00. Tale contributo non potrà in alcun modo essere rimborsato.

L'importo massimo di € 2.500,00 (di cui all'art. 33 co. 1) si applica a coloro che pur non avendo rinnovato l'iscrizione per un periodo anche superiore agli otto anni devono unicamente discutere la tesi per il consequimento del titolo finale.

Art. 35 Rinuncia agli studi

- 1. Con la rinuncia agli studi lo studente interrompe il suo rapporto con l'Università con la conseguente perdita dello status di studente. Può presentare domanda di rinuncia lo studente che è in regola con il versamento delle tasse e dei contributi. Il mancato pagamento delle tasse e dei contributi universitari non costituisce rinuncia tacita agli studi. Pertanto lo studente che non versa le rate dovute rimane sospeso senza possibilità di compiere alcun atto di carriera, ma non conclude il suo rapporto con l'Università e non può dare luogo ad alcuna altra iscrizione.
- 2. Gli studenti che rinunciano agli studi in corso d'anno sono comunque tenuti a pagare le tasse ed i contributi universitari, salvo il caso di rinuncia agli studi entro 15 giorni dal versamento della prima rata delle tasse e dei contributi universitari.
- 3. Allo studente che abbia rinunciato agli studi, se lo richiede, viene concessa la possibilità di immatricolarsi nuovamente a qualsiasi corso di laurea o di laurea specialistica/magistrale in offerta formativa per l'anno accademico corrente. L'eventuale riconoscimento dei crediti ottenuti nella carriera pregressa è operato dal competente consiglio di corso di studio, previa verifica della loro non obsolescenza. Il contributo per la valutazione della carriera pregressa è fissato in € 400,00. Tale contributo non potrà in alcun modo essere rimborsato.

Art. 36 Laureandi

- 1. Lo studente può sostenere l'esame finale di laurea solo se è iscritto per l'anno accademico in cui intende laurearsi ed altresì se è in regola con le tasse ed i contributi dovuti all'Ateneo.
- 2. Lo studente che intende conseguire il titolo accademico entro una delle sessione di laurea dell'anno accademico precedente non deve rinnovare l'iscrizione al nuovo anno accademico. Nel caso in cui provveda a rinnovare l'iscrizione al nuovo anno accademico potrà sostenere l'esame di laurea solo dalla prima sessione utile del nuovo anno accademico.
- 3. Lo studente che erroneamente rinnovi l'iscrizione e intenda conseguire il titolo entro l'ultima sessione utile dell'anno accademico precedente potrà presentare apposita istanza motivata al Rettore solo nei casi in cui non abbia usufruito di alcun beneficio legato alla iscrizione medesima, tra cui, a titolo esemplificativo, il rilascio di certificati di iscrizione e la presentazione della domanda di ammissione per attività di collaborazione degli studenti (c.d. 150 ore). In caso di accoglimento dell'istanza l'iscrizione al nuovo anno accademico verrà annullata e si procederà al rimborso delle tasse e contributi pagati per il nuovo anno accademico.
- 4. Lo studente laureando che non riesca a conseguire il titolo entro l'ultima sessione utile dell'anno accademico precedente dovrà rinnovare l'iscrizione al nuovo anno accademico entro il 31 maggio, pagando per intero la quota annuale di contribuzione per il nuovo anno accademico in base alla propria fascia contributiva e potrà richiedere l'esonero dall'indennità di mora per il rinnovo tardivo dell'iscrizione ai sensi del precedente art. 14.

La Presidente Moylo Do O
Approvato nell'adunanza del ... 1. 6. SET. 2016

Il Segretario UDC 2

- 5. I termini legati agli adempimenti cui sono tenuti gli studenti che si accingono alla laurea sono fissati nella maniera che segue:
- 45º giorno antecedente la seduta di laurea per la presentazione della domanda di laurea, comprensiva del foglio con l'indicazione del titolo della tesi e del Relatore;
- 20° giorno antecedente la seduta di laurea per la presentazione dell'elaborato.
- 6. La data ultima utile per sostenere l'ultimo esame previsto, differenziata per ciascun Dipartimento nei termini che seguono:

Dipartimento	Giorni (dalla data di inizio della seduta di laurea)
SCIENZE AGRARIE, ALIMENTARI ED AMBIENTALI	10
ECONOMIA	15
SCIENZE FARMACEUTICHE	10
GIURISPRUDENZA	7
INGEGNERIA	10
INGEGNERIA CIVILE ED AMBIENTALE	10
LETTERE - LINGUE, LETTERATURE E CIVILTA' ANTICHE E MODERNE	10
MEDICINA SPERIMENTALE	12
MEDICINA	12
SCIENZE CHIRURGICHE E BIOMEDICHE	12
SCIENZE POLITICHE	15
FILOSOFIA, SCIENZE SOCIALI, UMANE E DELLA FORMAZIONE	10
MEDICINA VETERINARIA	10
MATEMATICA E INFORMATICA	15
CHIMICA, BIOLOGIA E BIOTECNOLOGIE	15
FISICA E GEOLOGIA	15

TITOLO VI - CONCLUSIONE DEGLI STUDI

Art. 37 Rilascio diploma di laurea

- 1. Ai sensi dell'art. 3 del D.M. n. 270/2004, l'Università rilascia al termine dei rispettivi corsi di studio i seguenti titoli:
- Laurea (L)
- Laurea Magistrale (LM)

L'Università rilascia, altresì, i Diplomi di Specializzazione (DS) e i Dottorati di Ricerca.

- 2. I titoli accademici vengono conferiti dal Magnifico Rettore, secondo i vigenti ordinamenti nazionali.
- 3. Convenzioni con altre Università, italiane o straniere, possono disciplinare il conferimento di titoli doppi, multipli, o congiunti. I diplomi sono sottoscritti secondo le modalità definite negli accordi fra le Università partner.
- 4. Nel diploma attestante il conseguimento del titolo accademico viene riportato il nominativo, il luogo e la data di nascita dello studente, la firma del Magnifico Rettore e del Direttore Generale, anche riprodotta elettronicamente, la data del conseguimento del titolo, la denominazione del titolo conferito, la qualifica attribuita, la classe e l'indirizzo se previsti. Per le scuole di Specializzazione i titoli di studio sono sottoscritti dal Rettore e dal Direttore Generale. Nel diploma attestante il conseguimento del titolo accademico non è indicata la votazione finale, ma si fa menzione della lode, qualora sia stata concessa.
- 5. Del diploma originale viene conservata copia in formato elettronico agli atti dell'Ufficio carriere studenti.

La Presidente Martin de la Composition de la Com

Il Segretario MUS 22

- 6. Nel caso di smarrimento o distruzione del diploma, l'interessato può presentare domanda di rilascio del duplicato.
- La domanda deve essere corredata dai documenti comprovanti lo smarrimento o che l'intestatario ne ha comunque perso il possesso e dalla ricevuta del versamento di € 100,00.

Art. 38 Relazione informativa complementare al diploma

- 1. Il diploma attestante il conseguimento del titolo è integrato da una relazione informativa di supplemento al diploma, che riporta, secondo modelli conformi a quelli adottati dai Paesi europei, le principali indicazioni relative al "curriculum" specifico seguito dallo studente per il conseguimento del titolo.
- 2. L'Università definisce i contenuti della relazione sulla base delle indicazioni ministeriali e di quanto previsto dall'art. 11, comma 8, del D.M. n. 270/04; le modalità di rilascio sono definite dal Senato Accademico.
- 3. Nella relazione informativa complementare al diploma vengono fatti risultare anche gli eventuali crediti formativi acquisiti in altre Università od in altro corso di studio non riconosciuti dai Consigli di corso di Studio.

PARTE III - TASSE E CONTRIBUTI UNIVERSITARI E PROVVIDENZE AGLI STUDENTI

TITOLO VII - TASSE E CONTRIBUTI UNIVERSITARI

Art. 39 Tipologia delle tasse universitarie

- 1. Il sistema di contribuzione è costituito da una parte fissa e da una parte variabile. La parte fissa è rappresentata dalle sequenti voci:
- tassa di iscrizione;
- tassa regionale per il diritto allo studio;
- indennità di spese ove prevista;
- contributo Centro Linguistico di Ateneo(CLA);
- contributo di Dipartimento ove previsto;
- imposta di bollo, se dovuta.

La parte variabile è costituita dai contributi universitari.

Ogni anno il Consiglio di Amministrazione, previo parere del Senato Accademico e sentito il Consiglio degli Studenti, adotta i provvedimenti relativi alle tasse e ai contributi universitari.

- 2. Ove gli organi predetti non si pronuncino in relazione ad uno specifico anno accademico, si intendono confermate le statuizioni applicate nell'anno precedente. Allo stesso modo le pronunce interpretative o applicative adottate in materia di tasse e contributi universitari dagli organi competenti, si intendono applicabili sino a nuova diversa determinazione degli stessi organi che le hanno emanate, fatti salvi eventuali norme contrarie provenienti da normative o regolamenti di ordine superiore che ne impongano l'abrogazione espressa o tacita o la modifica.
- 3.Gli importi delle tasse e dei contributi per ogni anno accademico sono indicati negli allegati del presente regolamento.

Art. 40 Scadenze

- 1. Le tasse e i contributi universitari sono distribuiti in quattro rate nel modo che segue:
- la scadenza della prima rata coincide con la scadenza del termine per l'immatricolazione/iscrizione fissata nel presente regolamento;
- la scadenza della seconda rata è fissata al 31 gennaio di ogni anno;
- la scadenza della terza rata è fissata al 31 marzo di ogni anno;
- la scadenza della quarta rata è fissata al 31 maggio di ogni anno.

Qualora la scadenza cada di sabato o in giorno festivo, viene posticipata al primo giorno utile lavorativo.

2. In caso di mancato pagamento della rata in scadenza, la regolarità amministrativa viene meno a partire dal giorno successivo la scadenza e viene ripristinata solo dopo l'avvenuto pagamento della rata e della relativa mora. Il periodo di sospensione della regolarità amministrativa dello studente comporta l'impedimento a compiere atti di carriera. In particolare, non sarà possibile iscriversi agli appelli d'esame di profitto e sostenerli, iscriversi all'esame di laurea o richiedere certificati fino al ripristino della regolarità amministrativa (R.D. n. 1269/1938).

NUOVO COMMA

3. Per gli studenti collocati nelle fasce contributive pari o superiori alla seconda è possibile effettuare il pagamento delle tasse e dei contributi in due soluzioni (bi-rata). Gli studenti effettueranno il pagamento della prima rata di immatricolazione/iscrizione di importo fisso e, alla scadenza della seconda rata, potranno corrispondere l'importo delle restanti tasse e contributi in

Art. 41 Determinazione della fascia contributiva (ISEE per le prestazioni per il diritto allo studio universitario)

- 1. Ogni anno accademico lo studente, al fine di essere collocato in una delle fasce contributive riportate nei successivi allegati e al fine della determinazione dell'importo delle tasse e dei contributi universitari dovuti, a decorrere dal 1° agosto ed entro il 20 ottobre di ogni anno, deve:
- richiedere l'Attestazione dell'Indicatore della Situazione Economica Equivalente specifica per l'accesso alle prestazioni per il diritto allo studio universitario, ISEE Università alle strutture autorizzate (sedi territoriali dell'Inps, Comuni, Centri di Assistenza Fiscale). L'attestazione ISEE deve essere in corso di validità, deve essere stata rilasciata in base alla disciplina introdotta dal DPCM 159/2013 e deve essere valida per il diritto allo studio universitario (non saranno considerate utili ai fini della riduzione delle tasse universitarie tipologie di ISEE diverse);
- quando è in possesso dell'Attestazione ISEE Università, deve collegarsi all'area riservata SOL-Studenti on Line e compilare il modulo on-line alla voce "richiesta riduzione tasse" sotto il menù "Tasse", avendo cura di inserire il numero di protocollo dell'Attestazione ISEE; quando non è in possesso dell'Attestazione ISEE, deve inserire il numero di protocollo della Dichiarazione Sostitutiva Unica;
- confermare i dati, stampare e conservare la ricevuta.

L'Università, acquisita la relativa autorizzazione da parte dello studente, rilasciata attraverso la compilazione del suddetto modulo on line, provvede automaticamente a prelevare il valore ISEE Università dal sistema informativo dell'ISEE gestito dall'INPS, per la corretta determinazione della fascia di contribuzione.

Lo studente pertanto non deve consegnare all'Università copia cartacea dell'Attestazione ISEE Università, ma è tenuto a rispettare il completamento della procedura entro la scadenza prevista (20 ottobre), altrimenti sarà collocato d'ufficio nella fascia massima di contribuzione e sarà dunque tenuto al pagamento dell'intero ammontare delle tasse e dei contributi universitari.

Dopo la scadenza del 20 ottobre la presentazione dell'Attestazione ISEE Università in corso di validità è consentita esclusivamente se presentata in formato cartaceo unitamente e contestualmente all'immatricolazione/iscrizione.

2. Ai sensi dell'art. 8, comma 3 del D.Lgs. 68/2012, la condizione economica e patrimoniale degli studenti stranieri o degli studenti italiani residenti all'estero viene definita attraverso l'Indicatore della situazione economica equivalente all'estero, calcolato come la somma dei redditi percepiti all'estero e il 20 per cento dei patrimoni posseduti all'estero (detenuti al 31 dicembre dell'anno solare precedente). Tali studenti devono comprovare il possesso dei requisiti economici e familiari mediante apposita documentazione rilasciata dalle competenti autorità del Paese in cui i redditi sono stati prodotti, tradotta e legalizzata dalla rappresentanza diplomatica o consolare estera competente nel territorio operante in Italia o in alternativa dalla Rappresentanza diplomatica o consolare italiana competente nel territorio dove i redditi e i patrimoni sono prodotti.

Per gli studenti stranieri provenienti da Paesi "a basso sviluppo umano" ai sensi dell'art. 13, comma 5 del D.P.C.M. 9/4/2001, il cui elenco è definito annualmente con decreto del Ministro per l'Istruzione, l'Università e la Ricerca scientifica d'intesa con il Ministro per gli Affari Esteri, la valutazione della condizione economica è effettuata sulla base di una certificazione della Rappresentanza italiana nel paese di provenienza che attesti che lo studente non appartiene a una famiglia notoriamente di alto reddito e di elevato livello sociale. Lo studente è obbligato comunque a dichiarare i redditi ed il patrimonio eventualmente detenuti in Italia dal proprio nucleo familiare in base alla normativa e con le modalità in uso per gli studenti di cittadinanza italiana.

Ai fini della valutazione della condizione economica degli studenti apolidi o rifugiati politici si tiene conto solo dei redditi e del patrimonio eventualmente detenuti in Italia e gli stessi sono esentati dal presentare dichiarazioni rilasciate dalle Rappresentanze diplomatiche o consolari.

3. Nel caso in cui, a seguito di eventi avversi, si siano verificate rilevanti variazioni reddituali

La Presidente What Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2016

Il Segretario

conseguenti a variazioni della situazione lavorativa di almeno un componente del nucleo familiare del beneficiario della prestazione sociale agevolata, il DPCM 159/2013 (art. 9) prevede la possibilità di richiedere l'aggiornamento dell'ISEE già rilasciato e in corso di validità e il calcolo del c.d. ISEE Corrente.

Lo studente può presentare l'attestazione ISEE Corrente in corso di validità:

- in fase di immatricolazione/rinnovo iscrizione in sostituzione dell'ISEE ai fini dell'attribuzione della fascia contributiva per il pagamento delle tasse e contributi universitari e dell'eventuale accesso alle agevolazioni di cui all'art. 57;
- nel corso dell'anno accademico, in ogni caso entro e non oltre il 31 maggio, a rettifica dell'ISEE UNIVERSITA' già presentato; in questo caso lo studente non avrà diritto al rimborso o alla rimodulazione delle eventuali rate già scadute, ma potrà far valere il nuovo valore ISEE esclusivamente per il ricalcolo delle rate successiva alla presentazione dell'ISEE Corrente medesimo e ai fini dell'eventuale accesso alle agevolazioni dei cui all'art. 57.
- 4. Sono tenuti al pagamento dell'intero ammontare delle tasse e dei contributi universitari:
- a) gli studenti in possesso di un titolo di studio di livello universitario pari o superiore a quello al quale si iscrivono. Tale obbligo non si applica agli studenti con disabilità, con riconoscimento di handicap ai sensi dell'articolo 3, comma 1, della legge 5 febbraio 1992, n. 104, o con invalidità pari o superiore al 66%, per i quali è previsto l'esonero totale dalle tasse e contributi universitari anche se già in possesso di un titolo di studio di livello universitario tranne per le tipologie di corsi che non prevedono esoneri;
- b) gli studenti che non hanno effettuato, nei termini e/o nei modi stabiliti dal presente regolamento, le procedure richieste per la presentazione dell'Attestazione ISEE Università;
- c) gli studenti iscritti ai corsi di studio teledidattici/telematici.

Art. 42 Verifiche ed accertamenti

1. L'Università si riserva di esercitare un controllo sulla veridicità delle attestazioni sulla situazione economica a norma di legge.

Art. 43 Modalità di pagamento delle tasse e dei contributi universitari

- 1. Per il pagamento della prima rata di immatricolazione si utilizza il bollettino personalizzato generato al termine dell'inserimento dei dati di cui all'art. 5.
- 2. Per l'iscrizione agli anni successivi al primo è necessario il pagamento della prima rata. Il pagamento delle rate di iscrizione deve essere eseguito, presso qualsiasi sportello bancario, mediante il bollettino bancario (MAV) predisposto dall'amministrazione universitaria sulla matricola dello studente.
- 3. I bollettini delle rate non verranno inviati al recapito dello studente, ma saranno resi disponibili collegandosi, tramite le proprie credenziali di accesso, all'indirizzo web "Servizi online SoL".
- 4. Per l'iscrizione agli anni successivi al primo, coloro che effettuano il pagamento della prima rata sono contestualmente iscritti al nuovo anno accademico e ammessi a sostenere gli esami di profitto nelle sessioni relative, ferma restando la regolarità della loro posizione amministrativa relativa agli anni accademici precedenti. La contestualità dell'iscrizione, coincidente con il pagamento del MAV, comporta che il pagamento della I rata, rappresentando la manifesta volontà di iscriversi, non è rimborsabile salvo i casi previsti dal presente regolamento. La ricevuta del versamento, effettuato tramite il bollettino MAV, non deve essere consegnata alla Ripartizione Didattica, ma deve essere conservata poiché unico documento attestante l'iscrizione.
- 5. Per le rate di iscrizione, in alternativa al modulo MAV lo studente può utilizzare i moduli "UTA2" reperibili all'interno dei "Servizi on-line SoL".

La Presidente VSUS Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2016

Il Segretario. LUB 2

Il modulo è strettamente personale e ad uso esclusivo dello studente. Il pagamento del modulo "UTA2" deve essere effettuato esclusivamente presso una delle Agenzie del Gruppo UniCredit presenti su tutto il territorio nazionale e la ricevuta del versamento, non deve essere consegnata alla Ripartizione Didattica, ma comunque conservata per eventuali controlli.

Art. 44 Indennità di mora

- 1. Lo studente che effettui in ritardo un pagamento rispetto alla data prevista o non rispetti le scadenze fissate dal presente regolamento è tenuto al pagamento di una indennità di mora di € 70,00, in relazione a ciascuna delle inadempienze poste in essere, ad eccezione dei casi previsti all'art. 14.
- 2. Qualora una scadenza cada di sabato o in giorno festivo, viene posticipata al primo giorno utile lavorativo.
- 3. Coloro che hanno già pagato in ritardo le rate di tasse e contributi relativi agli anni accademici precedenti, ma non hanno corrisposto la relativa mora, sono tenuti al pagamento della mora stessa vigente nell'anno accademico di riferimento.
- 4. Coloro che al momento della nuova iscrizione non hanno provveduto al pagamento di rate di tasse e contributi relativi ad anni accademici precedenti, sono tenuti al pagamento delle more negli importi previsti dal presente regolamento.

Art. 45 Rimborsi

- 1. Sono previste le seguenti tipologie di rimborso:
- a) agli studenti immatricolati che nella graduatoria ADISU siano risultati fruitori dei benefici viene rimborsata d'ufficio la prima rata della tassa d'iscrizione e dei contributi versati, decurtata dell'indennità di spese ove prevista, dell'imposta di bollo se dovuta, del contributo CLA, del contributo di Dipartimento se previsto e della tassa regionale per il diritto allo studio;
- b) coloro che rinunciano agli studi o revocano l'iscrizione entro 15 giorni dal pagamento della prima rata delle tasse e dei contributi universitari, possono richiedere, con apposita istanza in bollo, ed entro il termine predetto, il rimborso della prima rata, decurtata dell'indennità di spese, dell'imposta di bollo se dovuta, del contributo CLA, del contributo di Dipartimento se previsto e della tassa regionale per il diritto allo studio a condizione di non aver usufruito di alcun beneficio legato alla iscrizione;
- c) gli studenti che abbiano versato erroneamente importi di tasse e contributi possono presentare istanza di rimborso in bollo entro 45 giorni dalla data del pagamento;
- d) coloro che abbiano versato la prima rata delle tasse e dei contributi universitari per l'immatricolazione e che non abbiano perfezionato la procedura di immatricolazione (in quanto non hanno consegnato la documentazione richiesta per l'immatricolazione presso la Ripartizione Didattica) possono presentare domanda di rimborso in bollo entro 15 giorni dalla data del pagamento della prima rata;
- e) coloro che, pur conseguendo il titolo di laurea entro l'ultima sessione dell'anno accademico precedente, hanno erroneamente rinnovato l'iscrizione all'anno accademico, possono richiedere, con apposita istanza in bollo, al momento di presentazione della domanda di laurea il rimborso delle rate versate per il nuovo accademico. Dall'importo della I rata da rimborsare verrà decurtata l'indennità di spese ove prevista, il contributo CLA, il contributo di Dipartimento se previsto e la tassa regionale per il diritto allo studio.
- 2. Non possono essere rimborsati:
- a) importi delle tasse e dei contributi universitari versati erroneamente per un calcolo dell'ISEE Università errato o per mancata presentazione dell'ISEE Università;
- b) il contributo spese generali di ammissione ai concorsi per i corsi di studio ad accesso programmato (ed il contributo spese prova verifica preparazione iniziale là dove sia prevista per l'accesso ai corsi di studio ex D.M. 270/04) in caso di avvenuta iscrizione alle prove;

11 Segretario

- c) il contributo per l'iscrizione ai corsi singoli;
- d) il contributo per il passaggio di corso e per i trasferimenti da e verso un'altro Ateneo;
- e) il contributo per la valutazione della carriera pregressa.
- f) il diritto fisso per la ricongiunzione della carriera dopo un periodo di interruzione degli studi.
- 3. Per ottenere il rimborso è necessario presentare apposita istanza presso la Ripartizione Didattica. L'istanza di rimborso in bollo, che deve essere consegnata dall'interessato o da suo delegato munito di delega e di fotocopia del documento di identità dell'interessato, deve essere motivata e documentata allegando copia delle ricevute di pagamento degli importi di cui si chiede il rimborso.

TITOLO VIII - PROVVIDENZE AGLI STUDENTI

Art. 46 Agevolazioni per merito

1. Per gli studenti immatricolati/iscritti ai corsi di laurea afferenti alle classi L-27 (scienze e tecnologie chimiche), L-30 (scienze e tecnologie fisiche), L-35 (scienze matematiche), L-41 (statistica), L-34 (scienze Geologiche); L-8 (ingegneria dell'informazione), L-9 (ingegneria industriale), L-31 (scienze e tecnologie informatiche), L-7 (ingegneria civile e ambientale) sono previsti gli incentivi di cui all'art. 3 del D.M. 29 dicembre 2014 n. 976 (Fondo per il sostegno dei giovani e per favorire la mobilità degli studenti ai sensi dell'art. 1 comma 1 lett. e del Decreto Legge 9 maggio 2003 n. 105, convertito dalla Legge n. 170/2003, per la parte destinata al'incentivazione delle iscrizioni a corsi di studio inerenti ad aree disciplinari di particolare interesse nazionale ed europeo). Gli studenti che risponderanno ai requisiti minimi previsti usufruiranno di un rimborso parziale delle tasse e dei contributi universitari, calcolato in base ai fondi erogati dal MIUR e ad una graduatoria di merito e di reddito. I criteri e le modalità di assegnazione dei contributi agli studenti sono stabiliti con Decreto Rettorale.

TESTO VIGENTE

2. Sull'importo della quarta rata delle tasse e dei contributi sono previste 300 riduzioni per gli immatricolati iscritti a tempo pieno, nei termini e senza mora. A ciascuna Dipartimento vengono assegnate due quote in base al totale degli immatricolati, raggruppati per corsi di laurea di primo livello o cicli unici e per corsi di laurea di secondo livello della stessa Dipartimento. I corsi di laurea interDipartimentali sono raggruppati in due pseudo- Dipartimento di area umanistica e di area scientifica. A tali quote, senza presentare alcuna domanda, concorrono gli studenti che abbiano conseguito le votazioni più alte all'esame di maturità per l'immatricolazione alle lauree di primo livello o abbiano conseguito le votazioni più alte all'esame di laurea per l'immatricolazione alle lauree di secondo livello. A parità di votazione precede chi ha ISEE Università più basso.

RIFORMULAZIONE

2. Per gli immatricolati iscritti a tempo pieno, nei termini e senza mora, è prevista l'assegnazione di 300 contributi, ognuno pari alla somma di 300,00 €, erogati in forma di rimborso. A ciascun Dipartimento vengono assegnate due quote in base al totale degli immatricolati, raggruppati per corsi di laurea di primo livello o cicli unici e per corsi di laurea di secondo livello dello stesso Dipartimento. I corsi di laurea interDipartimentali sono raggruppati in due pseudo-Dipartimenti di area umanistica e di area scientifica. A tali quote, senza presentare alcuna domanda, concorrono gli studenti che abbiano conseguito le votazioni più alte all'esame di maturità per l'immatricolazione alle lauree di primo livello o abbiano conseguito le votazioni più alte all'esame di laurea per l'immatricolazione alle lauree di secondo livello. A parità di votazione precede chi ha ISEE Università più basso:

TESTO VIGENTE

 Il Segretario

- 3. Altresì sull'importo della quarta rata delle tasse e dei contributi sono previste 600 riduzioni per gli studenti iscritti ad anni successivi al primo. A ciascuna Dipartimento viene assegnato un numero di quote stabilito in base al totale degli iscritti in corso. I corsi di laurea interDipartimentali sono raggruppati in due pseudo-Dipartimenti di area umanistica e di area scientifica. Concorrono gli studenti che:
- a) siano iscritti a tempo pieno ed in corso entro il 20 ottobre;
- b) non abbiano mai ripetuto l'iscrizione ad uno stesso anno di corso né chiesto un'abbreviazione di carriera per il conseguimento di un secondo titolo accademico. Sono ammessi gli studenti che, pur effettuando un passaggio o un trasferimento abbiano ottenuto la regolare prosecuzione degli studi sull'attuale corso di iscrizione;
- c) abbiano acquisito alla data del 31 ottobre, almeno l'80% dei crediti previsti per l'anno accademico precedente a quello di iscrizione.

Di tutti gli studenti che rientrano in questi requisiti, senza che gli stessi debbano presentare alcuna domanda, verrà stilata una graduatoria di Dipartimento in ordine decrescente sulla base del numero dei crediti acquisiti in totale sulla carriera e del voto medio ponderato. A parità di questi due indicatori precede in graduatoria lo studente con ISEE Università più basso. Entro il 31 marzo di ogni anno viene pubblicata la graduatoria provvisoria di merito.

Le eventuali istanze di revisione della graduatoria devono essere presentate con domanda alla Ripartizione Didattica entro e non oltre il 15 aprile di ogni anno. Sono tenuti alle presentazione dell'eventuale istanza di revisione della graduatoria e al rispetto del relativo anche gli studenti utilmente collocati in graduatoria provvisoria che riscontrino la non corretta valutazione dei requisiti di merito. Riceveranno la riduzione per merito coloro che, a seguito dell'elaborazione della graduatoria definitiva, rientreranno nel numero di quote assegnate al Dipartimento.

RIFORMULAZIONE

3. Per gli studenti iscritti ad anni successivi al primo sono previsti altresi 600 contributi, ognuno pari alla somma di 300,00 €, erogati in forma di rimborso. A ciascun Dipartimento viene assegnato un numero di quote stabilito in base al totale degli iscritti in corso. I corsi di laurea interDipartimentali sono raggruppati in due pseudo-Dipartimenti di area umanistica e di area scientifica.

Concorrono gli studenti che:

- a) siano iscritti a tempo pieno ed in corso entro il 20 ottobre;
- b) non abbiano mai ripetuto l'iscrizione ad uno stesso anno di corso, non abbiano chiesto un'abbreviazione di carriera per il conseguimento di un secondo titolo accademico e non abbiano ottenuto un riconoscimento creditizio in caso di immatricolazione a seguito di precedente rinuncia, decadenza o per il conseguimento di una seconda laurea. Sono ammessi gli studenti che, pur effettuando un passaggio o un trasferimento, abbiano ottenuto la regolare prosecuzione degli studi sull'attuale corso di iscrizione;
- c) abbiano acquisito alla data del 31 ottobre, almeno l'80% dei crediti previsti per l'anno accademico precedente a quello di iscrizione.

Di tutti gli studenti che rientrano in questi requisiti, senza che gli stessi debbano presentare alcuna domanda, verrà stilata una graduatoria di Dipartimento in ordine decrescente sulla base del numero dei crediti acquisiti in totale sulla carriera e del voto medio ponderato. A parità di questi due indicatori precede in graduatoria lo studente con ISEE Università più basso.

Entro il 31 marzo di ogni anno viene pubblicata la graduatoria provvisoria di merito.

Le eventuali istanze di revisione della graduatoria devono essere presentate con domanda alla Ripartizione Didattica entro e non oltre il 15 aprile di ogni anno.

Sono tenuti alle presentazione dell'eventuale istanza di revisione della graduatoria e al rispetto del relativo termine anche gli studenti utilmente collocati in graduatoria provvisoria che riscontrino la non corretta valutazione dei requisiti di merito. Riceveranno il contributo per merito coloro che, a seguito dell'elaborazione della graduatoria definitiva, rientreranno nel numero di quote assegnate al Dipartimento.

4. Dagli esoneri per merito di cui ai commi 2 e 3 sono esclusi:

Il Segretario.

- gli iscritti a corsi di laurea a distanza;
- gli studenti a tempo parziale;
- i beneficiari/idonei di borsa di studio ADiSU;
- gli studenti in possesso di un titolo di studio di livello universitario pari o superiore a quello al quale si iscrivono. Questi studenti sono tenuti al pagamento dell'intero ammontare delle tasse e contributi universitari.

Art. 47 Studenti con disabilità

- 1. Gli studenti con disabilità, con riconoscimento di handicap ai sensi dell'articolo 3, comma 1, della legge 5 febbraio 1992, n. 104, o con invalidità pari o superiore al 66%, sono esonerati dal pagamento della tassa di iscrizione e del contributo universitario a prescindere dal reddito e dovranno versare, in occasione della prima rata, esclusivamente l'importo della Tassa Regionale per il Diritto allo Studio, il contributo CLA, l'indennità spese e l'imposta di bollo assolta in modo virtuale quando dovuta. Gli studenti che si immatricolano al corso di laurea in Ingegneria Edile e Architettura dovranno pagare anche il contributo di Dipartimento previsto dall'allegato n. 3
- 2. Per ottenere l'esonero:
- gli studenti che si immatricolano al primo anno dovranno dichiarare, in fase di preimmatricolazione on-line, la percentuale di disabilità riconosciuta e allegare alla domanda di immatricolazione la certificazione attestante la disabilità, pena la non concessione del beneficio;
- gli studenti iscritti ad anni successivi al primo dovranno presentare la documentazione attestante la condizione di cui al comma precedente o inviarla, a mezzo raccomandata con ricevuta di ritorno, alla Ripartizione Didattica, in originale o in copia conforme entro il termine di scadenza previsto per le iscrizioni (20 ottobre di ogni anno) o contestualmente al rinnovo tardivo dell'iscrizione, pena la non concessione del beneficio. Lo studente al quale sia stata riconosciuta una disabilità temporanea, di durata almeno annuale, è tenuto, alla scadenza del termine indicato nella documentazione attestante la condizione predetta, a ripresentare l'eventuale nuova documentazione di conferma dell'invalidità stessa. In mancanza di nuova documentazione lo studente sarà d'ufficio considerato decaduto dal beneficio.

Lo studente che intenda fruire di prestazioni agevolate è tenuto alla consegna del certificato di invalidità nella forma integrale è obbligatorio. Il certificato può essere sostituito da provvedimenti giudiziari divenuti esecutivi.

- 3. L'esonero totale delle tasse e contributi universitari è previsto anche per gli studenti portatori di handicap, con una invalidità temporanea o permanente pari o superiore al 66%, già in possesso di un titolo di studio universitario.
- 4. L'esenzione dalle tasse universitarie (ad eccezione dell'importo della Tassa Regionale per il Diritto allo Studio, del contributo CLA, dell'indennità spese e dell'imposta di bollo assolta in modo virtuale quando dovuta), è concessa altresì ai figli dei beneficiari della pensione di inabilità. Per poter beneficiare dell'esonero indicato gli studenti dovranno allegare alla domanda di esonero (da presentare, o inviare tramite raccomandata con ricevuta di ritorno, alla Ripartizione Didattica) entro il termine di scadenza previsto per le immatricolazioni ed iscrizioni:
- un'autocertificazione del proprio stato di famiglia;
- copia del verbale rilasciato dalla ASL (Commissione medica) da cui risulti il tipo e il grado di invalidità del genitore;
- un certificato rilasciato dall'Ente pensionistico attestante che il medesimo genitore è titolare di pensione di inabilità.

Art. 48 Studenti appartenenti a Comunità Religiose

Gli studenti appartenenti a Comunità religiose sono ricompresi, ai fini della valutazione del reddito, nella I fascia contributiva previa presentazione di apposita documentazione attestante la propria condizione.

Art. 49 Studenti in regime di detenzione

Sono altresì ricompresi, ai fini della valutazione del reddito, nella I fascia contributiva gli studenti in regime di detenzione previa presentazione di apposita documentazione attestante la propria condizione.

Art. 50 Studenti dipendenti o figli di dipendenti dell'Università degli Studi di Perugia

- 1. L'Università degli Studi di Perugia favorisce l'iscrizione ai propri corsi di Laurea e Laurea Specialistica/Magistrale del personale tecnico-amministrativo e bibliotecario, riconoscendo alla promozione della formazione dei propri dipendenti un ruolo essenziale per il miglioramento dei servizi dell'Ateneo.
- 2. L'Università degli Studi di Perugia dispone annualmente i rimborsi delle tasse universitarie per l'iscrizione ai corsi di Laurea e Laurea Specialistica/Magistrale pagate dal personale tecnico, amministrativo e bibliotecario e CEL in servizio con rapporto di lavoro a tempo indeterminato presso l'Università degli Studi di Perugia, fino ad un massimo del 5% del personale in servizio, tenuto conto dei requisiti di cui all'art.3 del Regolamento riguardante le agevolazioni per le immatricolazioni e le iscrizioni ai corsi di studio universitari dei dipendenti dell'Università degli studi di Perugia e dei propri figli (come modificato con D.R. n. 391 del 18/03/2013).
- 3. L'Università degli Studi di Perugia favorisce l'iscrizione ai corsi di Laurea e Laurea Specialistica/Magistrale dei figli dei propri dipendenti in servizio con rapporto di lavoro a tempo indeterminato presso l'Università degli Studi di Perugia e, a tal fine, eroga annualmente borse di studio secondo i requisiti e le modalità previsti all'art.6 del Regolamento di cui al comma precedente. Il Consiglio di Amministrazione individua, annualmente, la quota delle risorse finanziarie destinate a dette finalità, il numero di borse e l'importo delle medesime.
- 4. Tali benefici sono incompatibili con qualsiasi altra agevolazione/borsa di studio.

Art. 51 Borsisti del governo italiano

- 1. Ai sensi dell'art. 9, comma 3, del Decreto Legislativo 29 marzo 2012, n. 68, gli studenti stranieri beneficiari di borsa di studio del Governo italiano sono esonerati dalla tassa di iscrizione e dai contributi universitari, ad eccezione della tassa regionale per il diritto allo studio, indennità di spese ove prevista, imposta di bollo se dovuta, contributo CLA e contributo di Dipartimento ove previsto.
- 2. Lo studente è tenuto al pagamento della prima rata delle tasse che gli verrà rimborsata d'ufficio dopo la verifica dei requisiti. Lo studente deve comunque effettuare la richiesta di esonero tramite consegna della documentazione attestante il beneficio presso la Ripartizione Didattica nei termini previsti per l'immatricolazione/rinnovodell'iscrizione.

Art. 52 Studenti beneficiari o idonei di borse di studio ADiSU

1. Gli studenti che si immatricolano ad un corso di studi e che presentano domanda di fruizione dei benefici ADiSU sono tenuti a pagare temporaneamente solamente la prima rata delle tasse e dei contributi universitari.

Agli studenti immatricolati che abbiano i requisiti di eleggibilità in base alla graduatoria definitiva ADiSU viene rimborsata d'ufficio la prima rata della tassa d'iscrizione ed dei contributi versati, decurtati della tassa regionale per il diritto allo studio, dell'indennità di spese ove prevista, dell'imposta di bollo se dovuta, del contributo CLA e del contributo di Dipartimento se previsto;

2. Gli studenti iscritti ad anni di corso successivi al primo che presentano i requisiti di eleggibilità

La Presidente Will De O

Il Segretario.....

Approvato nell'adunanza del4. 6... SET. 2016

per il conseguimento della borsa di studio ADiSU non sono tenuti al pagamento delle tasse e dei contributi sino alla pubblicazione delle relative graduatorie.

Pertanto questi studenti devono accedere alla propria area riservata (SOL-Studenti on Line) per dichiarare di aver avanzato domanda di fruizione dei benefici ADiSU e sono tenuti al pagamento di un importo comprensivo della tassa regionale per il diritto allo studio, dell'indennità di spese ove prevista, dell'imposta di bollo se dovuta, del contributo CLA e del contributo di Dipartimento ove previsto.

3. Gli studenti che presentano domanda di fruizione dei benefici ADiSU, devono indicare, entro i termini di scadenza delle immatricolazioni/iscrizioni il valore ISEE Università, come previsto dal precedente art.41. Qualora dalla graduatoria elaborata dall'ADiSU questi studenti non risultino beneficiari/idonei, e non abbiano presentato l'Attestazione dell'Indicatore della Situazione Economica Equivalente (ISEE), saranno collocati d'ufficio nella massima fascia contributiva.

Art. 53 Agevolazioni per gli studenti provenienti dallo stesso nucleo familiare.

- 1. E' prevista una riduzione delle tasse e dei contributi se nello stesso nucleo familiare sono presenti due o più studenti contemporaneamente iscritti all'Università degli Studi di Perugia.
- 2. Ad ogni componente dello stesso nucleo familiare che sia contemporaneamente iscritto, a tempo pieno, nel corrente anno accademico all'Università degli Studi di Perugia per il conseguimento, per la prima volta, di un titolo ai corsi di laurea, di dottorato, e di scuola di specializzazione è riconosciuta la seguente agevolazione:
- riduzione del 30% dell'importo della seconda, terza e quarta rata delle tasse e dei contributi dovuti per l'anno accademico corrente con un ISEE Università uguale o inferiore a € 40.000,00;
- riduzione del 15% dell'importo della seconda, terza e quarta rata delle tasse e dei contributi dovuti per l'anno accademico corrente con ISEE Università superiore a €40.000,00 e per gli studenti iscritti ai Corsi telematici/teledidattici ed alle Scuole di Specializzazione di Area Sanitaria.
- 3. Tale beneficio non è cumulabile con l'agevolazione di cui ai successivi artt. 54, 55 e 56 e non si applica automaticamente ad ogni componente dello stesso nucleo familiare che sia iscritto all'Università degli Studi di Perugia, ma solo a specifica richiesta che deve essere effettuata come segue:
- gli studenti che intendono immatricolarsi dovranno effettuare la procedura nella compilazione della domanda di immatricolazione o tramite dichiarazione al Punto Immatricolazione;
- gli studenti che intendono iscriversi agli anni successivi al primo dovranno, a decorrere dal 1º agosto ed entro il 20 ottobre di ogni anno:
- collegarsi all'area riservata SOL-Studenti on Line e compilare il modulo on-line alla voce "richiesta riduzione tasse" sotto il menù "Tasse", prestando particolare attenzione circa l'inserimento del codice fiscale dell'altra persona del suo nucleo familiare contemporaneamente iscritta all'ateneo di Perugia per il nuovo anno accademico;
- confermare i dati, stampare e conservare la ricevuta.

Art. 54 Agevolazioni per studenti che si immatricolano ad un corso di laurea magistrale non a ciclo unico.

1. Per gli studenti che si iscrivono per la prima volta al primo anno, a tempo pieno, ad un corso di laurea magistrale (non a ciclo unico) è prevista una riduzione del 50% dell'importo dei contributi del primo anno di corso. Questa agevolazione si applica solo agli studenti che abbiano conseguito il titolo di primo livello presso un Ateneo italiano entro la durata normale del corso di studio più uno e con una votazione non inferiore a 105/110.

Chi fruisce dell'esenzione è comunque tenuto al versamento della tassa regionale per il diritto allo studio, dell'indennità di spese ove prevista, dell'imposta di bollo, del contributo CLA e del contributo di Dipartimento ove previsto.

La Presidente Willa be

Approvato nell'adunanza del 수 등 등 근 1 2월16

- 2. Tale beneficio non è cumulabile con l'agevolazione di cui al precedente Art.53.
- 3. L'esonero vale solo per il primo anno di iscrizione e riguarda solo i Corsi di Laurea Magistrale non a ciclo unico.
- 4. Lo studente avente diritto al beneficio è tenuto al pagamento della prima rata di immatricolazione di importo pieno che, dopo la verifica dei requisiti, gli verrà rimborsata d'ufficio nella misura del 50 % (detratti la tassa regionale per il diritto allo studio, l'indennità di spese ove prevista, l'imposta di bollo, il contributo CLA e il contributo di Dipartimento ove previsto), mentre verserà le rate successive alla prima nell'importo ridotto.

Art. 55 Agevolazioni per studenti che si immatricolano ad un corso di laurea triennale e magistrale a ciclo unico

- 1. Per gli studenti che si iscrivono nei termini per la prima volta al primo anno a tempo pieno ad un corso di laurea triennale o ad un corso di laurea magistrale a ciclo unico sono previste le seguenti riduzioni sull'importo delle tasse e dei contributi universitari del primo anno di corso:
- a) possessori di diplomi di scuola secondaria superiore con votazione 100 e Lode: esonero totale dal pagamento delle tasse e contributi del primo anno di corso;
- b) possessori di diplomi di scuola secondaria superiore con votazione 100: riduzione pari al 50% sull'importo delle tasse e contributi del primo anno di corso;
- c) possessori di diplomi di scuola secondaria superiore con votazione da 95 (compreso) a 99: riduzione pari al 25% sull'importo delle tasse e contributi del primo anno di corso.
- 2. L'agevolazione di cui al precedente comma si applica solo ai possessori di diplomi rilasciati da Istituti di ordinamento italiano.
- 3. Tale beneficio non è cumulabile con le agevolazioni di cui al precedente art. 53.
- 4. Possono usufruire dell'esonero anche gli studenti che cambino corso di studi all'interno dell'Università di Perugia o si trasferiscano da un altro Ateneo, a patto che il passaggio o il trasferimento avvengano nello stesso anno di immatricolazione.
- 5. L'esonero vale solo per il primo anno di iscrizione e riguarda solo i Corsi di Laurea e Laurea Magistrale a ciclo unico.
- 6. Chi fruisce dell'esenzione è comunque tenuto al versamento della tassa regionale per il diritto allo studio, dell'indennità di spese ove prevista, dell'imposta di bollo, del contributo CLA e del contributo di Dipartimento ove previsto.
- 7. Gli studenti di cui al comma 1 lett. a) saranno esonerati dal pagamento della tassa di iscrizione e del contributo universitario a prescindere dal reddito e dovranno versare, in occasione della prima rata di immatricolazione, esclusivamente l'importo della Tassa Regionale per il Diritto allo Studio, il contributo CLA, l'indennità spese e l'imposta di bollo assolta in modo virtuale.
- 8. Gli studenti di cui al comma 1 lett. b) e c) saranno tenuti al pagamento della prima rata di immatricolazione di importo pieno che, dopo la verifica dei requisiti, verrà loro rimborsata d'ufficio nella misura prevista, detratti la tassa regionale per il diritto allo studio, l'indennità di spese ove prevista, l'imposta di bollo, il contributo CLA e il contributo di Dipartimento ove previsto; le rate successive alla prima saranno versate nell'importo ridotto.

Art. 56 Agevolazioni per i "percorsi di eccellenza" degli studenti immatricolati dall'A.A. 2015/2016

1. Gli studenti meritevoli immatricolati dall'A.A. 2015/2016 ad un corso di laurea triennale e ad un corso di laurea magistrale possono ottenere, a partire dal secondo anno di iscrizione e per la

durata normale del corso, una riduzione del 50% dell'importo dei contributi da applicare nel calcolo delle rate successive alla prima.

- 2. I requisiti per l'agevolazione di cui al comma 1 prevedono:
- iscrizione a tempo pieno ed in corso, perfezionata nei termini previsti dal presente regolamento;
- acquisizione alla data del 30 settembre del 100% dei crediti previsti nel Corso di Studi per l'anno accademico precedente a quello di iscrizione;
- conseguimento di tutti i crediti con una votazione media negli esami di profitto maggiore o uguale a 27/30.
- 3. Possono usufruire dell'agevolazione di cui al comma 1 gli studenti che non abbiano mai ripetuto l'iscrizione ad uno stesso anno di corso né chiesto un'abbreviazione di carriera per il conseguimento di un secondo titolo accademico. Sono ammessi gli studenti che, pur effettuando un passaggio o un trasferimento, abbiano ottenuto la regolare prosecuzione degli studi sull'attuale corso di iscrizione.
- 4. Tale beneficio non è cumulabile con le agevolazioni di cui al precedente art. 53.
- 5. Con provvedimento rettorale sono annualmente definiti i termini e le modalità per la presentazione delle istanze di agevolazione.

Art. 57 Agevolazioni per studenti che si immatricolano o si iscrivono a tempo pieno in condizione di necessità

- 1. Per gli studenti che si immatricolano o si iscrivono ad un corso di laurea triennale o ad un corso di laurea magistrale è previsto l'esonero dal pagamento delle tasse e contributi ancora non scaduti (ad eccezione della tassa regionale per il diritto allo studio, dell'indennità di spese ove prevista, dell'imposta di bollo, del contributo CLA e del contributo di Dipartimento ove previsto) nei casi in cui si verifichi e finché permane una condizione di necessità.
- 2. Per condizione di necessità si intende una significativa variazione della condizione lavorativa di almeno uno dei componenti del nucleo familiare dello studente – quali, ad esempio e a titolo non esaustivo, stato di disoccupazione, mobilità, cassa integrazione ordinaria, straordinaria e in deroga – che abbia comportato una rilevante modifica dell'indicatore della situazione economica del nucleo familiare.

TESTO VIGENTE

 Per fruire dell'agevolazione lo studente è tenuto a presentare apposita istanza, debitamente certificata tramite presentazione del cd. ISEE corrente (ex art. 9 e art. 10 c, 2 DPCM 159/2013) che sarà sottoposta al vaglio di un'apposita Commissione di Ateneo.

RIFORMULAZIONE

3. Lo studente che intende fruire per la prima volta dell'agevolazione è tenuto a presentare apposita istanza, dichiarando la motivazione del sopravvenuto stato di necessità (la modifica della situazione lavorativa di un componente del nucleo familiare) e certificando la variazione della situazione reddituale del nucleo familiare tramite presentazione dell'ISEE Ordinario e dell'ISEE Corrente.

Per poter reiterare la richiesta negli anni successivi, lo studente dovrà presentare un'ulteriore istanza dichiarando il permanere di tale condizione, unitamente alla presentazione dell'ISEE aggiornato.

Le istanze saranno sottoposte al vaglio di un'apposita Commissione di Ateneo

NUOVO ARTICOLO

Art. 58 Agevolazioni per studenti con status di rifugiato o di protezione sussidiaria

1. Per gli studenti con status di rifugiato o di protezione sussidiaria che si iscrivono a singoli corsi di insegnamento o a corsi di lingua italiano presso il Centro Linguistico d'Ateneo è previsto l'esonero dal pagamento delle tasse e contributi.

Art. 59 Norme finali

- 1. Per quanto non espressamente richiamato nel presente Regolamento si rimanda alla normativa vigente e agli specifici Regolamenti in vigore.
- 2. Le scadenze previste nel presente regolamento si riferiscono a tutti gli anni solari e/o accademici.

Art. 60 Entrata in vigore del Regolamento

1. Il presente Regolamento entra in vigore il giorno successivo alla sua pubblicazione all'Albo Pretorio on-line dell'Università degli Studi di Perugia.

La Presidente Webo Do

Il Segretario

Approvato nell'adunanza del 15 55 6616

ALLEGA TI

ALLEGATO N. 1 - CALENDARIO ADEMPIMENTI AMMINISTRATIVI

IMMATRICOLAZIONE	1 agosto – 20 ottobre
IMMATRICOLAZIONE ALLE LAUREE MAGISTRALI (NON A CICLO UNICO)	1 agosto – fine febbraio
ISCRIZIONE ANNI SUCCESSIVI AL PRIMO	1 agosto – 20 ottobre
SCADENZA I^ RATA TASSE	1 agosto – 20 ottobre
SCADENZA II^ RATA TASSE	31 gennaio
SCADENZA III^ RATA TASSE	31 marzo
SCADENZA IV^ RATA TASSE	31 maggio
ISEE UNIVERSITÀ	1 agosto - 20 ottobre
PASSAGGI	1 agosto – 20 ottobre
TRASFERIMENTI DA ALTRO ATENEO	1 luglio-31 dicembre
TRASFERIMENTI VERSO ALTRO ATENEO	1 luglio – 20 ottobre
PIANI DI STUDIO	1 settembre – 30 novembre
IMMATRICOLAZIONE/ISCRIZIONE TARDIVA INDENNITA' DI MORA € 70,00	20 ottobre -31 dicembre
ISCRIZIONE/ TARDIVA INDENNITA' DI MORA € 200,00	1 gennaio- 31 maggio

 $^{^{*}}$ Qualora la scadenza cada di sabato o in giorno festivo, viene posticipata al primo giorno utile lavorativo.

Il Segretario

La Presidente 1000 5 S. Approvato nell'adunanza del 1.6 SET. 2015

ALLEGATO N. 2 - IMPORTI TASSE E CONTRIBUTI UNIVERSITARI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI AI CORSI DI STUDIO

I RATA (fissa per tutti) (C)		CCE CONTRIBUTIVE (VALORI ISEE UNIVERSITÀ) (C)	II rata (C)	III rata (€)	IV rata (C)	TOTALE (€)
Tassa Iscrizione 230,00	F	Fino a 10.000,00	Ō	0	0	IMM 503,28 A.S. 487,28
Tassa Regionale 140,00	 	da 10.000,01 a 15.000,00	Ō	Õ	151,27	IMM 654,55 A.S. 638,55
Indennità Spese 50,00	E3	da 15.000,01 a 20.000,00	105,33	105,33	200,00	IMM 913,94 A.S. 897,94
Bollo Virtuale 16,00	F4	da 20.000,01 a 25.000,00	201,35	200,00	200,00	IMM 1.104.63 A.S. 1088,63
Spesa CLA = 10,00	Ē	da 25.000,01 a 30.000,00	280,57	280,56	200,00	IMM 1.264,41 A.S. 1.248,41
Acconto Contr. Univers. 57,28	F6	da 30.000,01 a 40.000,00	294,82	294 ,81	300,00	IMM 1.392,91 A.S. 1.376,91
TOTALE 1° Rata: Immatricolazione 503,28 Iscrizione Anni Successivi (escluso bollo virtuale) 487,28	E 7	da 40.000,01 a 50.000,00	298,14	298,14	400,00	IMM 1.499,56 A.S. 1,483,56
	F8	da 50.000,01 a 60.000,00	305,45	305,44	500,00	IMM 1.614,17 A.S. 1.598,17
	E.	da 60.000,01 a 70.000,00	337,07	337,07	500,00	IMM 1.677,42 A.S. 1.661,42
	F10	oltre 70.000,01	380,12	380,12	500,00	IMM 1.763,52 A.S. 1.747,52

TABELLA RATEIZZAZIONE DA RIDEFINIRE SULLA BASE DELL'ALLEGATO N. 2 ALLA DELIBERA.

 Il Segretario.

ALLEGATO N. 3 - IMPORTI DELLA PRIMA RATA PER LE IMMATRICOLAZIONI DEGLI STUDENTI DEI CORSI DI LAUREA IN INGEGNERIA EDILE E ARCHITETTURA

TESTO VIGENTE

Prima Rata (€)	Tarana	III Rata (E)	IV Rata (C)	TOTALE (C)
Tassa di Iscrizione 230,00 Tassa Regionale 140,00 Contributo Dipartimento 167,00 Indennità Spese 50,00 Bollo Virtuale 16,00 Contributo CLA 10,00 Acconto Contr. Univers. 57,28 TOTALE 1° Rata:	The control of the co	vedi all. n. 2	vedi all. n. 2	
Immatricolazione 670,28 Iscrizioni anni successivi 654,28 (escluso bollo virtuale)				

RIFORMULAZIONE

ALLEGATO N. 3 - IMPORTI DELLA PRIMA RATA PER LE IMMATRICOLAZIONI DEGLI STUDENTI DEI CORSI DI LAUREA IN INGEGNERIA EDILE E ARCHITETTURA

Prima Rata (€)		II Rata (€)	III Rata (€)	IV Rata (€)	TOTALE (€)
Tassa di Iscrizione	210,00				
Tassa Regionale	140,00				
Contributo Dipartimento	167,00				
Bollo Virtuale	16,00	vedi all. n. 2	vedi all. n. 2	vedi all. n. 2	
Contributo CLA	15.00				
TOTALE 1° Rata:	agen (V. ar				
Immatricolazione	548,00				
Iscrizioni anni successivi (escluso bollo virtuale)	532,00				

La Presidente Sulla Joseph Approvato nell'adunanza del 1.6. SET. 2016

Il Segretario. 3

ALLEGATO N. 4 - IMPORTI DEI VERSAMENTI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI DEGLI STUDENTI PORTATORI DI HANDICAP

TESTO VIGENTE

	Portator	di Handle	Þ		
I Rata (C)	•	Ii Rata (C)	III Rata (C)	IV Rata (C)	TOTALE (C)
Tassa Regionale Indennità Spese Bollo Virtuale Contributo CLA TOTALE 1º Rata:	140,00 50,00 16,00 10,00				Imm. 216,00
Immatricolazione Iscrizione Anni Successivi (escluso bollo virtuale)	216,00* 200,00**	0,00	0,00	0,00	A.S. 200,00

^{*}Gli studenti che si immatricolano al Corso di Laurea in Ingegneria Edile e Architettura dovranno pagare anche il contributo di Dipartimento previsto dall'allegato n. 3 (per un totale di € 383,00)

RIFORMULAZIONE

ALLEGATO N. 4 - IMPORTI DEI VERSAMENTI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI DEGLI STUDENTI PORTATORI DI HANDICAP

Portatori di Handicap						
I Rata (€)		II Rata (€)	III Rata (€)	IV Rata (€)	TOTALE (€)	
Tassa Regionale	140,00					
Bollo Virtuale Contributo CLA <u>TOTALE 1º Rata:</u>	16,00 15,00				Imm. 171,00	
Immatricolazione	171,00*	0,00	0,00	0,00	A.S. 155,00	
Iscrizione Anni Successivi (escluso bollo virtuale)	155,00**					

^{*}Gli studenti che si immatricolano al Corso di Laurea in Ingegneria Edile e Architettura dovranno pagare anche il contributo di Dipartimento previsto dall'allegato n. 3 (per un totale di € 338,00)

* * Gli studenti che si iscrivono ad anni successivi al Corso di Laurea in Ingegneria Edile e

La Presidente Willo D. J.

Il Segretario

^{* *} Gli studenti che si iscrivono ad anni successivi al Corso di Laurea in Ingegneria Edile e Architettura dovranno pagare anche il contributo di Dipartimento previsto dall'allegato n.3. (per un totale di € 367,00)

Architettura dovranno pagare anche il contributo di Dipartimento previsto dall'allegato n.3. (per un totale di € 322,00)

La Presidente Valla Do. Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2010

ALLEGATO N. 5 - IMPORTI DEI VERSAMENTI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI AI CORSI TELEMATICI/TELEDIDATTICI

TESTO VIGENTE

CORSI TELEMATICI						
Prima Rata (C)		II Rata (C)	III Rata (€)	IV Rata (6)	TOTALE (E)	
Tassa Iscrizione Tassa Regionale Indennità Spese Bollo Virtuale Contributo CLA TOTALE 1° Rata:	230,00 140,00 50,00 16,00 10,00					
Emmatricolati Anni Successivi (escluso bollo virtuale)	446,00 430,00	325,00	325,00	500,00	Imm. 1.596,00 A.S. 1.580,00	

RIFORMULAZIONE

ALLEGATO N. 5 - IMPORTI DEI VERSAMENTI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI AI CORSI TELEMATICI/TELEDIDATTICI

CORSI TELEMATICI						
Prima Rata (€)		II Rata (€)	III Rata (€)	IV Rata (€)	TOTALE (€)	
Tassa Iscrizione Tassa Regionale Indennità Spese Bollo Virtuale Contributo CLA TOTALE 1º Rata:	210,00 140,00 50,00 16,00 15,00			(9)	(6)	
Immatricolati Anni Successivi (escluso bollo virtuale)	431,00 415,00	325,00	325,00	500,00	Imm. 1.581,00	

TESTO VIGENTE

PORTATORI DI HANDICAP (CORSI TELEMATICI)							
Prima Rata (C)		II Rata (C)	III Rata (C)	IV Rata (€)	TOTALE (€)		
Tassa Regionale Indennità Spese Bollo Virtuale Contributo CLA	140,00 50,00 16,00 10,00						

TOTALE 1º Rata:			1			
Emmatricolati	216,00	325,00	325,00	500,00	Imm 1.366,00	
Anni Successivi (escluso bollo virtuale)	200,00				A.S. 1.350,00	!

RIFORMULAZIONE

PORTATORI DI HANDICAP (CORSI TELEMATICI)						
Prima Rata (€	:)	II Rata (€)	III Rata (€)	IV Rata (€)	TOTALE (€)	
Tassa Regionale	140,00				(0)	
Indennità Spese	50,00					
Bollo Virtuale	16,00					
Contributo CLA	15,00			ĺ		
TOTALE 1° Rata:						
Immatricolati	221,00	325,00	325,00	500,00	Imm 1.371,00	
Anni Successivi	205,00	,	,	111,00	A.S. 1.355,00	

TESTO VIGENTE

Prima Rata (C)	IE Rata (€)	III Rata (C)	IV Rata (C)	TOTALE (E)
assa Iscrizione 230,	00			
assa Regionale 140,	00			
dennità Spese 50,0	oo			
ntributo CLA 10,0	00			
nni Successivi 430,	350,00	350.00	600,00	A.S. 1.730,00

RIFORMULAZIONE

CORSI TELEDIDATTICI (SO	LO ISCRIZIONI AN	NNI SUCCES	SIVI AL PRI	MO)
Prima Rata (€)	II Rata (€)	III Rata (€)	IV Rata (€)	TOTALE (€)

 Il Segretario. 42

Tassa Iscrizione	210,00				
Tassa Regionale	140,00				
Indennità Spese	50,00				
Contributo CLA TOTALE 1° Rata:	10,00				
Anni Successivi (escluso bollo virtuale)	410,00	350,00	350,00	600,00	A.S. 1.710,00

TESTO VIGENTE

Prima Rata (C)	11 Raka (E)	ia ERata (C)	IV Rata (C)	TOTALE (C)			
assa Regionale 140,00							
ndennità Spese 50,00							
Contributo CLA 10,000 TOTALE 1° Rata:							
	350,00	350,00	600,00	A.S. 1.500,00			
Anni Successivi 200,00							

RIFORMULAZIONE

PORTATORI DI HANDICAP (CO		TICI) (SO IMO)	LO ISCRIZI	ONI ANNI	SUCCESSIVI AL
Prima Rata (€)		II Rata (€)	III Rata (€)	IV Rata (€)	TOTALE (€)
Tassa Regionale	140,00				
Indennità Spese	50,00				
Contributo CLA <u>TOTALE 1º Rata:</u>	15,00				
		350,00	350,00	600,00	A.S. 1.505,0 0
Anni Successivi (escluso bollo virtuale)	205,00				

 Il Segretario 4

ALLEGATO N. 6 - IMPORTI DEI VERSAMENTI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI DEGLI STUDENTI A TEMPO PARZIALE

I Rata (fissa per tutti) (C)			ASCE CONTRIBUTIVE lori ISEE Università) (€)	II Rata (C)	III Rata (€)	IV rata (C)	Totale (C)
Tassa Iscrizione	230,00	1	Fino a 10.000,00	0	Ō	47,18	IMM 486,10 A.S. 470,10
Tassa Regionale	140,00	F 2	da 10.000,01 a 15.000,00	Ō	Ō	88,70	IMM 591,98 A.S. 575,98
Indennità Spese	50,00	Ë	da 15.000,01 a 20.000,00	100,00	100,00	70,27	IMM 773,55 A.S. 757,55
Bollo Virtuale	16,00	F4	da 20.000,01 a 25.000,00	101,88	101,88	200,00	IMM 907,04 A.S. 891,04
Contributo CLA	10,00	B	da 25.000,01 a 30.000,00	157,80	157,80	200,00	IMM 1018,88 A.S. 1002,88
Acconto contr. Universitari	57,28	E6	da 30.000,01 a 40.000,00	202,77	202,78	200,00	IMM 1108,83 A.S. 1092,83
TOTALE 1º Rata		FZ	da 40.000,01 a 50.000,00	240,10	240,11	200,00	IMM 1183,49 A.S. 1167,49
Immatricolazione	503,28	F8	da 50.000,01 a 60.000,00	280,21	280,22	200,00	IMM 1263,71 A.S. 1247,71
		F 9	da 60.000,01 a 70.000,00	302,35	302,36	200,00	IMM 1307,99 A.S. 1291,99
Iscrizione Anni Successivi (escluso bollo virtuale)	487,28	EIO	oltre 70.000,01	332,59	332,60	200,00	IMM 1368,47 A.S. 1352,47

TABELLA RATEIZZAZIONE DA RIDEFINIRE SULLA BASE DELL'ALLEGATO N. 2 IMPORTI TASSE E CONTRIBUTI UNIVERSITARI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI AI CORSI DI STUDIO

La Presidente Mallo Sono Approvato nell'adunanza del 1.6 SET. 2016

Il Segretario

ALLEGATO N. 7 - PAGAMENTI DIVERSI

TESTO VIGENTE

Causale del versamento	Importo €		
Indennità di mora per ritardi nei pagamenti o per consegna documenti	70,00		
Solo per iscrizioni tardive dal 01/01 al 31/05	200,00		
Domanda di laurea e domanda esame di diploma di specializzazione:			
 Contributo tesi Dipartimenti per i Dipartimenti Umanistici 	30,00		
Contributo per i Dipartimenti Scientifici	60,00		
Contributo diploma di laurea/laurea di secondo livello e diploma di specializzazione (comprensivo di contributo laurea, spese diploma e bolli virtuali)	- 132,00 fino alle sessioni di laurea dell'a.a. 2014/15 - 143,00 dalle sessioni di laurea dell'a.a. 2015/16 comprensivo delle spese di spedizione		
Contributo prove di accesso Corsi di Dottorato di Ricerca	60,00		
Contributo rilascio Diploma di Dottorato (da versare contestualmente alla presentazione della domanda per l'ammissione all'esame finale)	100,00		
Contributo spese generali ammissione concorsi:	L. Alle Adjanta		
corsi a numero programmato	60,00		
area medica e professioni sanitarie	60,00		
 scuole di specializzazione – SISS 	60,00		
Master e corsi di perfezionamento	60,00		
Valutazione carriera pregressa studenti decaduti/rinunciatari	400,00		
Ricognizione studi (per ciascun anno)	350,00		
Passaggio ad altro corso (nostro Ateneo)	66,00		
Trasferimento ad altro Ateneo	216,00		
Trasferimento da altro Ateneo	66,00		
Duplicato libretto iscrizione	50,00		
Duplicato di Pergamena	100,00		
Libretto tirocinio	30,00		
Corsi singoli	230+ 6.00 per ogn CFU		
Assicurazione responsabilità civile C.d.L. Odontolatria	30,00		
Ammissione esami di Stato	300,00		
Contributo libretto tirocinio esami di stato Medico Chirurgo	30,00		
Contributo rilascio diploma originale di abilitazione	30,99		
Tassa di abilitazione per corsi di laurea abilitanti	100,00		
Studenti stranleri			
Tassa di prevalutazione per riconoscimento di periodi di studio svolti all'estero e di titoli accademici conseguiti all'estero	300,00		

RIFORMULAZIONE

La Presidente Waland

Approvato nell'adunanza del ... 1 6 SET. 2016

Il Segretario.

Causale del versamento	Importo €
Indennità di mora per ritardi nei pagamenti o per consegna documenti	70,00
Solo per iscrizioni tardive dal 01/01 al 31/05	200,00
Domanda di laurea e domanda esame di diploma di specializzazione:	
Contributo tesi Dipartimenti per i Dipartimenti Umanistici	30,00
Contributo per i Dipartimenti Scientifici	60,00
Contributo diploma di laurea/laurea di secondo livello e diploma di	
specializzazione (comprensivo di contributo laurea, spese diploma e bolli virtuali)	143,00, comprensivo di 11,00 euro per spese di spedizione
Contributo prove di accesso Corsi di Dottorato di Ricerca	60,00
Contributo rilascio Diploma di Dottorato	100,00
(da versare contestualmente alla presentazione della domanda per l'ammissione all'esame finale)	100,00
Contributo spese generali ammissione concorsi:	
corsi a numero programmato	60,00
area medica e professioni sanitarie	60,00
scuole di specializzazione – SISS	60,00
Master e corsi di perfezionamento	60,00
Valutazione carriera pregressa studenti decaduti/rinunciatari	400,00
Ricognizione studi (per ciascun anno)	350,00
Passaggio ad altro corso (nostro Ateneo)	66,00
rasferimento ad altro Ateneo	216,00
rasferimento da altro Ateneo	66,00
Ouplicato libretto iscrizione	50,00
Duplicato di Pergamena	100,00
ibretto tirocinio	30,00
Corsi singoli	210,00 + 6.00 per
ssicurazione responsabilità civile C.d.L. Odontoiatria	30,00
mmissione esami di Stato	300,00
ontributo libretto tirocinio esami di stato Medico Chirurgo	30,00
ontributo rilascio diploma originale di abilitazione	30,99
assa di abilitazione per corsi di laurea abilitanti	100,00
tudenti stranieri assa di prevalutazione per riconoscimento di periodi di studio svolti ll'estero e di titoli accademici conseguiti all'estero	300,00

La Presidente Mella D. D. Approvato nell'adunanza del 1857. 2018

Il Segretario

ALLEGATO N. 8 - IMPORTI DEI VERSAMENTI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI ALLE SCUOLE DI SPECIALIZZAZIONE DI AREA SANITARIA – LAUREATI IN MEDICINA E CHIRURGIA

TESTO VIGENTE

PRIMA RATA (C)	EF RATA (E)	EII RATA (C)	IV Rata (C)	TOTALE (C)
Tassa Iscrizione 230,00 Contributo Dipartimento 77,47 Indennità Spese 50,00 Bollo Virtuale 16,00 Contributo CLA 10,00 Acconto Contr. Univers 57,28	548,14	548,14	400,00	Imm. C 1.937,03 A.S. C 1.921,03
Immatricolati 440,75 Iscrizione Anni successivi (escluso 424,75 bollo virtuale)				

RIFORMULAZIONE

ALLEGATO N. 8 - IMPORTI DEI VERSAMENTI PER LE IMMATRICOLAZIONI/ISCRIZIONI ALLE SCUOLE DI SPECIALIZZAZIONE DI AREA SANITARIA – LAUREATI IN MEDICINA E CHIRURGIA

PRIMA RATA (€)		II RATA (€)	III RATA (€)	IV Rata (€)	TOTALE (€)
Tassa Iscrizione Contributo Dipartimento Indennità Spese Bollo Virtuale Contributo CLA Acconto Contr. Univers.	210,00 77,47 50,00 16,00 15,00 146,25	548,14	548,14	400,00	Imm. € 2.011,00 A.S. € 1.995,00
TOTALE 1º Rata Immatricolati Iscrizione Anni successivi (escluso bollo virtuale)	514,72 498,72				

SCUOLE DI SPECIALIZZAZIONE DI AREA SANITARIA – NON LAUREATI IN MEDICINA E CHIRURGIA

TESTO VIGENTE

PRIMA RATA (C)	FERATA (E)	III RATA	IV RATA	TOTALE (C)
La Presidente Hallo A			Il Segretario	WRO
Approvato nell'adunanza del	T. 2016			13

Tassa Iscrizione Contributo Dipartimento Indennità Spese Bollo Virtuale Contributo CLA Acconto Contr. Univers.	230,00 77,47 50,00 16,00 10,00 57,28	294,82	294,81	300,00	Imm. C 1.330,38
TOTALE 1º Rate	440,75				
Iscrizione Anni successivi (escluso bollo virtuale)	424,75				

RIFORMULAZIONE

SCUOLE DI SPECIALIZZAZIONE DI AREA SANITARIA – NON LAUREATI IN MEDICINA E CHIRURGIA

PRIMA RATA (€)		II RATA (€)	III RATA (€)	IV Rata (€)	TOTALE (E)	
Tassa Iscrizione Contributo Dipartimento Indennità Spese Bollo Virtuale Contributo CLA Acconto Contr. Univers. TOTALE 1° Rata Immatricolati Iscrizione Anni successivi (escluso bollo virtuale)	210,00 77,47 50,00 16,00 15,00 146,25 514,72 498,72	294,82	294,81	300,00	Imm. € 1.404,35 A.S. € 1.388,35	

La Presidente hala Do.
Approvato nell'adunanza del G. SET. 2016

PROPOSTE RATEIZZAZIONE

1º ipotesi

FASCIA	ISEE	RATA 1	RATA 2	RATA 3	RATA 4	TOT RATE
1	Fino a 10mila	350	0	0	0	350
2	Da 10.000,01 a 15mila	350	100	0	100	550
3	Da 15000,01 a 20mila	350	100	100	200	750
4	Da 20.000,01 a 25mila	350	190	185	200	925
5	Da 25.000,01 a 30mila	350	275	275	200	1100
6	Da 30.000,01 a 35mila	350	300	300	300	1250
7	Da 35.000,01 a 40mila	<u>35</u> 0	350	350	300	1350
8	Da 40.000,01 a 45mila	350	350	350	400	1450
9	Da 45.000,01 a 50mila	350	400	400	400	1550
10	Da 50.000,01 a 55mila	350	400	400	500	1650
11	Da 55.000,01 a 60mila	350	425	425	500	1700
12	Da 60. 000,01 a 65mila	350	<u>4</u> 50	450	500	1750
13	Da 65.000,01 a 70mila	350	475	475	500	1800
14	Da 70.000,01 a 80mila	350	500	500	500	1850
15	Da 80.000,01 a 90mila	350	525	525	500	1900
16	Da 90.000,01 a 100mila	350	550	550	500	1950
17	Oltre 100mila	350	575	570	500	1995

2ºipotesi

FACCIA		T			,	
FASCIA	ISEE	RATA 1	RATA 2	RATA 3	RATA 4	TOT RATE
1	Fino a 10 mila	350	0	0	0	350
2	Da 10.000,01 a 15mila	350	100	100	0	550
3	Da 15000,01 a 20mila	350	140	130	130	750
4	Da 20.000,01 a 25mila	350	195	190	190	925
5	Da 25.000,01 a 30mila	350	250	250	250	1100
6	Da 30.000,01 a 35mila	350	300	300	300	1250
	Da 35.000,01 a 40mila	350	350	350	300	1350
8	Da 40.000,01 a 45mila	350	400	350	350	1450
9	Da 45.000,01 a 50mila	350	400	400	400	1550
10	Da 50.000,01 a 55mila	350	500	400	400	1650
11	Da 55.000,01 a 60mila	350	500	425	425	1700
12	Da 60. 000,01 a 65mila	350	500	450	450	1750
13	Da 65.000,01 a 70mila	350	500	475	475	1800
14	Da 70.000,01 a 80mila	350	500	500	500	1850
15	Da 80.000,01 a 90mila	350	525	525	500	1900
16	Da 90.000,01 a 100mila	350	550	550	500	1950
17	Oltre 100mila	350	575	570	500	1995

La Presidente lota de 16 SET. 2018

Il Segretario.

Al Magnifico Rettore

Al Direttore Generale

All'Ufficio Affari Generali

Alla Ripartizione Didattica d'Ateneo

Alla Presidente del Consiglio degli Studenti

Ai Membri del Consiglio degli Studenti

UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI PERUGIA

OGGETTO: Proposta di miglioramento del bando di selezione per lo svolgimento di collaborazioni da parte degli studenti ad attività connesse ai servizi resi dall'Università

VISTO l'art. 5, comma 1, dell'ultimo bando di selezione per lo svolgimento di collaborazioni da parte degli studenti ad attività connesse ai servizi resi dall'Università (d'ora in avanti, "Bando"):

"Per l'assegnazione degli studenti alle varie strutture dell'Università si procederà alla redazione di 16 sottograduatorie di Dipartimento.";

VISTO il verbale della seduta del Consiglio degli Studenti del 2/03/2015, punto 7 all'Ordine del Giorno "Mozione Student's Office e Udu Sinistra Universitaria inerente la modifica dei criteri di selezione bando per lo svolgimento di collaborazioni da parte degli studenti ad attività connesse ai servizi resi dall'Università";

CONSIDERATO che le modifiche proposte ed approvate all'unanimità dal Consiglio degli Studenti in tale seduta non sono state integrate nell'ultimo Bando per l'a.a. 2015/2016;

CONSIDERATE le molte criticità relative alla suddivisione delle graduatorie per Dipartimento che comportano spesso un'assegnazione sbilanciata e non omogenea, né per Corso di Laurea, né per anno di frequenza.

I sottoscritti, Rappresentanti degli Studenti in seno al Consiglio degli Studenti

CHIEDONO

- 1. Di sollecitare la modifica del Bando per l'a.a. 2016/2017 e per gli anni a seguire come deliberato all'unanimità da questo Consiglio in data 02/03/2015 secondo la mozione delle associazioni Student's Office e Udu Sinistra Universitaria;
- 2. Di esprimere parere positivo alla modifica dell'articolo 5, comma 1 del "Bando", come segue:

Il Segretario......

ART. 5, COMMA 1

- a) Per l'assegnazione degli studenti alle varie strutture dell'Università si procederà alla redazione di sottograduatorie:
 - Divise per anno di frequenza per i corsi di laurea magistrali a ciclo unico;
 - Divise per corso di laurea per le lauree triennali;
 - Divise per dipartimento per i corsi di laurea magistrali.
- b) I posti messi a concorso sono ripartiti proporzionalmente per numero di iscritti
- c) In caso di contratti vacanti si procederà all'assegnazione a partire dalla prima richiesta esclusa della graduatoria complessiva del Dipartimento a cui tali contratti afferiscono.

Perugia, 22 giugno 2016

Martina Domina – Presidente del Consiglio degli Studenti I membri del Consiglio degli Studenti

La Presidente MOUS DE LA Presidente MOUS DE LA PRESIDENTE DE LA PRESIDENTE

Il Segretario LUBL



Al Magnifico Rettore
Al Direttore Generale
Al Delegato del Rettore al Bilancio
Al Delegato del Rettore per i Servizi agli Studenti
All'Ufficio Competente ed il Comitato per le attività di collaborazione
Alla Ripartizione Didattica
Alla Ripartizione Servizi Informatici e Statistici
Ai Membri del Consiglio di Amministrazione
Ai Membri del Senato Accademico
Alla Presidente del Consiglio degli Studenti
Ai Membri del Consiglio degli Studenti

OGGETTO: Richiesta di stipulazione convenzione con Banca Unicredit per gli studenti dell'Ateneo di Perugia.

VISTO: Il contratto di collaborazione Università di Trieste e banca Unicredit, allegato in mozione (allegato A);

VISTE le possibili convenzioni stipulabili con la Banca Unicredit, quali "Il prestito ad honorem di Unicredit" (vedi i vari allegati B e C);

CONSIDERATO: L'attuale accordo tra Ateneo e Banca per quanto riguarda la tesoreria, quindi l'esistenza di un rapporto tra i due enti;

IL GRUPPO CONSILIARE IDEE IN MOVIMENTO

Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2016

Il Segretario....

Richiede al Consiglio degli Studenti di esprimere un parere positivo riguardo l'inizio di un iter per stipulare una convenzione a favore degli studenti tra Università e Banca Unicredit che preveda l'agevolazione di prestiti, apertura di conti correnti, assistenza e altri servizi.

L consiglieri dell'associazione Idee in Movimento

Cicchi Alessandro

Procacci Valentina

Luzi Alessandro

Biancalana Leonardo

Mancini Silvia

Cesarini Francesco

Capobianco Alberta

Il membro del Senato Accademico

Luzi Livia

Il membro del Consiglio di Amministrazione

Gambelli Alberto

Il Segretario

CONVENZIONE TRA L'UNIVERSITA' DEGLI STUDI DI TRIESTE E L'UNICREDIT BANCA SPA PER IL PROGETTO BANK @ UNIVERSITY

Tra l'**Università degli Studi di Trieste**, con sede e domicilio fiscale in p.le Europa n. 1 – 34127 Trieste, cod. fisc.: 80013890324 – P. IVA 00211830328, – in persona del **Prof. Francesco Peroni**, Rettore pro-tempore dell'Università, nato a Brescia, il 07.04.1961, autorizzato alla stipula della presente convenzione con delibera del C.d.A. di data 23.7.2008,

е

l'UniCredit Banca S.p.A., rappresentata dal Dott. Mario Feltrin, nato a Spilimbergo, il 05.05.1956, domiciliato per la carica presso UniCredit Banca S.p.A. – Direzione Regionale Triveneto Orientale – P.tta Aldo Moro 3 – 31100 Treviso (TV), in qualità di Quadro Direttivo di UniCredit Banca S.p.A. - con Sede Legale e Direzione Generale in Bologna - Via Zamboni, 20, codice fiscale e Registro Imprese di Bologna n.12931320159 – Repertorio Economico Amministrativo nº 407484 - partita IVA: nº 01144620992, Capitale Sociale Euro 2.449.100.000=, Albo Banche n. 2008.1, Gruppo UniCredit, Albo Gruppi Bancari n. 3135.1, persona munita dei necessari poteri ad intervenire in rappresentanza di UniCredit Banca S.p.A.,

si conviene quanto segue

- Unicredit Banca Spa si impegna a fornire gratuitamente una serie di servizi per l'Università degli Studi di Trieste e per i suoi studenti impegnandosi a:
 - 1) Preparare un sito dedicato agli studenti dell'Ateneo con sezioni dedicate a
 - o Informazioni su immatricolazioni e tasse universitarie tramite collegamento al sito di Ateneo e relativi pagamenti on line;
 - Accensione on line conto gratuito per gli studenti (fino a 27 anni);
 - Richieste on line prestiti agevolati e informazioni sull'iniziativa Diamogli Credito;
 - Informazioni su eventuali iniziative congiunte Unicredit Banca / Università di Trieste.
 - 2) Fornire tramite il proprio call center consulenza sui servizi e prestiti agevolati per gli studenti (compreso Diamogli Credito).
 - 3) Installare 2 (due) chioschi multifunzione presso la sede dell'Università di Trieste in locali da individuare congiuntamente in seguito alle verifiche tecniche, tenuto conto delle esigenze degli studenti.
- L' Università degli Studi di Trieste si impegna a
 - porre a titolo gratuito sulla Home Page del proprio sito web <u>www.units.it.</u>
 un collegamento al sito creato da UniCredit Banca Spa per gli studenti dell'Ateneo (il dominio del sito sarà definito in un secondo momento);

La Presidente Mela Do Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2016

o dare adeguata comunicazione ai propri studenti, con le modalità che si ritengono più idonee, in prossimità dell'attivazione dei servizi Unicredit Banca Spa (ad esempio con comunicazioni nelle news e primo piano della sezione del Portale dell'Ateneo dedicato agli studenti, sui MAV per il pagamento delle tasse tramite lettera promozionale allegata, con locandine e con leaflet nei pressi dei chioschi multifunzione, ecc.).

Il presente accordo ha durata coincidente con quella del servizio di Cassa e ne seguirà l'eventuale proroga e/o rinnovo.

La presente scrittura privata, non avente contenuto patrimoniale, sarà registrata in caso d'uso.

Letto, confermato e sottoscritto.

Trieste, 119 SET 2008

Università degli Studi di Trieste Prof. Francesco Peroni Unicredit Banca S.p.A.

TIPI DI CONVENZIONI:

Il prestito per studenti universitari: IL PRESTITO D'ONORE UNICREDIT

E' la soluzione di prestito personale per studenti universitari offerto della Banca Unicredit: <u>Unicredit ad Honorem</u>. La particolare forma di finanziamento per gli studenti che non possono apportare nessuna garanzia nella restituzione del capitale erogato - che avviene al termine del periodo di formazione - si propone di supportare la formazione e il sostenimento delle spese principali della carriera universitaria del soggetto richiedente. L'Unicredit ad Honorem è un finanziamento senza garanzia sull'onore dedicato agli studenti universitari che presentano delle **convenzioni o iscritti in atenei partner di UniCredit**.

L'Unicredit ad Honorem permette di ottenere un finanziamento di capitale e piano di ammortamento variabile in base alla durata del corso di studi in cui si desidera iscriversi: solo al termine del periodo di fruizione del capitale, l'ammontare della somma liquida concessa verrà sommata agli interessi maturati e costituirà l'importo da rimborso in base alle regole di un vero prestito personale. Con questa soluzione di finanziamento senza garanzia, al termine del periodo di studi è anche possibile richiedere un periodo di ammortamento prima di cominciare il pagamento del capitale erogato: fino a 2 anni.

Il prestito per studenti universitari: TABELLA UNICREDIT AD HONOREM

Per comprendere meglio, osserva anche la tabella seguente in cui sono riassunte le caratteristiche principali del prestito per studenti universitari Unicredit Ad Honorem, in cui si rileva che la particolare forma di finanziamento si avvale di un fondo che viene utilizzato dallo studente in base alle sue esigenze e che solo alla fine del corso di studi si trasforma in capitale da rimborsare. E' anche possibile richiedere un piano di pre-ammortamento per cominciare a saldare il debito non proprio al termine del corso di studi ma in seguito a un periodo di MASSIMO 2 anni: in questo modo è possibile inserirsi nel mondo del lavoro e restituire il capitale in tranquillità.

PRESTITO PER STUDENTI UNIVERSITARI: UNICREDIT AD HONOREM	PERIODO DI FRUIZIONE DEL CAPITALE	PIANO DI AMMORTAMENTO
PRIMA FASE	EROGAZIONE DEL CAPITALE VARIABILE IN BASE AL CORSO DI STUDI	DA 1 A 15 ANNI - DOPO LA FINE DEL CORSO -
SECONDA FASE - CORSO DI STUDI -	DA 1 A 3 ANNI	NESSUNA RATA DOVUTA DURANTE IL CORSO DI STUDI
TERZA FASE - FINE DEL CORSO E INIZIO DEL RIMBORSO DEL CAPITALE UTILIZZATO	INIZIO AL TERMINE DEL CORSO DI STUDI	POSSIBILITA' DI RICHIEDERE UN PERIODO DI PRE-AMMORTAMENTO E INIZIARE A RIMBORSO IL DEBITO IN SEGUITO: FINO A 2 ANNI DOPO LA FINE DEL CORSO

 Il Segretario USC

Prestito fiduciario UniCredit ad Honorem

L'Università di Bologna, in accordo con UniCredit S.p.A., offre ai propri studenti la possibilità di richiedere un prestito fiduciario "UniCredit ad Honorem", senza necessità di presentare garanzie reali o personali di terzi.



Sono riaperti i termini per presentare le domande di prestito fiduciario UniCredit ad Honorem per i tutti i corsi dell'A.A. 2015/2016. Il nuovo termine è il **22/03/2016 ore 15:00.**

Destinatari

Sono a disposizione due bandi dedicati a:

- studenti dei corsi di Laurea, di Laurea Magistrale, di Laurea Magistrale a Ciclo Unico, di Dottorato di ricerca e delle Scuole di Specializzazione;
- studenti di Master, dei Corsi di Alta Formazione e di Formazione Permanente.

Come presentare domanda di prestito

La domanda per richiedere il prestito fiduciario può essere presentata esclusivamente online:

- 1. Accedi a Studenti online con le credenziali di Ateneo;
- 2. clicca sul pulsante "bandi";
- 3. seleziona il bando prescelto.

Per essere assistiti o guidati nella compilazione online della domanda gli studenti possono rivolgersi telefonicamente all' Help Desk di Studenti Online.

Per conoscere le modalità e i requisiti di partecipazione, le condizioni, la durata e l'importo dei prestiti, consulta i bandi.

UniCredit Ad Honorem * è il prestito d'onore che UniCredit S.p.A. mette a disposizione dei giovani studenti che sono iscritti a corsi di laurea, master o corsi di specializzazione presso gli atenei partner della banca.

In termini pratici, *UniCredit Ad Honorem* si configura come un'apertura di credito in conto corrente valida per un periodo di fruizione variabile e seconda del corso di studi frequentato. Al termine del periodo di fruizione, la cui durata va da un minimo di 12 mesi (1 anno) a un massimo di 36 mesi (3 anni), il giovane studente può decidere se usufruire di un periodo di grazia,

La Presidente MAS DET. 2016 Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2016

di durata compresa tra 0 e 2 anni, durante il quale non è previsto alcun rimborso di rate, mentre matureranno gli interessi sull'importo ottenuto con l'apertura di credito in conto corrente. Questo lasso temporale può quindi essere sfruttato per l'inserimento nel mondo del lavoro senza la preoccupazione di doversi accollare subito la restituzione delle rate del prestito d'onore ottenuto. Concluso l'eventuale periodo di grazia, ha inizio il periodo di rimborso del prestito personale ottenuto da UniCredit, durante il quale si pagheranno rate mensili di importo costante. La durata del periodo di rimborso varia da un minimo di 12 mesi (1 anno) a un massimo di 180 mesi (15 anni).

Le richieste di *UniCredit Ad Honorem* possono essere inoltrate da parte di giovani studenti iscritti a corsi di laurea, lauree specialistiche o magistrali, master universitari e corsi di formazione presso Università, scuole di formazione, collegi ed Enti Regionali convenzionati con UniCredit. Attualmente la banca può vantare convenzioni con: Università di Bologna, Università degli Studi di Verona, Collegio di Milano, COREP, Alma Graduate School, Scuola d'arte e mestieri di Vicenza, Università LUISS di Roma, Università Luigi Bocconi di Milano, Er.Go, The Johns Hopkins University e altri atenei.

Il giovane studente può rivolgersi all'istituto frequentato per ottenere informazioni riguardanti la convenzione con UniCredit. In particolare dovranno essere richieste le condizioni relative all'importo concedibile e alle durate del finanziamento e dell'eventuale periodo di grazia.

La richiesta del **prestito** deve essere inoltrata dallo **studente** presso l'Università o l'Istituto convenzionato con **UniCredit**, che fornirà indicazioni relative ai criteri di valutazione e all'esito della richiesta. Questo **finanziamento sull'onore** può essere richiesto da parte di **studenti con residenza in Italia**, di cittadinanza sia comunitaria che extracomunitaria. Configurandosi inizialmente come un'**apertura di credito in conto corrente** è chiaro che occorre che lo **studente** risulti titolare di un conto presso una delle filiali **UniCredit** contraddistinte dal marchio *UniCredit Banca*, *UniCredit Banca di Roma* o *Banco di Sicilia*.

Detto della durata massima del piano di rimborso di 180 mesi, comprensiva dell'eventuale periodo di preammortamento di 12 o 24 mesi, la somma massima richiedibile è attualmente di 27.700,00 €.

Il **rimborso delle rate**, la cui scadenza può essere scelta il 1°, il 10 o il 20 del mese, avviene su base mensile, attraverso **addebito automatico in conto corrente** acceso al momento della concessione dell'apertura di credito. La prima rata comprende gli eventuali interessi maturati dal giorno di erogazione a quello antecedente la data di decorrenza del piano di rimborso, tenendo conto anche dell'eventuale periodo di preammortamento.

Per quanto riguarda i tassi (TAN e TAEG), il prestito personale d'onore *UniCredit Ad Honorem* prevede l'applicazione di un TAN fisso per tutta la durata del rimborso. Il parametro per il calcolo dell'aliquota del Tasso Annuo Nominale è l'*EURIRS* di periodo, rilevato trimestralmente, e maggiorato di uno *spread* commerciale che, attualmente, può arrivare al un massimo di 3,50 punti percentuali.

L'EURIRS di riferimento varia in base alla durata del prestito personale, secondo i seguenti criteri:

rimborso da 12 a 60 mesi: EURIRS a 4 anni

rimborso da 61 a 120 mesi: EURIRS a 10 anni

rimborso oltre 120 mesi: EURIRS a 15 anni

Il tasso di mora, applicato in caso di mancato o ritardato pagamento di una o più rate, si calcola aggiungendo 1,00 punto percentuale (su base annua) al TAN fisso indicato sul contratto.

Volendo fare un esempio, riferito alla data di pubblicazione di questa scheda di analisi, richiedendo un **finanziamento da 20.000** ϵ , la restituzione può avvenire in 84 rate da 275,68 ϵ l'una, con l'applicazione di un **TAN fisso 4,25%** (EURIRS a 10 anni pari allo 0,75% + spread del 3,50%) e **TAEG 4,41652%**, comprensivo dei costi relativi all'imposta sostitutiva e alle spese di invio del rendiconto periodico e/o del documento di sintesi. L'importo totale dovuto dal giovane studente al termine del rimborso sarà di 23,211,39 ϵ .

L'erogazione dell'importo richiesto con *UniCredit Ad Honorem* può avvenire in 3 modi:

- 1. accredito su conto corrente
- 2. bonifico bancario
- 3. accredito su carta prepagata ricaricabile della linea Genius Card

Non sono necessarie garanzie specifiche, né reali né di altro genere, per ottenere questo **prestito personale**, mentre i **documenti** da presentare includono:

- 1. documentazione anagrafica dello studente richiedente
- 2. lettera di richiesta del prestito inviata dalla banca

E' possibile richiedere l'estinzione anticipata di questo prestito d'onore per studenti senza che debba essere pagata alcuna penale o oneri di altro genere a UniCredit. Richiedendo di estinguere in anticipo il prestito si potrà avere il vantaggio della riduzione del costo totale del credito, pari all'importo degli interessi e dei costi dovuti per il periodo residuo del contratto di credito.

Non sono previste assicurazioni obbligatorie da sottoscrivere e nemmeno la commissione per l'istruttoria della pratica o le spese di incasso delle singole rate mensili. Occorre invece pagare l'imposta di bollo o sostitutiva (per finanziamenti superiori a 18 mesi), nella misura prevista dalla legge in vigore.

E' previsto il pagamento di spese relative all'invio di comunicazioni in formato cartaceo nella misura di 0,82 € per ciascun invio. Altre spese eventuali riguardano le penali applicate in caso di mancato pagamento di una o più rate del **finanziamento**.

Per ottenere maggiori informazioni sul prestito personale *UniCredit Ad Honorem* e sugli altri finanziamenti della banca, come quelli della linea <u>CreditExpress</u>, i già clienti hanno a disposizione il numero verde 800.575757, mentre i non ancora clienti possono chiamare il numero verde 800.323285. Il servizio è attivo dal lunedì al venerdì dalle 8:00 alle 22:00 e il sabato dalle 9:00 alle 14:00.

Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2016

UniCredit



PRESTITI FIDUCIARI "UNICREDIT AD HONOREM"

BANDO

PER GLI STUDENTI DELL'ALMA MATER STUDIORUM - UNIVERSITÀ DI BOLOGNA DEI CORSI DI LAUREA, DI LAUREA MAGISTRALE, DI LAUREA MAGISTRALE A CICLO UNICO, DELLE SCUOLE DI SPECIALIZZAZIONE E DEI DOTTORATI DI RICERCA A.A. 2015/2016

RIAPERTURA DEI TERMINI

(Bando emanato con P.D. n. 3946/2015 del 12/10/2015; riapertura dei termini disposta con P.D. n.

n. 483/2016 del 22/02/2016)

SCADENZA PRESENTAZIONE DOMANDE: 22/03/2016 - h. 15:00

L'Alma Mater Studiorum Università di Bologna, in accordo con UniCredit S.p.A., offre ai propri studenti, la possibilità di richiedere un prestito fiduciario "UniCredit ad Honorem", senza necessità di presentare garanzie reali o personali di terzi.

Il prestito "Unicredit ad Honorem" consiste in un'apertura di credito di durata annuale rinnovabile, a richiesta in esito ad apposito bando, per un solo anno.

1. Numero dei prestiti disponibili

I prestiti fiduciari "UniCredit Ad Honorem" messi a disposizione con il presente Bando sono complessivamente **n. 63**, così ripartiti tra le seguenti categorie di corsi di studio dell'Alma Mater Studiorum – Università di Bologna:

- n. 54 per gli studenti dei corsi di Laurea, di Laurea Magistrale, di Laurea Magistrale a Ciclo Unico;
- n. 4 per gli studenti dei Dottorati di ricerca
- n. 5 per gli studenti delle Scuole di Specializzazione

2. Requisiti generali di ammissione al beneficio

Per poter accedere al beneficio sono richiesti i seguenti requisiti generali:

- essere residenti in Italia:
- maggiore età;

3. Esclusioni

Non sono ammessi al beneficio gli studenti che, al momento della domanda, stanno usufruendo di un precedente prestito fiduciario UniCredit ad Honorem.

4. Requisiti di iscrizione e di merito

Oltre a quanto previsto dall'art. 2, per poter accedere al beneficio, è richiesto il possesso dei seguenti requisiti di iscrizione e di merito, alla data di scadenza della domanda:

A) Requisiti di iscrizione 12

essere iscritti in corso all'Alma Mater Studiorum - Università di Bologna all'anno accademico 2015/2016:

- al secondo e al terzo anno dei corsi di laurea;
- al primo e secondo anno dei corsi di laurea magistrale;
- all'ultimo e penultimo anno dei corsi di laurea magistrale a ciclo unico;
- ad un dottorato di ricerca;
- ad una scuola di specializzazione di durata inferiore o uguale a tre anni;
- agli ultimi tre anni delle scuole di specializzazione di durata superiore a tre anni.

B) Requisiti di merito

- 1) per il primo anno dei corsi di laurea magistrale:
- aver conseguito la laurea in un numero di anni pari alla durata normale del corso di studi³;
- 2) per gli anni successivi al primo dei corsi di laurea, di laurea magistrale, di laurea magistrale a ciclo unico:
- non essere stati iscritti in "fuori corso" o "ripetente" negli anni accademici precedenti;
- aver acquisito un numero di crediti formativi almeno pari a quelli previsti dal proprio ordinamento didattico per gli anni precedenti, a partire dall'anno accademico di prima iscrizione

Avvertenza: i cfu (crediti formativi) e gli esami, dove richiesti, debbono risultare già registrati nella carriera dello studente alla data di scadenza del Bando per i Presiti Fiduciari Unicredit ad Honorem a.a. 2015/2016 emanato con P.D. n. 3946/2015 del 12/10/2015, vale a dire entro il 13/11/2015.

Nel conteggio dei crediti necessari per l'ottenimento del beneficio vengono considerati solo quelli ottenibili, secondo l'organizzazione della didattica della Scuola e per tutti i Corsi di Studio entro la data del 13/11/2015.

L'anno di iscrizione di cui sopra viene individuato partendo dall'anno di prima immatricolazione e fino all'attuale iscrizione all'Università di Bologna, indipendentemente dall'anno di corso in cui lo studente possa essere iscritto a seguito di eventuali riconoscimenti di precedenti carriere. Disposizioni particolari:

Per coloro che passano o si trasferiscono da Corsi di Laurea a Corsi di Laurea Magistrale a ciclo unico, il merito è calcolato in base al numero di crediti o esami riconosciuti nel corso prescelto, tenuto conto dell'anno di corso a cui lo studente è stato ammesso.

In caso di studenti che hanno frequentato periodi di studi all'estero e sono stati ammessi ad anni successivi al primo, l'anno di prima iscrizione viene individuato considerando l'anno di corso cui sono iscritti nel 2015/2016.

In caso di passaggio di corso e di trasferimento da altro Ateneo, i crediti conseguiti nel corso di partenza sono ritenuti validi solo se riconosciuti utili (anche parzialmente) nel corso di destinazione. In caso di immatricolazione a seguito di precedente rinuncia, decadenza o per il conseguimento di una seconda laurea, i crediti eventualmente riconosciuti utili dalla precedente carriera non sono ritenuti validi ai fini del presente concorso.

Non sono ritenuti validi i crediti riconosciuti derivanti da precedenti singole attività formative, né quelli relativi ad obblighi formativi aggiuntivi.

La Presidente Mollo D. SET. 2016

¹ Gli studenti iscritti a tempo parziale possono chiedere il prestito per gli ultimi due anni di corso. Per ulteriori informazioni è possibile rivolgersi all'Ufficio Convenzioni per il Diritto allo Studio dell'Università di Bologna.

² Sono ammessi al beneficio anche gli studenti che frequentano l'a.a. 2015/2016 presso altri Atenei in virtù di convenzioni con l'Università di Bologna per il conseguimento di un titolo doppio o congiunto.

³ Gli studenti che hanno conseguito il titolo di primo livello in Italia devono produrre un'autocertificazione utilizzando l'apposito modello contenuto nella procedura di domanda. Gli studenti che hanno conseguito il titolo di primo livello all'estero devono produrre un certificato legalizzato, tradotto e con dichiarazione di valore, che specifichi che il conseguimento della laurea è avvenuto in un numero di anni pari alla durata normale del corso di studi, il certificato deve essere allegato in formato pdf alla domanda.

I crediti (e gli esami) conseguiti dagli studenti presso Università estere, anche nell'ambito della partecipazione a programmi di scambio, sono presi in considerazione solo se sostenuti entro 13/11/2015 e registrati in carriera

- 3) per gli iscritti al primo anno dei dottorati di ricerca:
- nessun requisito preliminare oltre all'avvenuta iscrizione all'a.a. 2015/2016;
- 4) per gli iscritti agli anni successivi al primo dei dottorati di ricerca:
- superamento delle verifiche previste per l'ammissione all'a.a. 2015/2016;
- 5) per gli iscritti al primo anno delle scuole di specializzazione di durata inferiore o pari a tre anni:
- nessun requisito preliminare oltre all'avvenuta iscrizione all'a.a. 2015/2016;
- 6) per gli iscritti ad anni successivi al primo delle scuole di specializzazione:
- superamento delle verifiche previste per l'ammissione all'a.a. 2015/2016.

Gli studenti in possesso dei requisiti indicati dal presente articolo sono qualificati "studenti idonei alla richiesta del finanziamento".

5. Termini e modalità di presentazione della domanda

La scadenza per la presentazione della domanda è il 22/03/2016 alle ore 15:00.

La domanda di partecipazione al concorso dovrà essere presentata entro la data di scadenza esclusivamente accedendo all'applicativo "studenti online".

Per utilizzare l'applicativo occorre:

- 1. accedere a studenti.unibo.it usando le proprie credenziali d' ateneo;
- 2. cliccare sul pulsante "bandi";
- selezionare il bando "Bando per i prestiti fiduciari per gli studenti dell'Alma Mater Studiorum - Università di Bologna dei corsi di Laurea, di Laurea Magistrale, di Laurea Magistrale a Ciclo Unico, delle Scuole di Specializzazione e dei Dottorati di Ricerca - A.A. 2015/2016"

Soltanto gli studenti in possesso dei requisiti richiesti dal bando agli artt. 2 e 4 potranno proseguire con la compilazione della domanda online: per essere assistiti o guidati nella compilazione online della domanda gli studenti possono rivolgersi telefonicamente all' Help Desk di Studenti Online al numero: +39 512099882 dal lunedì al venerdì, dalle ore 09:00 alle ore 13:00 e dalle ore 14:00 alle ore 17:00 o possono inviare una e-mail all' indirizzo help.studentionline@unibo.it.

Le comunicazioni relative al concorso saranno inviate all' indirizzo istituzionale @studio.unibo.it. NOTE:

- a. La domanda risulta valida solo se lo studente completa la procedura sopra riportata
- b. La domanda risulta valida solo se lo studente inserisce tutti gli allegati richiesti entro la scadenza
- c. E' importante verificare tutti i recapiti indicati
- d. Non è possibile inviare la domanda in formato cartaceo o via e-mail agli uffici

Allegati:

- a. Documento di identità fronte e retro (per gli studenti stranieri è richiesta a pena di inammissibilità la Carta di Identità rilasciata da un Comune italiano)
- b. Autocertificazione richiesta agli artt. 4 e 6
- c. Certificato titoli conseguiti all'estero richiesto agli artt. 4 e 6

ATTENZIONE:

Nella procedura on line per la presentazione della domanda sono visibili informazioni relative alla domanda stessa (ad es. "Domanda inserita") che riguardano esclusivamente gli aspetti tecnici della procedura stessa.

Nessuna indicazione di questo tipo vale a considerare la domanda completa/ricevibile/valida ai fini del presente concorso. Tutte le domande saranno verificate, attendendosi a quanto previsto dal Bando, dagli uffici competenti dopo la scadenza del termine e gli esiti di tali verifiche saranno

La Presidente Maria del 16 SET. 2016

6. Formulazione delle graduatorie

L'Università verificherà per ogni richiedente il possesso dei requisiti di cui agli artt. 2 e 4 e l'assenza delle cause di esclusione di cui all'art. 3 e, qualora il numero degli idonei sia superiore a quello dei prestiti messi a bando, procederà alla formulazione di graduatorie distinte per ciascuna delle categorie di corsi di studio di cui all'art. 1, sulla base dei seguenti criteri elencati in ordine di priorità:

- 1) merito;
- 2) minore reddito come risultante dal calcolo ISEE;
- 3) minore età anagrafica

Il merito sarà così calcolato:

- a) per gli iscritti al primo anno dei corsi di Laurea Magistrale: maggiore voto di laurea⁴;
- b) per gli iscritti ad <u>anni successivi al primo dei corsi di Laurea, di Laurea Magistrale e di Laurea Magistrale a Ciclo Unico</u>: maggior media dei voti (media ponderata) calcolata a partire dall'anno accademico di prima iscrizione;
- c) per gli iscritti ai Dottorati di Ricerca: maggior voto di laurea magistrale⁴;
- d) per gli iscritti alle Scuole di Specializzazione: maggior voto di laurea magistrale⁴

ATTENZIONE:

Al momento della presentazione della domanda non si chiede alcuna dichiarazione relativa alla condizione economica. La dichiarazione ISEE verrà richiesta solo successivamente alla formulazione della graduatoria definitiva di merito, qualora si verifichino casi di pari merito.

Gli studenti che si collocheranno utilmente nelle graduatorie avranno assicurato l'accesso al prestito, fatta salva la sussistenza dei requisiti generali di onorabilità creditizia (art. 8).

Gli studenti che si collocheranno in posizioni successive delle graduatorie potranno avere accesso al prestito solo in conseguenza di rinunce per mancata consegna ad UniCredit S.p.A. della lettera di presentazione (art. 7) da parte dei primi.

Qualora il numero di studenti idonei risulti inferiore a quello dei prestiti previsti nel precedente art. 1, i termini per presentare la domanda potranno essere riaperti con appositi bandi.

7. Comunicazione dell'esito della richiesta, scorrimento delle graduatorie

Al termine delle operazioni di verifica dei requisiti, a ciascuno studente richiedente saranno comunicate:

- l'eventuale condizione di idoneità, cioè il possesso dei requisiti stabiliti per poter richiedere il prestito e l'assenza di cause di esclusione;
- la specifica posizione in graduatoria in caso di conseguimento dell'idoneità.

Agli idonei che rientreranno nel numero di prestiti indicati nell'Avviso per ciascuna categoria di corso di studio, sarà anche contestualmente trasmessa una lettera di presentazione dell'Università da consegnare all'Agenzia di UniCredit S.p.A. indicata nella lettera stessa per proseguire l'istruttoria per la concessione del prestito fiduciario.

La mancata consegna, da parte dello studente, della lettera di presentazione ad UniCredit S.p.A. entro la scadenza indicata nella lettera di cui sopra, oppure l'assenza di qualunque comunicazione scritta da parte dello stesso entro la stessa scadenza, faranno venir meno il diritto a richiedere il prestito fiduciario.

⁴ Gli studenti che hanno conseguito il titolo richiesto in Italia devono produrre un'autocertificazione utilizzando l'apposito modello contenuto nella procedura di domanda. Gli studenti che hanno conseguito il titolo richiesto all'estero devono produrre un certificato legalizzato, tradotto e con dichiarazione di valore, che specifichi il voto finale, il certificato deve essere allegato in formato pdf

Scaduto il termine di cui sopra, si procederà allo scorrimento delle graduatorie qualora ve ne sia possibilità in caso di mancati perfezionamenti delle aperture di credito da parte degli aventi diritto.

Qualora (in occasione dell'ultima riapertura dei termini) nell'ambito di uno o più categorie di corsi di studio di cui all'art. I dovesse risultare un numero di studenti idonei inferiore al numero dei prestiti rispettivamente previsti, i prestiti rimanenti potranno essere equamente ripartiti tra le altre categorie di corsi di studio.

8. Apertura di credito in conto corrente.

Una volta avvenuta la consegna, da parte dello studente, della lettera di presentazione dell'Università presso l'Agenzia indicata, la Banca procederà alla valutazione dell'onorabilità creditizia dello studente richiedente il prestito⁵.

Accertata l'onorabilità dello studente, la UniCredit S.p.A. procederà alla concessione di una apertura di credito in conto corrente di importo non superiore a quello indicato nell'art. 10 e comunque indicato nella lettera di presentazione, dandone comunicazione all'Università.

9. Importo e durata dell'apertura di credito

L'<u>importo totale massimo</u> del credito proponibile allo studente richiedente è di **euro 5.000,00** La somma verrà messa a disposizione in un'unica soluzione, dopo la valutazione dell'onorabilità creditizia.

L'apertura di credito in conto corrente avrà una durata massima pari ad un anno.

10. Condizioni di conto corrente

Per la concessione del prestito personale "UniCredit ad Honorem" occorre che lo studente richiedente intrattenga con UniCredit S.p.A. un rapporto di conto corrente denominato "SUPERGENIUS 2.0", che comprende:

- Spese di singola scrittura illimitate sia allo sportello che attraverso canali alternativi;
- Carta di Debito Internazionale: 1 carta gratuita se concessa;
- 1 carnet di assegni, se concesso;
- Addebito in conto delle utenze e dei pagamenti periodici;
- Canali di accesso alla Banca: canone di Banca Multicanale (Numero Verde: 800.575757, Sito Internet www.unicreditbanca.it) e canone per servizio di Documenti Online;

spese di chiusura trimestrali e di fine anno.

Il conto è esente dal canone mensile per i primi 36 mesi dall'apertura (successivamente verrà applicato il canone standard - attualmente pari a euro 6,00 - con le ricariche sotto riportate).

Ricarica mensile sul canone (importo da dedurre dal canone mensile):

- fino al compimento dei 30 anni di età del titolare del conto corrente: 6€
- per giacenza media mensile sul conto corrente nel mese precedente pari o superiore a 2500
 €: 3€
- per accredito mensile di bonifico in arrivo di almeno 1.000 € (accreditato nel corso del mese precedente): 3€

Gli oneri fiscali sono a carico del richiedente.

UniCredit S.p.A. si impegna a riconoscere, sugli eventuali saldi attivi, un tasso di interesse almeno pari a quello stabilito nella Formula Supergenius.

Il contratto di apertura di credito in conto corrente è inoltre integrato da una promessa di UniCredit S.p.A. a stipulare – permanendo le condizioni di onorabilità – un contratto di prestito personale alle condizioni specificate all'art. 12.

La Presidente Maria del 16 SET. 2016

⁵ Per onorabilità creditizia si intende, a titolo esemplificativo, il non aver subito protesti, atti pregiudizievoli (fallimento, sequestri, pignoramenti, ...), aver rimborsato in maniera puntuale e integrale le rate di altri finanziamenti ricevuti, non avere altri finanziamenti in corso.

11. Trasformazione del rapporto di credito in conto corrente in prestito personale

Al termine del periodo di concessione dell'apertura di credito in conto corrente stabilito nel contratto, UniCredit S.p.A. - valutato il mantenimento dell'onorabilità creditizia - concede allo studente un prestito personale di ammontare pari al credito in conto corrente utilizzato, destinato all'estinzione dello stesso.

La durata del periodo di rimborso è scelta dallo studente, entro il limite massimo di 10 anni.

Lo studente potrà inoltre, a sua discrezione, usufruire di un periodo iniziale di grazia della durata massima di 2 anni

Per "periodo di grazia" si intende l'arco temporale in cui non viene richiesto il pagamento delle rate e in cui non maturano gli interessi.

In ogni caso, la somma del periodo di grazia e del periodo di rimborso non potrà superare i periodi di durata sopra previsti.

Il rimborso sarà effettuato tramite rate mensili posticipate costanti.

Le condizioni di tasso sono specificate al successivo art. 12.

12. Interessi passivi e altri oneri a carico dello studente Nell'apertura di credito:

- è previsto il tasso variabile di valore pari a Euribor 3 mesi (tasso 365) riferito alla media del mese precedente l'inizio di ciascun trimestre (che verrà pubblicato sulla stampa specializzata) + spread di 3,50 punti, l'adeguamento del tasso avverrà trimestralmente;
- gli interessi sono calcolati sul saldo derivante dall'effettivo utilizzo del credito concesso, con capitalizzazione trimestrale posticipata;
- non sono addebitate commissioni di disponibilità immediata fondi;
- l'eventuale estinzione anticipata è senza spese;
- l'eventuale imposta di bollo o sostitutiva sono a carico del debitore;

Nel prestito personale:

- è previsto il tasso fisso di valore pari a EUROIRS 4 anni (che verrà pubblicato sulla stampa specializzata) + spread di 3,50 punti per finanziamenti con durate da 12 a 60 mesi;
- è previsto il tasso fisso di valore pari a EUROIRS 10 anni (che verrà pubblicato sulla stampa specializzata) + spread di 3,50 punti per finanziamenti con durate da 61 a 120 mesi;
- non sono richieste spese di istruttoria;
- l'eventuale imposta di bollo o sostitutiva sono a carico del debitore;
- è consentita in qualsiasi momento e senza oneri aggiuntivi l'estinzione anticipata totale: in tal caso il debitore è tenuto a rimborsare il solo debito residuo in linea capitale.

13. Rinvio

Per tutte le altre condizioni di dettaglio dei contratti di apertura di credito e di prestito personale si fa rinvio ai Moduli Informazioni Pubblicitarie e ai documenti di sintesi di UniCredit S.p.A., disponibili in qualsiasi Agenzia.

14. Revoca anticipata dell'apertura di credito

L'apertura di credito in conto corrente viene revocata anticipatamente nelle seguenti ipotesi:

- a) rinuncia agli studi;
- b) sospensione degli studi;
- c) decadenza dagli studi;
- d)) trasferimento ad altro Ateneo;
- e) mancato pagamento delle tasse e dei contributi di iscrizione all'Università;
- f) accertamento di false dichiarazioni dello studente, sia nella domanda di prestito fiduciario che in quelle per altri benefici per il diritto allo studio;
- g) perdita dell'onorabilità creditizia.

Nell'ipotesi di revoca anticipata indicate nelle lettere dalla a) alla e) del presente articolo, lo studente potrà fare richiesta di prestito personale per rimborsare il credito fruito alle condizioni previste dal presente bando.

Nei casi previsti dalle lettere f) ed g), la Banca si riserva la facoltà di richiedere il pagamento di quanto dovutole in un'unica soluzione oppure di concordare con lo studente piani di rientro personalizzati a condizioni di tasso di interesse non peggiorative rispetto a quelle stabilite per il prestito personale di cui al presente bando.

15. Comunicazioni

Tutte le comunicazioni inviate dall'Università agli studenti richiedenti il prestito al recapito da questi indicato nella domanda di ammissione al beneficio nonché alla casella di posta elettronica istituzionale (nome.cognome@studio.unibo.it) saranno considerate validamente effettuate.

L'Università non assume alcuna responsabilità per la dispersione di comunicazioni dipendenti da inesatte indicazioni del recapito da parte degli studenti richiedenti, oppure da mancata o tardiva comunicazione del cambiamento dell'indirizzo indicato nella domanda, né per eventuali disguidi postali, o imputabili a fatto di terzi, a caso fortuito o a forza maggiore.

Successivamente alla selezione degli studenti idonei e alla trasmissione agli stessi della lettera di presentazione, l'istruttoria per l'effettiva concessione del prestito passa alla competenza e sotto l'esclusiva responsabilità di UniCredit S.p.A. e i rapporti di natura finanziaria intercorreranno direttamente tra questa e lo studente.

16. Monitoraggio del servizio.

L'Università effettuerà una generale attività di monitoraggio sull'andamento del servizio e di verifica del rispetto delle condizioni bancarie contenute nel presente Avviso.

17. Tutela dati personali – Responsabile del procedimento

I dati personali saranno raccolti:

- dall'Università, tramite le domande di ammissione al beneficio;
- da UniCredit S.p.A., nell'ambito dei successivi rapporti con gli studenti idonei al prestito fiduciario. Tale Istituto opererà in qualità di titolare autonomo di trattamento, previo rilascio di adeguata informativa e acquisizione, ove prescritto, del consenso degli interessati.

I dati raccolti saranno trattati nel rispetto dei principi e delle disposizioni sulla protezione dei dati personali e sulla tutela della riservatezza stabiliti dal Decreto Legislativo 30.06.2003 n. 196 e comunque esclusivamente per le finalità indicate nel presente Avviso: in particolare per tutte le operazioni connesse all'organizzazione del Servizio ed alla concessione e gestione del prestito fiduciario.

Per quest'unico scopo:

- i dati forniti dagli studenti all'Università potranno essere, integralmente o parzialmente, comunicati ad UniCredit S.p.A.;
- i dati acquisiti direttamente dal citato Istituto di Credito potranno essere, integralmente o parzialmente comunicati all'Università. Nelle ipotesi di mancata concessione o di revoca del prestito fiduciario, nonché di insolvenza, le informazioni potranno anche riguardare l'onorabilità creditizia e il rischio di solvibilità economica del richiedente o debitore.

In ogni caso il trattamento sarà effettuato dall'Università limitatamente alle finalità del servizio e per i tempi a ciò strettamente necessari.

Lo stesso verrà effettuato sia mediante sistemi informatici che in forma manuale con mezzi cartacei. La resa dei dati richiesti è obbligatoria per l'ammissione al prestito fiduciario: la mancata comunicazione degli stessi potrà comportare l'esclusione dello studente dal beneficio.

In relazione al trattamento dei dati in oggetto, all'interessato sono garantiti i diritti di cui all'art. 7 del citato D.Lgs. 196/2003.

La Presidente ASLL NO SET. 2016 Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2016 Il Segretario LUBI

Il Titolare del trattamento è individuato nell'Alma Mater Studiorum - Università di Bologna, con sede in Bologna, Via Zamboni n. 33, 40126 Bologna.

Il Responsabile del trattamento per l'esercizio dei diritti di cui al citato art. 7 è il Dirigente dell'Area Didattica e Servizi agli Studenti, Via Zamboni n.33, 40126 Bologna

Ai sensi della legge 241/90 il responsabile del procedimento relativo all'istruttoria preliminare per la concessione del beneficio, di competenza dell'Università, è individuato nel Responsabile del Settore Diritto allo Studio, Via Belle Arti n. 42, 40126 Bologna.

18. Pubblicazione

Al presente Avviso viene data pubblicità tramite pubblicazione sul Portale di Ateneo.





Al Magnifico Rettore
Ai Membri del Senato Accademico
Al Consiglio di Amministrazione
Agli Organi Collegiali

A tutti i membri del Consiglio degli Studenti

Alla Presidente del Consiglio degli Studenti

Oggetto: Nota informativa riguardo le condizioni della Ferrovia Centrale Umbra (FCU)

Con questa nota informativa i gruppi consiliari Identità universitaria e Idee in movimento, intendono portare all'attenzione degli Organi d'Ateneo di Perugia quella che è la condizione che ad oggi vivono molti studenti universitari pendolari che utilizzano la Ferrovia Centrale Umbra (FCU) per recarsi presso le proprie facoltà. Tralasciando le condizioni dei treni basta dire che per percorrere l'intera tratta (San Sepolcro - Perugia Sant'Anna) si impiega circa un'ora e quarantacinque minuti più i soliti ritardi e che da settembre 2015 la tratta Città di Castello - Umbertide è stata interrotta per cedimento della massicciata e sostituita dall'autobus, creando gravi disagi per i passeggeri. Inoltre da poco è stata ridotta la velocità per la tratta Città di Castelo - San Sepolcro a 40km orari (misura questa che ne preannuncia la chiusura perché applicata ugualmente prima della chiusura dell'altra tratta) portando di fatto il tempo di percorrenza totale a 2 ore circa.

A settembre 2015 l'assessore regionale ai Trasporti Giuseppe Chianella, rispondendo ad un'interrogazione ha spiegato che saranno necessari circa 6 milioni di euro e 1 anno di lavori per riaprire il collegamento ferroviario. La Giunta regionale e Umbria mobilità esercizio avrebbero già iniziato gli incontri sul problema infrastrutturale e sarebbero in corso valutazioni sul reperimento delle risorse necessarie. Ad oggi però ancora sulla carta non c'è nulla e infatti il consigliere regionale Valerio Mancini durante il question time del 15 marzo 2016 fa notare com lo stesso ministro Delrio, annunciando che ci sono 3miliardi e mezzo per le reti ferroviarie regionali, non è stato in grado di definire in quali tempi si interverrà sulla ferrovia altotiberina, evidenziando che manca una visione strategica della ferrovia e, allo stato attuale, non si sa nemmeno quando potranno iniziare i lavori per un'opera la cui carenza provoca enormi disagi, non solo ai cittadini residenti in Altotevere.

La Presidente John 16 SET. 2016

Considerato ciò, i gruppi consiliari Identità Universitaria e Idee in movimento chiedono che gli organi dell'Ateneo di Perugia prendano atto di queste condizioni di disagio e si schierino dalla parte degli studenti pendolari costretti a vivere questo disagio ogni qual volta utilizzano la ferrovia per recarsi presso i luoghi universitari, cercando di farsi garante nelle sedi opportune, per quanto possibile, per un ritorno ad un servizio agevole.

Perugia, lì 30/06/2016

Gruppo consiliare Identità Universitaria

Gruppo consiliare Idee in Movimento

La Presidente 1000 0 9
Approvato nell'adunanza del 16 SET. 2016